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NoVo SeCretÁrIo
Nesta semana ocorreu a posse do novo secretário de 

Indústria, Comércio e turismo de maravilha. Quem está 
à frente da pasta é o empresário Gelson rossetto. tra-
ta-se de pessoa competente e muito dedicada às causas 
da comunidade. membro atuante em nossa Associa-
ção Comercial e Industrial, razão de termos a certeza 
de que a escolha recaiu em pessoa certa. transmitimos 
nosso desejo de grande atuação ao novo secretário.

Uma enxurrada de denúncias contra figuras políticas importantes 
envolvendo a Petrobras foram reveladas pela revista Veja no último 
fim de semana. Segundo a reportagem, as empreiteiras contratadas 
pela companhia precisavam depositar dinheiro, em um caixa parale-
lo, que seria utilizado para abastecer políticos de diferentes partidos 
da base aliada do governo. Para a maioria dos analistas de mercado, 
o noticiário negativo não contribui para o bom momento que os pa-
péis da Petrobras passam pelo momento devido às incertezas e ques-
tionamentos que adicionam. Haja sujeira! Ninguém aguenta mais. 

Denúncias graves

ROMELÂNDIA COM  PROTESTOS
Como esclarecimento, queremos que todos saibam que os professores municipais de romelândia vêm há mui-

to tempo reivindicando reposição da perda salarial. Não sendo atendida pelos governantes. Cansados e desvalo-
rizados, depois de muita luta e negociação, a atual administração ofereceu o mínimo, 5%. os professores, em prol 
dos alunos e do desgaste emocional, optaram em assembleia aceitar a migalha de 5% e não realizar a greve. Houve 
acordo firmado em ata, mas não o cumprimento da mesma por parte da administração municipal. então, no dia 7 
de setembro os professores municipais realizaram manifesto pelo não cumprimento do acordo por parte da admi-
nistração municipal, pelas ruas da cidade até a praça central, onde então fizeram ato cívico. À tarde deu-se continui-
dade ao manifesto. É o tratamento dado aos dedicados professores por um gestor público que os desconsidera.

SUCESSO
Há exatamente um ano maravilha recebia 

seus primeiros bacharéis em direito, formados 
aqui na nossa cidade. momentos que ficarão 
eternizados. os formandos, hoje muitos já es-
tabelecidos com seus escritórios de advocatí-
cia, fizeram jus a todas as homenagens, e disso 
tínhamos certeza. Um abraço aos colegas!

reNoVAÇÃo
Segundo divulgado no programa A Voz do brasil, por sinal de pouca 

audiência, o que é uma lástima, pois seu conteúdo deveria ser ouvido por 
todos os brasileiros, teremos, pela primeira vez na história, uma renovação 
de mais de 50% nas cadeiras da Câmara Federal, o que certamente inje-
tará novas ideias e novas forças no Congresso Nacional. e o motivo? Pas-
mem: o próprio político está sem motivação para concorrer, pois a classe 
está por demais desacreditada. e convenhamos, é a dura realidade!

PESQUISAS
durante o período 

eleitoral somos sema-
nalmente induzidos às 

pesquisas eleitorais, que 
nada mais são do que 

movimentar o pleito e o 
mercado financeiro. As 
variações dos percen-

tuais são mínimas, mas 
têm força incrível para 
fazer o eleitor ficar do 

lado mais forte, daquele 
que está na dianteira. Se 
pesquisa fosse o resulta-
do do pleito, certamente 

muitos candidatos já 
teriam jogado a toalha. o 
eleitor deve ter em mente 

que seu voto represen-
ta a sua vontade e não 

deve ir pelo que aponta 
o instituto de pesquisa.

Fotos: Divulgação
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LIÇÕeS de VIdA
Liberte-se do passado. Liberte-se de todas as 

lembranças ruins do passado. Quem fica muito tem-

po preso ao passado, não vive o momento presente. 

o passado já se foi. renasça a cada dia, criando um 

futuro feliz e sem ressentimentos...

Bom fim de semana!

VISItA
recebemos visita do advogado Cristian Schmidt, que registramos com 

prazer nesta coluna. ele agora também está atuando no Fórum da Comar-
ca de Cunha Porã, onde há pouco foi aprovado em concurso público. Agra-
decemos e desejamos que continue no sucesso até aqui alcançado!

Hospital São José
Foi realizado no sábado (6) almoço beneficente para angariar lucros ao Hos-

pital São José de maravilha. “o momento também foi de confraternização 
para todas as pessoas que auxiliaram, doando os valores para a compra das te-
lhas para o nosso Hospital. todos que doaram receberam um certificado, va-
lorizando a amizade e a preocupação com a nossa entidade”, afirmou a direto-
ra, Neiva Schaefer. mais de 900 fichas de almoço foram comercializadas.

ANIVerSÁrIoS de AmIGoS
No último dia 9 (terça-feira) aniversariou o simpático amigo de todos marcos Zatt, 

o qual parabenizamos. Na quinta-feira (11) o amigo everton boff, dedicado farmacêu-
tico e bioquímico que atua na direção da rede de farmácias Farmamed; e ontem (12) 
o rotariano, empresário e amigo dércio menegassi. A essas pessoas estimadas e nos-
sa comunidade, muita saúde, felicidades e que os sonhos seus sejam realidade!

DE ESTÁVEL 
PARA NEGATIVA

o brasil, como se esperava, foi rebaixado 
no seu rating para negativa. A agência moody’s 
justificou que o brasil passa sua economia de 
estável para a negativa devido  ao seu fraquíssi-
mo desenvolvimento, baixo crescimento, gastos 
públicos e pouco interesse de investimentos 
aqui. Isso afeta diretamente toda a economia 
brasileira, que continua ladeira abaixo. estamos 
com nosso crédito rebaixado, isso quer dizer 
redução na qualidade de crédito do brasil.

LoteAmeNto
temos passado em nossas 

caminhadas no loteamento 
nas proximidades da Unoesc, 
e chama a atenção a estrutura 
e urbanização do mesmo. Se 
não conhece, dê uma passa-
dinha por lá e veja a beleza. 
Localização privilegiada, 
bem ao lado da faculdade, e 
com a avenida toda arbori-
zada com ipês coloridos. Um 
investimento de primeira!

o brASeIro
Um novo e grande ambiente para a comunidade foi inaugurado na terça-

feira (9), o qual está com a cobertura nesta edição. trata-se do braseiro. Não 
poderíamos deixar de transmitir nosso incentivo ao caro Leandro dall’Ag-
nol e a prezada Graziela Zanoto, seus proprietários, pela feliz iniciativa. 
temos certeza do sucesso e fica o convite a todos para conhecerem esse 
novo ambiente gastronômico da cidade. Leia a matéria completa sobre o 
mesmo e a diversificação dos pratos e opções oferecidos. Sucesso, amigos!

VEREADOR 
COM 1 VOTO

Por cerca de um mês a Câmara de 
Coronel Pilar, na serra do rio Grande 
do Sul, terá uma vereadora que obte-
ve apenas um voto na eleição de 2012, 
o dela própria. Veridiana bassotto 
Pasini (Ptb) era a sétima suplente da 
coligação com o PP e Pmdb, e no dia 
3 assumiu a vaga. “É a importância 
do valor de um voto. Hoje ninguém 
mais quer ter o compromisso de 
votar, dizem que não faz diferença, 
mas faz muita”, diz a vereadora.

Supersimples para novas 
atividades profissionais

o texto aumenta o leque de profissões bene-
ficiadas com simplificação de impostos, reduz a 
burocracia na criação e fechamento de empresas 
e corrige distorções tarifárias que penalizavam 
as mPe. A nova lei beneficia 450 mil pequenos 
negócios de 142 atividades, além de profissões 
regulamentadas. estão contemplados também 
profissionais como médicos, fisioterapeutas, 
advogados, jornalistas e corretores de seguros. o 
limite é o faturamento anual de r$ 3,6 milhões.
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  25.368                      250.000
20   00.428                   16.300 
30   11.084               16.000
40  50.733                 15.800
50    95.975                    15.223

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50
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quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

tIme do CorAÇÃo
MIXTO/MT

quartas e sábados

terças e sextas

PrImeIro SorteIo

SeGUNdo SorteIo
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::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Ledo engano é termo usado quando se comete um erro ou engano, geralmente 
de boa-fé. ou seja, quando não se tem a intenção de fazê-lo.  A palavra, “ledo”, vem 
do latim e significa “risonho, alegre”; portanto, a expressão “ledo engano”, signi-
ficaria “engano alegre”. Geralmente utiliza-se a expressão “ledo engano” quando 
uma pessoa não tem consciência do engano, pensa estar acertando e fazendo 
algo para o bem e sente-se feliz, apesar de enganada; por isso o “ledo” acom-
panha o “engano”. Segundo o dicionário Houaiss, ledo engano é aquele gerado 
sem malícia, de boa-fé e é usado para caracterizar, com delicadeza, algum erro 
notório. o sentido usual de ledo engano quer passar a ideia de ingenuidade, de 
simplicidade. o “engano eleitoral” é a pior das fases pós-eleição. É momento de 
frustração, maquiado na decepção em saber que se votou errado, no candidato 
indevido, este que não cumpriu minimamente com o que prometeu. É a típica 
sensação de “jogar o voto fora”. mas essa frustração não pode ser caracterizada 
apenas como um ledo engano, um risonho e alegre engano, pois ela traz embu-
tida em si, consequências violadoras de direitos. Não votar de forma consciente 
não pode ser minimizado como um engano de boa-fé, uma ingenuidade. Por-
tanto, ao votar, não podemos cometer o ledo engano de votar em qualquer um, 
se empreender numa obrigação que poderia ser satisfeita de qualquer forma. 
Votar consciente, antes de tudo, é querer votar e saber em quem se está votan-
do. Você conhece os candidatos em quem pretende votar? Sim? Ledo engano...
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
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Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

Clayton Christensen é autor do clássico “o 
dilema da Inovação”. Há alguns anos ele escre-
veu um artigo na Harvard business review cha-
mado “Como você vai medir sua vida?”. ele fez 
uma palestra no ted talks com o mesmo nome 
do artigo. optei pelo vídeo de 20 minutos.

Imaginei um conteúdo mais técnico, mas 
fiquei surpreso com abordagem de Christen-
sen. o autor começa mostrando o quanto nos 
enganamos por achar que tudo que fazemos 
tem uma relação de causa e efeito. em geral, o 
que existe é, no máximo, uma correlação. Causa 
e efeito é algo mais complicado de encontrar e 
entender.

o autor conta que a cada cinco anos sua 
turma do mbA se encontrava para comemorar. 
todos estavam felizes no primeiro encontro: 
carreiras em ascensão e recém-casados. No en-
tanto, nos encontros seguintes, as pessoas esta-
vam desanimadas. e divorciadas. Não era bem 
aquilo que elas haviam vislumbrado.

medimos nossa vida de acordo com os nos-
sos resultados imediatos. e no dia a dia, damos 
prioridade para tarefas que nos dão um retorno 
rápido: uma venda, um contrato, uma promo-
ção na carreira. Queremos conquistas imediatas 
e tangíveis.

e resultados de longo prazo são ignorados. 
Como por exemplo, segundo o autor, se dedi-
car à família: seus filhos vão se comportar mal 
todos os dias. e vai demorar uns vinte anos para 
você parar e dizer: “Que ótimas crianças nós 
criamos!”.

Para Christensen, empresas caem pelos 
mesmos motivos: elas querem resultados rápi-
dos e tangíveis para “planilhar” o sucesso. e as 
pessoas que formam essas organizações (nós!) 
se comportam de forma idêntica ao projetar 
a vida. temos uma mente limitada, que nos 
obriga a medir nosso desempenho de acordo 
com generalizações dos resultados atingidos.

mas o autor conclui assim: deus tem uma 
mente infinita, e ele pode avaliar exatamente 
cada indivíduo. e então deus, quando con-
frontá-lo, vai perguntar algo assim: Como você 
reagiu nessa situação em que eu te coloquei? 
Você ajudou de que forma as pessoas envolvi-
das?

Você não precisa acreditar que será inter-
rogado por ele. mas creio que uma vida inteira 
de ética e empatia é motivo de orgulho para 
um veterano.

Foi bom ouvir um autor que eu admiro 
afirmar que a generosidade acumulada é uma 
boa maneira de medir a vida. Será que 20 mi-
nutos por dia são suficientes?

Como você mede 
sua vida?
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Fique por Dentro

Lembranças

eleições 2014: sorte ou azar?
As pesquisas eleitorais da semana passada 

corroboraram algo que já esperávamos há algu-
mas semanas. marina Silva, mera coadjuvante 
até a morte de eduardo Campos, venceria num 
eventual segundo turno a candidata à reeleição. 
Não obstante a sinuca de bico que se encontrará 
grande parte dos eleitores em 26 de outubro, o que 
comentaremos adiante, vale mencionar a incrível 
virada na outrora monótona e aborrecida corrida 
presidencial, deixando vermelhos os tucanos e bi-
cudos os petistas.  

A história recente é pródiga em situações aná-
logas, tais como a morte de tancredo e o impea-
chment de Color, cuja efetividade dos substitutos 
é no mínimo questionável. Sarney criou os planos 
Cruzado I, II e bresser do ministro homônimo, 
cortou zeros, congelou salários e ainda assim ter-
minou com uma inflação acima dos 300% ao ano. 
Já o mineiro de Juiz de fora trouxe de volta o Fusca, 
foi visto no Sambódromo com uma modelo sem 
calcinha e apesar das trapalhadas acabou com 
uma bola dentro, elegendo o criador da UrV e o 
então ministro da fazenda FHC. 

Uma análise das situações apresentadas nos 
parágrafos anteriores traz a tona os conceitos de 
sorte, azar e consequência lógica: todos os sapos 
são verdes e Caco é um sapo, logo Caco é verde. 
Não obstante muitos analistas já se debruçarem 
criando cenários macroeconômicos, preferi utili-
zar a fábula abaixo, a qual traduz de maneira per-
feita a incerteza do atual momento.

era uma vez um menino pobre que morava 
na China e estava sentado na calçada do lado de 
fora da sua casa. o que ele mais desejava era ter 
um cavalo, mas não tinha dinheiro. Justamente 
neste dia passou em sua rua uma cavalaria, que 
levava um potrinho incapaz de acompanhar o 
grupo. o dono da cavalaria, sabendo do desejo 
do menino, perguntou se ele queria o cavalinho. 
exultante o menino aceitou. Um vizinho, toman-
do conhecimento do ocorrido, disse ao pai do ga-
roto: “Seu filho é de sorte!” “Por quê?”, perguntou 
o pai. “ora”, disse ele, “seu filho queria um cavalo, 
passa uma cavalaria e ele ganha um potrinho. 
Não é uma sorte?”. “Pode ser sorte ou pode ser 
azar!”, comentou o pai. 

o menino cuidou do cavalo com todo zelo, 
mas um dia, já crescido, o animal fugiu. desta 
vez, o vizinho diz: “Seu filho é azarento, hein? ele 
ganha um potrinho, cuida dele até a fase adulta, 
e o potro foge!”. “Pode ser sorte ou pode ser azar!”, 
repetiu o pai. 

o tempo passa e um dia o cavalo volta com 
uma manada selvagem. o menino, agora um 
rapaz, consegue cercá-los e fica com todos eles. 
observa o vizinho: “Seu filho é de sorte! Ganha 
um potrinho, cria, ele foge e volta com um bando 
de cavalos selvagens.” “Pode ser sorte ou pode ser 
azar!”, responde novamente o pai. mais tarde, o ra-
paz estava treinando um dos cavalos, quando cai 
e quebra a perna. Vem o vizinho: “Seu filho é de 
azar! o cavalo foge, volta com uma manada selva-
gem, o garoto vai treinar um deles e quebra a per-
na”. “Pode ser sorte ou pode ser azar!”, insiste o pai. 

dias depois, o reino onde moravam declara 
guerra ao reino vizinho. todos os jovens são con-
vocados, menos o rapaz que estava com a perna 
quebrada. o vizinho: “Seu filho é de sorte...” 

Voltemos aos prováveis resultados do segun-

do turno. Assim como na sinuca, estamos literal-
mente sem saída. Continuar com um governo que 
flerta com a inflação, gasta descontroladamente e 
insiste em colocar sua mão pesada e errática em 
diversos setores da economia ou trocar por uma 
promessa incerta, apoiada em bons nomes no ce-
nário econômico, porém cuja história se asseme-
lha a Sarney e Itamar, nas quais inabilidade políti-
ca e falta de experiência trouxeram resultados no 
mínimo pífios?

discordando da fábula, infelizmente não te-
mos tempo para aguardar que o tempo diga se as 
ações tomadas pela próxima presidente produzi-
rão ou não bons resultados. tampouco podemos 
utilizar a questão da consequência lógica: cuidar 
do meio ambiente é louvável e marina é ambien-
talista, logo marina é louvável. em suma, estamos 
literalmente em uma sinuca de bico. o jeito é es-
perar que o cavalo azarão, colocado por sorte no 
segundo turno, traga bons resultados. Como já 
dizia o ditado: sorte ou azar, só o tempo dirá. 

Marcos Morita

Projeto que tramita no Senado prevê a medida quando há desacordo de 
pais

A Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ) do Senado aprovou 
projeto de lei sobre o tema ( PLC 117/2013), que agora segue para o plenário. 

o projeto determina que, se não houver entendimento entre os geni-
tores quanto à guarda do filho e se os dois estiverem aptos para exercer o 
poder familiar, o juiz deverá aplicar a guarda compartilhada. A única ex-
ceção será quando  um dos genitores declarar ao juiz que não deseja a guar-
da do filho. 

A proposição é de autoria do deputado Arnaldo Faria de Sá ( Ptb-SP) 
e altera os artigos do Código Civil ( Lei 10.406/2002) e especifica a necessi-
dade de divisão equilibrada do tempo de convivência dos filhos com a mãe 
e o pai, o que possibilita a supervisão compartilhada dos interesses do filho. 
Além disso, ambos os pais devem dar ou negar o consentimento para os 
filhos viajarem ao exterior ou mudar de residência para outro município. 

o autor argumenta que a redação da lei induz os juízes a decretar a 
guarda compartilhada apenas nos casos em que haja boa relação entre pais 
depois do divórcio. Para o deputado, o uso seria mais necessário justamente 
nos casos de desacordo entre os pais. 

Quando houver a guarda unilateral, o projeto prevê que a parte que não 
ficar com o filho supervisione a outra visando o bem-estar da criança. es-
tabelecimentos públicos e privados devem fornecer informações aos pais; 
sob pena de multa. 

Na Comissão de direitos Humanos e Legislação Participativa (CdH) 
do Senado, o projeto foi aprovado na forma de um substitutivo da relatora, 
senadora Ângela Portela (Pt-rr). era uma alteração apenas para tirar da 
proposta a pretensão de regular a autorização de viagem dos filhos. Segun-
do a senadora, o assunto já está tratado de modo suficiente pelo estatuto da 
Criança e do Adolescente. 

Na CCJ, o relator, senador Valdir raupp ( Pmdb-ro), votou pela re-
jeição do substitutivo aprovado na CdH e pela aprovação do texto inicial 
que passou pela Câmara dos deputados. 

Atualmente a guarda compartilha é determinada quando os pais pos-
suem um amplo diálogo sobre os cuidados que deverão ser prestados aos 
filhos e este é um dos argumentos apresentados por alguns doutrinadores. 
Pais que não possuem um bom convívio e optam pela guarda compartilha-
da, em algumas situações, passam a discutir ainda mais.

diante disso,  aprovado o projeto de lei, será preciso um apoio multidis-
ciplinar aos pais e aos filhos, já que muitos pais só conseguem manter um 
convívio tranquilo quando existe uma sentença, determinando dia e hora 
para os horários de visitas. 

Com toda certeza muitas discussões ainda surgirão sobre o tema. 

GUARDA COMPARTILHADA 
PODE SER OBRIGATÓRIA 

rádio antigo 
(réplica)

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA

o valor é bem menor do que os voos oferecidos pelas demais 
companhias aéreas para os mesmos destinos 

Azul inicia venda de voos internacionais 
por r$ 1.500 mil ida e volta

QUER VIAJAR PARA OS EUA?

A Azul Linhas Aéreas começou, na quinta-feira (11), a 
vender passagens para voos internacionais. os primeiros voos 
serão de orlando e Four Lauderdale, nos estados Unidos, a 
partir do aeroporto de Viracopos, em Campinas, por um preço 
promocional de r$ 1.500 por bilhete de ida e volta. 

o valor é bem menor do que os voos oferecidos pelas demais 
companhias aéreas para os mesmos destinos no próximo mês de 
dezembro, quando estreia a operação internacional da Azul. 

Serão operadas duas frequências diárias de voos diretos 
para os estados Unidos. o primeiro voo internacional da Azul 
parte no dia 1º de dezembro de Four Lauderdale, perto de 
miami, Flórida. Já as rotas para orlando começam no dia 15 
do mesmo mês. 

Serão operadas duas frequências diárias de voos 
direto para os Estados Unidos 

Divulgação/ Azul
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o ato foi realizado na manhã da segunda-feira (8), no 
auditório da prefeitura de maravilha 

Gelson rossetto é empossado 
como secretário de Indústria, 
Comércio e turismo 

MARAVILHA 

RENATA MATTIA

Foi realizada, na manhã da se-
gunda-feira (8), a posse do secre-
tário de Indústria, Comércio e tu-
rismo de maravilha. Quem estará à 
frente da pasta é o empresário Gel-
son rossetto.

estiveram presentes o prefei-
to em exercício, Sandro donati; a 
prefeita licenciada, rosi maldaner, 
o presidente do Legislativo, Ivo ba-
dia (Pmdb), juntamente com os 
vereadores doraci Felisiak (PSd), 
eder moraes (Pmdb), odair José 
batistello (Pmdb) e marclei Gran-
do (Pmdb); o presidente da Asso-
ciação empresarial de maravilha, 
Jeovany Folle; além dos secretários 
e diretores do Poder Público. 

o prefeito em exercício, Sandro 
donati, ressaltou a importância 
dos trabalhos desta pasta. “Hoje é 
um momento muito especial para 
a administração pública. Necessi-
tamos avançar também nesta pasta 
para darmos o respaldo necessá-
rios aos empresários de maravilha. 
temos a certeza da competência 

Autoridades estiveram presentes 
na posse do novo secretário 

do secretário ora empossado”, afir-
mou. 

o presidente da Associação 
empresarial, Jeovany Folle, res-
saltou que o Poder Público sem-
pre se mostrou preocupado com 
os empresários. “A administração 
sempre buscou a opinião da Asso-
ciação empresarial para tomar as 
decisões da pasta de Indústria, Co-
mércio e turismo, e isto demonstra 
a importância que eles dão para o 
empresariado maravilhense, sem-
pre ouvindo os anseios da classe. 
temos certeza que a pasta estará 
em boas mãos. Confiamos muito no 
trabalho do rossetto, que inclusive 
já foi presidente da Associação em-
presarial. os trabalhos, para serem 
bem desempenhados, necessitam 
das parcerias do Poder executivo, 
Legislativo e da classe privada, e 
certamente estaremos trabalhando 
em parceria. Sucesso ao novo se-
cretário”, salientou.

Para a prefeita licenciada, rosi 
maldaner, este é um momento de 
alegria para o Poder Público. “Há 
tempos vínhamos estudando um 
novo secretário para esta pasta, 
e felizmente chegamos ao nome 

do rossetto, do qual prontamente 
atendeu o nosso convite e colocou-
se à disposição para fazer avançar 
a Indústria, Comércio e turismo de 
maravilha. Juntamente com a Câ-
mara de Vereadores e a Associação 
empresarial, estaremos realizan-
do bons projetos e trabalhos para 
a classe empresária de maravilha”, 
afirmou.

o secretário empossado, Gel-
son rossetto, afirmou ser este um 
grande desafio, mas que está dis-
posto a encarar. “Nós, seres hu-
manos, somos assim, quanto mais 
desafios, mais você almeja. e é com 
este objetivo, de me desafiar num 
novo cargo, que estou assumindo 
esta secretaria. Contarei com o au-
xílio de todos os meus colegas se-
cretários, diretores, assessoria jurí-
dica do Poder Público. o apoio dos 
vereadores e da Associação empre-
sarial também são imprescindíveis 
para a realização de um bom traba-
lho. me coloco à disposição de to-
dos, e agora é o momento de guinar-
mos esta pasta, para que possamos 
dar boas condições à classe empre-
sária e à população maravilhense”, 
finalizou rossetto. 

Em seu discurso, Rossetto afirmou que estará trabalhando com parcerias 
para alavancar a Secretaria de Indústria, Comércio e Turismo

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Faltando pouco menos de um 
mês para as eleições Gerais 2014 
a Justiça eleitoral continua traba-
lhando intensamente para que os 
cerca de 4,8 milhões de eleitores 
catarinenses possam escolher 
seus representantes entre os 576 
candidatos habilitados em Santa 
Catarina.

No total, serão 14.592 seções 
eleitorais efetivas em 3.895 locais 
de votação, contando com a par-
ticipação de 58.368 mesários nas 
mesas receptoras de votos. Além 
disso, mais 760 mesários traba-
lharão nas mesas receptoras de 
justificativas e outros 44 atuarão 
nas seções de voto em trânsito.

em Santa Catarina o proce-
dimento de coleta de dados bio-
métricos já foi implantado em 
dez zonas eleitorais, perfazendo 
o total de 142.194 eleitores cadas-
trados. Cerca de 107 mil eleitores 
catarinenses utilizarão nestas 
eleições o sistema biométrico de 
identificação, sendo 34.077 em 
Florianópolis. É também na capi-
tal catarinense que acontecerá a 
experiência inédita da identifica-
ção mista, um projeto-piloto com 
o município de bento Gonçalves, 
no rio Grande do Sul.

No dia 5 de outubro o estado 
de Santa Catarina deve receber 
5.043 eleitores para votar em 
trânsito. Com relação aos qua-
se 3.900 locais de votação do 
estado, onde serão instaladas 
as seções eleitorais, os lugares 
já foram vistoriados no final de 
agosto, atividade realizada pe-
los técnicos de urna contratados 
pela Justiça eleitoral e treinados 
pelo tre-SC.

Além da vistoria dos locais de 
votação, faz parte, também, das 
atividades dos técnicos de urna o 
auxílio aos cartórios eleitorais na 
preparação de todos os materiais 
para as eleições, bem como nos 
treinamentos dos mesários e de 
auxiliares eleitorais, na prepara-
ção das urnas e no suporte técni-
co no dia das eleições.

Para que tudo ocorra dentro 
do esperado, cerca de 18,5 mil ur-

nas eletrônicas passaram por ci-
clos de testes (preventivos e cor-
retivos), além de testes regionais 
e nacionais de integração dos sis-
temas eleitorais, com a finalidade 
de verificação do perfeito funcio-
namento dos equipamentos (har-
dware e software). Após os testes, 
as urnas foram encaminhadas às 
zonas eleitorais, onde, novamen-
te, foram testadas.

Já no dia 1° de setembro 253 
candidatos conferiram nas urnas 
eletrônicas se os dados informa-
dos nos pedidos de registro esta-
vam corretos.

No decorrer de setembro, os 
105 cartórios eleitorais do estado 
realizarão audiências públicas 
com a presença dos fiscais dos 
partidos políticos e com repre-
sentantes do ministério Público 
e da oAb, a fim de gerar as mí-
dias que comporão o sistema de 
votação, preparar as urnas e rea-
lizar conferências dos dados ofi-
ciais. tais eventos terão suporte 
de servidores do tre-SC que re-
ceberam treinamento nos diver-
sos sistemas da urna eletrônica.

também, nesse período, os 
cartórios eleitorais realizam a 
capacitação de convocados in-
dispensáveis para o êxito do pro-
cesso eleitoral, entre eles mesá-
rios, auxiliares da junta eleitoral e 
delegados de prédio.

Para garantir a integridade 
das urnas e do processo eleitoral, 
medidas de segurança do tre
-SC, em parceria com as forças 
policiais (Polícia Federal, militar 
e Civil) do estado, serão executa-
das. A polícia já tem feito rondas 
nos locais de guarda dos equipa-
mentos. Próximo ao dia do pleito 
e no dia da votação a Sala de Situ-
ação (formada por representan-
tes da Justiça eleitoral e das For-
ças de Segurança Pública) será 
instalada no tre-SC, para que 
qualquer acontecimento fora da 
normalidade possa ser controla-
do. A organização contará com a 
presença de representantes das 
forças policiais que estarão em 
contato direto com seus efetivos.

Eleições 2014 
TRE-SC ultima 
preparativos para o sucesso 
do 1° turno das eleições
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Direto ao Ponto

Infelizmente os moradores lindeiros da rodovia br-163 continuam sendo desrespeitados. Semana passa-
da, mais pressão no pessoal do dNIt para tentar resolver a questão das indenizações, e novamente respostas 
inconclusivas, onde os moradores foram enrolados outra vez. As informações mais recentes dão conta que 
em novembro será efetuado o pagamento. todavia, sabemos que em outras tantas e tantas situações já vividas 
pelos moradores neste mesmo ponto, não houve 
cumprimento. eu, particularmente, pago pra ver 
se vão pagar em novembro. Só que esta situação 
pode desencadear outras desagradáveis, pois os 
moradores estão acenando inclusive com fecha-
mento da rodovia, para compelir as autoridades 
a resolver a questão e adimplir as indenizações. 
o protesto, entendo eu, a partir desta falta de 
consideração com os moradores vizinhos, é algo 
iminente. e não venham dizer que foi falta de 
oportunidade para resolver a questão. Não foi. 
Inclusive, as medições foram feitas, os documen-
tos foram enviados para brasília, e tudo parou 
por aí. Há a informação de que os valores já 
teriam sido disponibilizados na capital federal. 
mas aí pergunto: e por que não foram disponibi-
lizados para aqueles que têm direito à indeniza-
ção? ou porque tanto lapso de tempo para resol-
ver o problema? Conversei com o Pedro trevisol, 
que é presidente da Câmara de Vereadores de 
Guaraciaba, e que tem liderado o movimento da-
queles que tem direito às indenizações. ele próprio também está preocupado e não acreditando em nada mais 
do que está sendo dito em relação à questão indenizatória. Por conta disso tudo é que antevejo uma situação 
radical que pode desencadear outras situações, como o fechamento da rodovia ou a proibição das máquinas 
trabalharem em propriedades particulares circunvizinhas. Aí a questão ficará difícil. ou se retoma o respeito 
e se honra a palavra quanto à resolução do caso, ou as consequências poderão ser negativas para todos. 

br-163: deSCASo e 
INCerteZAS CoNtINUAm

PREÇOS DE VEÍCuLOS 
NOVOS quESTIONADOS 
POR LEITOR

recebi um questionamento de um leitor, no What-
sApp do grupo WH, mencionando que os valores de 
automóveis divulgados na mídia nacional, mediante 
promoções e preços promocionais, não se encontram 
aqui em nossa região. Na verdade, eu já fiz tal questiona-
mento a um amigo que trabalha em uma grande revenda 
de São miguel do oeste. Lembro-me que na época ele 
me mostrou, nas letrinhas “miúdas”, que a promoção 
valia para concessionárias que participassem daquela 
promoção. Voltando ao questionamento do leitor/ouvin-
te, a situação perdura até hoje. eu sei que é bem difícil 
conseguir os veículos que aparecem com os preços pro-
mocionais. Via de regra, há um “empurrômetro” quanto 
a opcionais, que invariavelmente, fazem o preço subir 
substancialmente. entendo, da 
mesma forma, que as 
revendas de grandes 
marcas tem o livre 
arbítrio para tra-
balharem os pre-
ços dos automó-
veis e ofertarem os 
modelos como bem 
entenderem. mas pergunto: 
Será que  os veículos básicos 
não seriam um bom filão a 
ser explorado? Pensem nisso.

INFeLIZ CoINCIdÊNCIA
dias atrás, comentei na Líder Fm que de cada dez meninas no mundo inteiro, uma já foi 

vítima de abuso sexual. Alertei que o agressor, via de regra, é pessoa próxima, geralmente 
de dentro de nossas casas. Infelizmente, por triste coincidência, no outro dia um ele-
mento foi preso por suposta agressão contra uma criança de dez anos. o “animal”
se encontra preso. em se confirmando a tentativa de violência sexual, ele que por 
lá fique. Gente desta “laia” é inútil à sociedade. minha solidariedade à família 
da menor, mesmo sem conhecê-los. tenham certeza que a justiça será feita.  

PAIS BRIGÕES E GUARDA 
COMPARTILHADA

Há, tramitando no Senado da república, 
um projeto de lei prevendo que a guarda deverá 
ser compartilhada quando houver desacordo 
dos pais. Hoje um dos requisitos para a guar-
da compartilhada é o bom entendimento do 
“ex-casal”, que muitas vezes se esquece que tem 
um vínculo para o resto de suas vidas, ou seja, 
os filhos. desta forma, caso se transforme em lei 
(e torço para isso) esta determinará que se não 
houver entendimento entre mãe e pai quanto 
à guarda dos filhos, e se os dois tiverem condi-
ções de exercer o poder familiar, o juiz deverá 
aplicar a guarda compartilhada. A única exceção 
será quando um dos genitores declarar ao juiz 
que não deseja a guarda do filho. Inclusive, a 
guarda unilateral, em conformidade com o 
texto do projeto de lei, reza que a parte que não 
ficar com o filho terá o dever de supervisionar o 
outro ou a outra, visando o bem-estar do menor. 
Inclusive, estabelecimentos públicos e privados 
(escolas), pelo projeto, devem fornecer infor-
mações aos pais, sob a pena de multa diária de 
200 a 500 reais. É muito bacana este projeto. Já 
pensou os brigões se obrigando a se entender? 
muitas vezes é necessário. Filho passa a ser 
moeda de troca ou troféu em disputas que se 
arrastam na justiça, por conta, muitas vezes, de 
vaidades. Já falei e reitero: tomara que vire lei!

MAÇONARIA: 
SECULAR 
INSTITUIÇÃO 
ORIENTA O VOTO

estamos a menos de um mês das 
eleições. o jornal diário do Iguaçu publi-
cou, e aqui divulgo aos amigos leitores: A 
maçonaria catarinense lançou campanha 
pelo voto consciente e ético nas eleições 
2014. os maçons alertam para cinco pos-
tulados básicos que devem nortear o voto 
cidadão. o primeiro é que não vendam 
o seu voto, que não votem em branco, 
nem anulem, e nem votem em pesso-
as que querem “comprar” votos. Que 
também não elejam políticos antiéticos 
e de comportamento descomprometido 
com a moral. Por fim, que não apoiem 
candidatos oportunistas, interessados 
em enriquecer ilicitamente no exercício 
de mandatos. A iniciativa teve à frente 
os Grãos mestres do GoSC, João Paulo 
Sventnickas, e das Grandes Lojas, João 
eduardo Noal berbigier. Sendo a maçona-
ria, uma instituição secular, conceituada e 
que tem como escopos a moral e os bons 
costumes, há que se valorizar tal inicia-
tiva, de considerável respeito, diga-se. 
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           
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Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Lucros serão 
revertidos 
para a obra do 
Centro Pastoral 
e aquisição do 
terreno para 
construção da 
sede própria da 
rede Feminina 
de Combate ao 
Câncer

Costelão beneficente atrai mais 
de 600 pessoas em maravilha 

dia da responsabilidade Social será no 
próximo sábado

ALMOÇO 

Unopar

RENATA MATTIA 

Foi realizado no domingo (7) o 
Costelão beneficente, promovido 
Conselho Administrativo econô-
mico da Pastoral (CAeP) e rede 
Feminina de Combate ao Câncer 
(rFCC). 

Aproximadamente 630 pesso-
as prestigiaram o evento. “Agrade-
cemos a presença de todos que se 
mobilizam por estas causas, sem-
pre participando de eventos que 
auxiliam a sociedade”, disseram os 
organizadores.

de acordo com as diretorias das 
entidades, o lucro será de aproxi-
madamente r$ 7,5 mil. “este valor 
será dividido por dois, sendo que o 
Costelão beneficente foi uma pro-
moção do CAeP, juntamente com 
a rede Feminina de Combate ao 
Câncer”, ressaltou a coordenadora 
do CAeP, maria Joana divina.

“os lucros do costelão serão 
destinados à construção do Centro 
da Pastoral e aquisição do terreno 
da rede Feminina para futuras ins-
talações da sede própria”, finalizam 
os organizadores. 
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Voluntárias do CAEP e da RFCC auxiliam com os trabalhos da cozinha 

Costelão Beneficente foi realizado pela RCFF e CAEP

Mais de 600 pessoas prestigiaram o evento 

o tradicional dia da respon-
sabilidade Social, promovido pela 
Universidade do Norte do Paraná 
(Unopar), novamente será realiza-
do em maravilha. o evento inicia na 
segunda-feira (15) e encerra no sá-
bado (20) e conta com a parceria da 
administração municipal. Porém, 
a oportunidade que os acadêmicos 
terão para expor seus trabalhos será 
no sábado (20), na Praça Padre José 
bunse, das 13h30 às 17h, juntamente 
com a rua do Lazer, projeto este que 
é desenvolvido pela prefeitura, por 

meio das secretarias de Assistência 
Social e de educação e dos departa-
mentos de Cultura e esportes. 

o encontro reunirá crianças, 
jovens e adultos em uma confra-
ternização com o intuito de expor 
amostras de ações responsáveis, 
resultantes de projetos de ensino, 
pesquisa e extensão. Na ocasião 
também haverá atrativos, como 
cama elástica, piscina de bolinhas, 
pintura facial, mateada e brinque-
dos infláveis. em caso de chuva o 
evento será realizado no Parque de 

exposições Carlos Alberto begrow 
(tomatão).

o dia da responsabilidade So-
cial reúne instituições do ensino su-
perior particulares de todo o brasil. 
em sua 9ª edição, a ação é organi-
zada pela Associação brasileira das 
mantenedoras de ensino Superior 
(AbmeS). o evento contribui para a 
inclusão social, o desenvolvimento 
econômico e social, para defesa do 
meio ambiente, da memória cultu-
ral, da produção artística e do patri-
mônio cultural. 

SER RICO OU POBRE
dizem que o sol nasce e se põe todos os dias e ninguém se 

enfara disso, ninguém se cansa. e vamos convir que é uma formi-
dável rotina, algo que nos podia levar ao tédio absoluto. mas será 
que alguém contesta nossa necessidade de ter e de ver o sol todos 
os dias? Quer dizer, a repetição só nos cansa quando nos cansa, 
há do que cansarmos e há do que não cansarmos. Chega. Já fui 
longe demais.

o que quero dizer é que estou pedindo licença a você para 
me repetir. Não me quero comparar ao sol mas também tenho lá 
meus direitos à repetição, aliás, eu, você e a torcida do Flamengo, 
como dizem os bagaceiras na frente do boteco...

Acabei de reler passagens – um dia sublinhadas – do livro Pai 
rico, Pai Pobre. esse livro, escrito por robert Kiyosaki e Sharon 
Lechter não trata de pai pobre de dinheiro ou pai rico de dinheiro, 
trata de pai pobre na cabeça e pai rico na cabeça. Vamos combi-
nar também que ser rico é antes de tudo ter boa cabeça, sem boa 
cabeça, o bolso pode pesar de tanto dinheiro, o sujeito será infeliz. 
rico é, enfim, quem vive bem, e viver bem passa necessariamente 
por uma boa cabeça...

Num dos trechos sublinhados do livro, reencontrei esta péro-
la: Você sabe qual a diferença entre um pai pobre (pobre na cabe-
ça) e um pai rico (rico na cabeça)?

o pai pobre faz o que pode para mandar o filho para o colé-
gio, que ele estude, aprenda e depois – consiga um bom emprego 
numa boa empresa... Já o pai rico (rico na cabeça, no modo de 
pensar) faz o que pode para que o filho estude, aprenda e – com-
pre uma boa empresa. Não é sutil e abissal a diferença entre um 
pai e outro? e tudo vem da cabeça das pessoas, só da cabeça, ser 
rico ou ser pobre. rico ou pobre existencial. e sendo assim, graças 
a deus que todos podemos ser “ricos”, só depende de nós.

SOLUÇÃO
Quando você diz: - Não posso, não tenho condições de fazer 

tal coisa! Pronto, você está sem forças para fazer, está liquidado, 
não vai conseguir. Já quando você se pergunta: o que preciso fazer 
para poder comprar isso ou fazer aquilo? – a resposta mais cedo 
ou mais tarde lhe vai aparecer na cabeça. Uma coisa é desistir, 
outra é pensar, lutar, viabilizar e conseguir. A maioria dá-se por 
vencida no primeiro etapa...

eLAS
A revista Nova é uma revista para mulheres, mas é sempre 

bom saber o que elas pensam, fui xeretar. Achei este trecho sobre 
saídas, sexo eventual, essas coisas: - “Uma única escorregada de 
sexo sem proteção pode ser ruinosa à sua saúde, seu parceiro pode 
estar carregando algum vírus sem saber”... Quer dizer, ele pode não 
saber que está contaminado e você só vai saber bom tempo depois, 
e talvez nem saiba quem a infectou. Isso é muito mais comum do 
que as “ingênuas” pensam ou dizem. Só uma mulher débil faz sexo 
sem camisinha, só. e nos casamentos o perigo não é menor, mas vá, 
todavia, a mulher passar a exigir camisinha do marido, vá. ela vai 
acabar “conversando” com a maria da Penha...

fALTA DIZER
dia destes, num dos jogos do campeonato espanhol, um gato 

preto cruzou à frente do gol do barcelona ao início da partida, foi 
fotografado, tenho a foto comigo. o jogo acabou 3x0 para o bar-
celona sobre o elche. Ué, gato preto não dá azar? dá, para os es-
túpidos dá.
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A Secretaria de estado da Fazenda 
está oferecendo uma oportunidade 
aos proprietários de veículos com dé-
bitos de IPVA. os devedores têm até 
o dia 30 de setembro para quitar suas 
dívidas antes da notificação. o não pa-
gamento implicará em emissão de no-
tificação fiscal na primeira quinzena 
de outubro, acrescida de 50% de multa 
sobre o valor original do imposto mais 
juros Selic.

A Fazenda esclarece que, depois 
de notificado, o contribuinte que não 
fizer o pagamento ou apresentar uma 
reclamação terá seus débitos inscritos 
na dívida Ativa do estado. Neste caso, 
ficará impedido de obter Certidão Ne-
gativa de débitos.

A meta da Fazenda é recuperar r$ 
40 milhões. os débitos são referentes 
aos anos de 2009 a 2013. “o estado de 
Santa Catarina tem um dos menores 

índices de inadimplência do IPVA, 
média de 3,5%, mas precisamos apli-
car a lei e garantir aos cofres públicos 
o que lhe é de direito, além de repre-
sentar justiça e equidade diante dos 
contribuintes que honram com o 
pagamento dos seus tributos”, afirma 
Nilson rodolfo Scheidt, gerente de 
arrecadação.

A arrecadação do IPVA é de com-
petência dos estados e do distrito 
Federal, sendo que 50% são repassa-
dos ao município em que o veículo 
estiver licenciado. A receita do im-
posto não é exclusiva para obras viá-
rias. A previsão da Fazenda estadual 
é arrecadar r$ 1,3 bilhão neste ano 
com o imposto. em Santa Catarina 
as alíquotas variam entre 1% e 2%, 
dependendo do modelo do veículo. É 
a alíquota mais baixa entre os estados 
do Sul e São Paulo.

evento ocorreu no sábado (6), por iniciativa do Núcleo 
de Automecânicas de maravilha

105 automóveis passam por 
revisão durante a 9ª Inspeção 
Veicular Gratuita

MARAVILHA

No sábado (6) 105 automóveis fo-
ram revisados durante a 9ª Inspeção 
Veicular Gratuita (IVG), promovida 
pelo Núcleo de Automecânicas, liga-
do à CdL/Associação empresarial de 
maravilha. o evento foi realizado no 
Parque de exposições Carlos Alberto 
begrow (tomatão), com o objetivo 
principal de sensibilizar os conduto-
res sobre a importância dos cuidados 
com o carro por meio da manutenção 
preventiva e corretiva.

o check-up gratuito analisou mais 
de 80 itens dos veículos, contemplan-
do amortecedores, freios, lataria, siste-
ma elétrico, sistema de arrefecimento, 
embreagem, correias, rolamentos, 
escapamentos, pneus, faróis e lanter-
nas, óleo, palheta, molas, entre outros 
itens de checagem básica. Ao final da 
inspeção, os motoristas receberam 
um diagnóstico completo, indicando 
o que precisa ser revisado.

de acordo com o coordenador do 
Núcleo de Automecânicas, Ademir 
brutscher, a ação superou as expecta-
tivas dos nucleados, já que a meta ini-
cial era atender 70 veículos. “ocorreu 
tudo dentro do esperado e consegui-
mos atingir nossa meta em relação 
à quantia de automóveis revisados. 
Agradecemos a todos os parceiros 
que contribuíram para o sucesso des-
te evento e, daqui a dois anos, estare-
mos promovendo novamente a IVG”, 
destaca.

o evento teve a colaboração dos 
profissionais nucleados da Auto-
mecânica rieger, mecânica Irmãos 
Pissatto, mecânica Automotor, mecâ-
nica meurer, mecânica Chicão, me-
cânica e Chapeação decker, oficina 
mecânica brutscher, trator Peças Al-
meida, mecânica reckers, mecânica 
Primos, mecânica Cézar e mecânica 
do Alemão.

Foram parceiras desta edição as 
empresas Gambatto Fiat, retiago Au-
topeças, Kapass Corretora de Segu-

ros, Copema distribuidora Automo-
tiva, Pan multimarcas, rPm Pneus, 
reticar retífica de motores, Aupar 
distribuidora de Peças, Scherer dis-
tribuidora de Peças e materva.

Como forma de contribuição, o 
núcleo arrecadou 90 kg de alimen-
tos não perecíveis durante a IVG. os 
mesmos serão doados, nesta sema-
na, a famílias indicadas pelo Centro 
de referência de Assistência Social 
(CrAS).

A IVG é realizada ao longo do 

mês de setembro em diversas cidades 
catarinenses que abrigam núcleos li-
gados à Associação dos reparadores 
Veiculares de Santa Catarina (Arvesc) 
e Núcleo estadual de Automecânicas 
(NeA). Para desenvolver esta ação, 
o Núcleo de Automecânicas de ma-
ravilha contou também com auxílio 
financeiro do projeto empreender 
Competitivo, iniciativa da Confede-
ração das Associações Comerciais e 
empresariais do brasil (CACb) e Se-
brae Nacional.

Mais de 100 veículos foram analisados durante o evento 

Evento teve a colaboração dos profissionais nucleados

Fotos: Angela Batisti/ CDL – Associação Empresarial

Atenção

SPC Brasil

Devedores do IPVA têm até dia 30 de 
setembro para quitar débitos vencidos

Número de inadimplentes 
aumenta 5,09% em agosto

o número de consumidores com 
dívidas em atraso em agosto subiu 
5,09% em relação ao ano passado, de 
acordo com o indicador mensal de 
inadimplência do Serviço de Prote-
ção ao Crédito (SPC brasil) e da Con-
federação Nacional de dirigentes Lo-
jistas (CNdL).

o resultado foi superior a agos-
to de 2013 que, na comparação com 
agosto de 2012, havia crescido em rit-
mo menor: de 2,69%. Já em relação a 
julho deste ano, a alta da inadimplên-
cia em agosto foi de 0,28%.

No final de agosto havia pelo 
menos 55 milhões de CPFs de con-
sumidores com dívidas atrasadas no 
brasil. Para o presidente da CNdL, 
roque Pellizzaro Junior, os indicado-
res de agosto reforçam a tendência 
de crescimento da inadim-
plência até o fim do ano por 
conta de um contexto macro-
econômico menos favorável, 
marcado pela alta inflação, 
pelo encarecimento do cré-
dito e pela consequente dete-
rioração da confiança de em-
presários e de consumidores.

“os indicadores mos-
tram claramente cenário de 
enfraquecimento econômi-
co, que contribui para puxar 
o crescimento da inadim-
plência. em agosto, o indi-
cador de vendas no varejo 
avançou 0,78% em relação ao 
ano passado, o que significou 
o primeiro mês de alta após 
cinco quedas consecutivas. 
mesmo com essa melhora, o 
crescimento das vendas nos 
oito primeiros meses de 2014 
está 1% abaixo em relação 
ao mesmo período do ano 
passado”, explica Pellizzaro 
Junior.

Houve crescimento da inadim-
plência em seis das sete faixas etárias 
analisadas, com exceção dos devedo-
res entre 18 e 24 anos, que registraram 
queda anual de 5,94% no período. “A 
razão da queda da inadimplência 
entre os jovens é o adiamento da 
entrada no mercado de trabalho e 
o aumento do tempo de estudo de-
les, o que faz com que o consumo 
de itens mais caros, como carro e 
imóveis, também fique atrasado”, 
explica marcela Kawauti, econo-
mista-chefe do SPC brasil.

os devedores mais velhos, de 65 
a 84 anos e de 85 a 94, registraram 
altas significativas de 8,31% e de 
12,12%, respectivamente, as maio-
res variações entre os sete segmen-
tos de idade.

Acompanhe os inadimplentes - por faixa etária
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“O que faz andar o barco não é a vela enfunada, 
  mas o vento que não se vê”. 

PLATÃO

INDúSTRIA AUTOMOBILíSTICA EM SC
No total, 18.912 unidades, entre carros de passeio, utilitários leves, caminhões 
e ônibus, foram emplacadas em agosto deste ano no estado. As vendas 
de veículos caíram 20,11% em agosto, comparativamente ao volume de 
um ano atrás. A frota circulante em Santa Catarina soma, hoje, 4.323.536 
veículos, sendo que a maioria é de automóveis leves, em um total de 
2.497.729. Conforme divulgado no portal economiasc.com.br, mesmo com a 
agressividade das marcas em campanhas promocionais, com a oferta de taxas 
zero nos financiamentos e descontos nos preços, o consumidor resiste em 
voltar às compras. o balanço da Fenabrave mostra ainda que as vendas de 
caminhões, de 767 unidades em agosto, declinaram 18,84% em relação a igual 
período de 2013 e 23,68% ante julho. o oeste foi destaque para as vendas de 
motos: foram emplacadas 27,34% mais em agosto do que em julho deste ano, 
num total de 531, contra 417. mas em relação ao total de emplacamentos de 
veículos de um mês para o outro, a região registrou queda de 13,93%.

SÃO MIGUEL SEDIA 
1º WORkSHOP DE 
VESTUáRIO DO NIVOC

o Núcleo das Indústrias do Vestuário 
do oeste Catarinense (Nivoc) realiza, no dia 
18 próximo, seu primeiro workshop, com o 
tema “modelagem: diferencial no produto 
do vestuário”, no IFSC - Campus de São 
miguel do oeste. Confira a programação: 

Dez franquias que mais 
cresceram em 2014

Conforme estudo recente divulgado pela consultoria rizzo Franchise, o 
mercado brasileiro conta com mais de 2.700 franqueadores - uma alta de 3% em 
comparação ao primeiro semestre de 2013. o número de unidades abertas neste 
semestre cresceu 3,23% ante 2013, totalizando 6,5 mil novas franquias ou 36 
unidades abertas por dia. Confira abaixo os segmentos que mais cresceram em 2014 
ante 2013 (até agora):

45% DOS BRASILEIROS 
NÃO SABEM QUE 

PAGAM IMPOSTOS AO 
IR àS COMPRAS

Pesquisa da Fecomercio-rJ/Ipsos apontou 
que o brasileiro percebe bem mais a incidência 

de impostos municipais (69%), como IPtU e 
taxas de lixo e iluminação, do que os tributos 

indiretos, diluídos nas mercadorias. o 
levantamento também apontou que o número 

de brasileiros que têm consciência de que 
pagam impostos aumentou consideravelmente 

nos últimos anos. em 2014, 74% declararam 
saber que pagam estas obrigações. desde 

2007, quando foi iniciado o estudo, o avanço 
foi de 29 pontos percentuais (45%). A lei 

12.741/2012 obriga as empresas a exibirem a 
soma de até sete impostos federais e estaduais 

na nota desde junho do ano passado.

SETE SERVIÇOS DOS BANCOS 
QUE FACILITAM SUA VIDA

Conforme matéria da exame.com, veja algumas 
ferramentas oferecidas pelos bancos que 
podem tornar as movimentações financeiras 
mais ágeis e ajudar no controle dos gastos:
1 - Alertas de gastos, saldo em conta 
e acompanhamento da fatura do 
cartão por SmS e e-mail.
2 - Aplicações automáticas: o cliente 
escolhe o melhor dia para que o banco 
debite de sua conta o valor a ser aplicado.
3 - transferências pela agenda telefônica.
4 - Pagamentos de contas pelo celular.
5 - bloqueio de transações e avisos de viagem.
6 - Históricos de tarifas cobradas 
pelo banco e conta.
7 - Fatura on-line.

AGRICULTURA FAMILIAR CONTRATA 5,36 
BI EM FINANCIAMENTO EM DOIS MESES 

Nos dois primeiros meses da safra atual, 
agricultores familiares acessaram r$ 5,36 bilhões 

do Programa Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf ) – para 

aumento da produção e compra de máquinas 
e equipamentos a juros baixos (1 a 3% ao ano). 

Conforme divulgado no Valor econômico, 
o valor representa 22% dos r$ 24,1 bilhões 

previstos no Plano Safra 2014/15, informou o 
ministério do desenvolvimento Agrário. do total 

investido nos dois primeiros meses da safra, r$ 
2,9 bilhões foram utilizados para financiamento 

de custeio e r$ 2,4 bilhões para investimento.  

SERASA LANÇA FEIRÃO 
LIMPA NOME ON-LINE EMPRESA

A Serasa experian lança, a partir da próxima 
segunda-feira (15), até a meia-noite da sexta-feira 

(19), a primeira edição do Feirão Limpa Nome on-
line empresas. A Serasa experian agora oferece 
essa vantagem também ao empreendedor, que 

poderá negociar suas pendências financeiras 
diretamente com os credores, através do site 

www.limpanomeempresas.com.br, onde 
estarão relacionados os credores com os quais 

sua empresa possui alguma dívida pendente 
e que constam na base de dados da Serasa. 

entre os participantes, estão grupos varejistas, 
bancos e instituições financeiras, empresas 

de telecomunicações, administradoras de 
cartões e distribuidoras de energia. 
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Carol Decorações e 
D’Italiani Alimentos

A empresa Carol decorações e 
d’Italiani Alimentos come-
çou da dedicação e esforço 
de uma família. “tínhamos 

depósito de doces em casa, então 
sempre tinha gente lá comprando e 
pedindo novidades na área dos doces”, 
conta Carol Grimaldi Gotardo. 

Carol lembra que há cinco anos, 
logo que sua filha nasceu, ela e seu es-
poso, Irno José Gotardo, compraram 
uma cama elástica e então começa-
ram também com aluguel de brin-
quedos. “Uma coisa puxou a outra. 
Nós íamos montar os brinquedos e os 
clientes viam os doces no caminhão, e 
já perguntavam se tínhamos também 
decoração de festa. então um dia pro-
pus à minha primeira cliente montar 
a festa dela, eu não tinha foto, não ti-
nha nada para mostrar, mas garanti 

que ia fazer bem linda. ela confiou 
e gostou muito, e é minha cliente até 
hoje”, conta.

desta forma iniciou a “mundo en-
cantado festas”. “em casa mesmo nós 
tínhamos uma sala que era escritório e 
depósito, tudo junto. todas as clientes 
que foram lá devem lembrar do aperto 
que era”, destacam os proprietários. 

de acordo com Carol e Irno, as 
pessoas começaram a pedir por con-
vites, pratinhos, caixinhas surpresa, 
tudo para a festa, e eles, aos poucos, 
foram adquirindo, e quando percebe-
ram não tinha mais como ficar numa 
sala pequena. “então decidimos pro-
curar uma sala e abrir a loja. Nisso tive 
uma importante ajuda de uma amiga. 
mudamos também o nome da loja e a 
logo”, ressalta Carol. 

os proprietários lembram que no 

início era apenas o casal e uma afilha-
da que montavam as festas, depois foi 
criado o grupo de recreação nas festas, 
que iniciou com uma menina, e hoje 
conta com quatro componentes, mais 
os proprietários. 

 
Jornal o líder – Como surgiu a 

ideia de criar uma empresa neste 
ramo? Quem foram os precursores? 

A ideia veio pelo fato de eu po-
der ficar em casa cuidando dos filhos 
e ainda assim trabalhar, e fazer algo 
que realmente eu gostasse. Começou 
com meu marido que queria comprar 
uma cama elástica, e quando vimos 
eu já estava viajando, fazendo cursos e 
montando festas. 

Jornal o líder – Na trajetória da 
empresa, quais foram as principais 
inovações? 

Inovar é algo diário neste meio. 
todos os dias surgem coisas novas, 
tendências novas, então tentamos 
dar ao cliente tudo num só lugar. te-
mos a decoração, os brinquedos, os 
monitores, recepcionistas, garçons, 
e indicamos as doceiras que deixam 
contato com nós, o que facilita muito 
ao cliente.

Jornal o líder – Qual o público-al-
vo e quais produtos a empresa ofe-
rece? 

optamos por ficar só com as festas 
infantis, chá de bebê e de cozinha, mas 
nossa loja disponibiliza de tudo, para 
todos os eventos. temos uma vasta 
linha de produtos de festas, grande va-

riedade na linha de balões, e atacado e 
varejo de doces, com uma grande va-
riedade, para todos os públicos. 

Jornal o líder – Quais os serviços 
e produtos mais procurados pelos 
clientes?  

realizamos bastantes festas in-
fantis, mas na loja a procura é grande 
pelos doces. estamos sempre colo-
cando novidades, balas, pirulitos, do-
ces em geral. temos muitas empresas 
que são clientes e gostam de varieda-
de, então para eles estamos sempre 
buscando novidades.

Jornal o líder – Qual é o objetivo 
da empresa?

o objetivo da empresa é sem-
pre buscar o novo, o diferente para o 
cliente, e crescer cada vez mais nesta 
área.

Jornal o líder – Qual é o diferen-
cial da empresa? 

Adoro inventar, criar, então tenho 
clientes que quando vem pedir festa já 
dizem: “quero uma novidade na mi-
nha festa”. Acho que nosso diferencial 
é este, nunca faço uma festa igual a 
outra, acho que cada criança merece 
ter a sua festa, linda e diferente das 
outras. 

 
Jornal o líder – O que falta para 

melhorar ainda mais os negócios?
o sonho de todo lojista é a sala 

própria, pois acho que o valor do alu-
guel pode se tornar um investimento 
a mais para a empresa.

 Jornal o líder – Quais os planos 
que a empresa tem?

Nosso sonho é ter uma sala pró-
pria, um local adequado para montar 
as festas. 

Jornal o líder – Na visão de vocês, 
qual o segredo para o sucesso?

Acredito que é gostar do que faz, 
fazer com vontade, adoro montar mi-
nhas festas, em cada uma delas dou 
uma atenção especial, e faço com 
muito amor. e meu grupo ajuda, dan-
do ideias.

 
Jornal o líder – Algo mais que 

gostaria de destacar sobre a sua em-
presa?

minha empresa começou peque-
ninha, em casa, e continua pequena, 
mais dia após dia ela vai crescendo. 
devo tudo isso, em primeiro lugar, a 
deus, que sempre está comigo e faz 
dar tudo certo, ao meu grupo que 
trabalha a semana toda e nos finais 
de semana estão sempre prontos 
para as festas e fazem com muita boa 
vontade. obrigada Vanessa, Cassan-
dra, Wesley e Leonir. Aos meus filhos, 
que sabem que sábado e domingo 
não é dia de passear ou de pracinha, 
e sim dia da mamãe e do papai tra-
balhar, e entendem isso, ajudam e 
se divertem junto. e ao meu sócio, 
marido e grande companheiro, que 
está sempre junto, de segunda a se-
gunda, sem estas grandes pessoas eu 
não montaria nenhuma festa. o su-
cesso das minhas decorações se dá a 
este grupo todo. obrigada a cada um 
de vocês.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

A 
urologia é uma especialidade cirúrgica da medicina 
que aborda o trato urinário de homens e mulheres e 
do sistema reprodutor dos homens (testículos, epidí-
dimos, ducto deferente, vesículas seminais, próstata e 
pênis). Para se tornar um urologista são precisos seis 

anos de formação em medicina, dois em cirurgia geral e mais dois 
em urologia. os órgãos estudados pelos urologistas incluem os 
rins, ureteres, bexiga urinária, uretra e os órgãos do sistema repro-
dutor masculino.

o que faz um urologista?
o urologista tanto realiza o diagnóstico de problemas relacio-

nados ao trato urinário de homens e mulheres e do sistema repro-
dutor masculino quanto realiza cirurgias urológicas. o urologista, 
por exemplo, é o responsável pelo exame preventivo da próstata.

Apesar de ser conhecido como “médico de homem”, o urologis-
ta também trata de crianças e mulheres. A enurese noturna, mais 
conhecida como xixi na cama, é tratada por esse especialista. A 
cistite, infecção urinária comum nas mulheres, também faz parte 
do rol de atendimentos do urologista. outros problemas cabíveis 
ao urologista são: cálculo renal (pedra nos rins), câncer de pênis, 
câncer de testículo, disfunção erétil, infertilidade masculina, etc.

SUBESPECIALIDADES
Andrologia:
responsável pelo sistema reprodutor masculino, função se-

xual e regulação de hormônios. este especialista trata problemas 
como o distúrbio Androgênico do envelhecimento masculino 
(dAem), infertilidade masculina, disfunção erétil, ejaculação pre-
coce, etc.

Doenças sexualmente transmissíveis (DST):
trata das doenças sexualmente transmissíveis, como gonor-

reia, sífilis, herpes, verrugas genitais, etc.

Laparoscopia:
É a especialização em cirurgia laparoscópica, um 

procedimento cirúrgico minimamente invasivo que, através de 
lentes de aumento inseridas por pequenas incisões, mostra os 
órgãos em um monitor de tV, em média, 20 vezes maior.

Transplante renal:
Área urológica que estuda os mecanismos de transplante 

renal.

Urolitíase (endourologia):
realiza o tratamento de cálculos (pedras) formados nos rins, 

ureter ou bexiga.

Urologia feminina:
trata dos problemas urológicos que acometem as mulheres, 

tais como incontinência urinária, cistite e infecções urinárias.

Urologia pediátrica:
É a urologia aplicada à criança. Atende a problemas de fimose, 

tumor de Wilms, enurese noturna, criptorquidismo, entre outros.

Uroneurologia:
responsável pelas patologias do trato urinário consequentes 

de distúrbios neurológicos congênitos ou adquiridos.

Uro-oncologia:
trata dos tumores urológicos, tais como câncer de próstata, 

câncer de bexiga, câncer de testículo e câncer de pênis, entre ou-
tros.

12 de setembro

Dia do Médico 
urologista

Divulgação
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Realizamos uma enquete através do site www.
wh3.com.br para saber se as pessoas têm 

por hábito comprar em sites estrangeiros. 
Durante três dias tivemos a participação 

de 51 pessoas. Confira os resultados:

CONfIRA A DIfERENÇA DOS PREÇOS NOS SITES ChINESES 

Pesquisamos alguns produtos em site chineses e comparamos os 
mesmo com preços do mercado brasileiro. os valores são aproxima-
dos e podem mudar conforme a marca e a qualidade do produto. 
No calculo não consta a cobrança do imposto de importação, ICmS 
do estado e o despacho postal do Correio. Confira alguns exemplos.   
Camisa feminina: da China, US$ 16.91, em reais r$ 39,49; no brasil 
r$ 110,00
Jaqueta masculina grossa: da China, US$ 27.55, em reais r$ 64,33; no 
brasil r$ 199,00
bolsa feminina em couro: da China, US$ 58.70, em reais r$ 137,07; 
no brasil r$ 350,00
body infantil: da China, US$ 5.39, em reais r$ 12,59; no brasil r$ 
40,00 
Capa emborrachada para celular: da China, US$ 1.46, em reais r$ 
3,41; no brasil r$ 10,00
torneira para banheiro: da China, US$ 21.50, em reais r$ 50,21; no 
brasil r$ 140,00   

Compras em sites chineses caíram no gosto das pessoas. Preços atrativos e 
frete grátis chamam a atenção dos consumidores. o aumento das encomendas 
chamou a atenção da receita Federal e dos Correios, e agora os consumidores 
devem preparar o bolso para pagar mais pelas compras  

ISABEL MüLLER

As compras nos sites estrangeiros devem ficar cada vez 
mais difíceis. Consumidores aderiram às compras feitas, princi-
palmente, em sites chineses pelos preços muito abaixo do mer-
cado brasileiro. A facilidade no envio da mercadoria também 
abria cada vez mais as portas para os consumidores de plantão. 
mas foi esse crescimento que contribuiu para mudar a estru-
tura da receita Federal e dos Correios, que vai se resumir em 
mais gastos para os consumidores e a promessa de agilidade no 
serviço de entrega.

Há pouco tempo começou a ser testado um sistema de co-
brança automática dos impostos devidos pelos consumidores 
na compra de produtos fora do país. Conforme explica o ge-
rente da agência dos Correios de maravilha, doraci Felisiak, a 
cobrança é feita por amostragem pela receita Federal, sendo 
60% do valor do produto a cobrança do imposto de importação, 
mais 17% de Imposto sobre Circulação de Serviços e Prestação 
de Serviços (ICmS) do estado e r$ 12,00 cobrado pelos Correios 
por cada encomenda tributada pela receita Federal. “Se o pro-
duto custou r$ 100,00, mais 60% de imposto, soma r$ 160,00 a 
importação, sobre esse valor, se tiver frete, é cobrado mais 17% 
de ICmS do estado. Além disso, há cerca de um mês os Correios 
cobra uma taxa de despacho postal de r$ 12,00”, afirmou.

de acordo com o gerente, essa cobrança da receita sempre 
foi feita por amostragem, mas como a importação aumentou 
muito, se tornou mais evidente. “Ainda são poucos os pacotes 
verificados pela receita, mas vai chegar o momento que 100% 
dos pacotes que vem do exterior serão verificados. Não somen-
te os de produtos de compra, mas outros objetos vindos do ex-
terior para o brasil”, destaca. ele explica ainda que para efetuar 
a cobrança é encaminhado um aviso com o valor a ser pago. 
“esse pagamento pode ser feito nos Correios e após a merca-
doria é retirada”, diz.

mesmo com essa cobrança, Felisiak salienta que os pro-

dutos são retirados do Correios, mas é comum as pessoas 
questionarem. “Às vezes as pessoas falam, por exemplo, que 
pagou US$ 50.00 e foi colocado na cobrança US$ 51.00, então 
é feito um pedido de reexame para a receita Federal. Para isso, 
a pessoa deve confirmar o valor realmente pago pelo produto, 
seja pelo comprovante de pagamento do boleto bancário ou 
extrato do cartão de crédito. Após preenchido o pedido com 
todos os dados exigidos, a receita avalia novamente o caso e 
pode ocorrer somente uma redução do valor cobrado”, diz o 
gerente.

Além da diferença no bolso do consumidor, com o au-
mento gradativo de encomendas, principalmente da China, 
dificultou o trabalho da receita, prova disso é o despacho das 
mercadorias, o que antes era de 30 dias agora leva mais de três 
meses. 

Com o novo sistema implantado pela receita Federal, a 
taxação será automatizada, ao mesmo tempo poderá cobrir 
todos os pacotes – ou a maioria deles. Para tanto, a receita fe-
chou um acordo com os Correios para obter informações das 
remessas antes mesmo de sua chegada ao brasil.

Isso é possível porque existe um tratado internacional que 
facilita a troca de informações entre Correios de vários países. 
Assim, o que provavelmente acontecerá é que quando um pa-
cote for emitido, o site de compras informará seu respectivo 
valor e outros dados ao serviço postal local, que, por sua vez, 
repassará estas informações aos Correios, permitindo que o 
sistema da receita calcule as taxas.  

A receita Federal também estima que o novo sistema deva 
agilizar as entregas. o comprador poderá ser informado sobre 
as taxas a serem pagas previamente, via internet ou correspon-
dência impressa, e assim receber os pacotes em sua residência 
em vez de ter que retirá-los nos Correios, como acontece atu-
almente.

(Fonte: e-comercebrasil)

O susto do aviso de cobrança
A técnica contábil Keitty Pottim Knoner realizou a compra de 

um vestido por um site chinês. Segundo ela, o valor do produto no 
site era de r$ 77,38, após 90 dias a mercadoria chegou em maravi-
lha. “o produto deveria chegar em meu endereço, mas o Correios 
só fez a entrega do aviso de recebimento onde constou a taxa a 
ser paga, podendo ser retirada a encomenda somente na agência, 
após o pagamento”, destaca.

Keitty afirma que mesmo com as cobranças continuará com-
prando em site estrangeiro. “Com certeza continuarei comprando, 
mas de forma mais cautelosa. mesmo com as taxas, que somadas 
ficam quase 100% do valor da compra, o produto ainda saiu pela 
metade do preço do que se fosse adquirido em maravilha. A via-
bilidade para compra de alguns produtos não é tão vantajosa, mas 
ainda assim tem muita coisa interessante”, diz.

Para ela, o que mais lhe incomodou não foi pagar os impostos, 
mas saber que a carga tributária é tão pesada no brasil, o que torna 
mais vantajoso comprar de fora. “É tanta arrecadação que o desvio 
se torna fácil e quase imperceptível”, enfatiza.

Subtítulo: Comércio local ainda não sentiu prejuízo 
em contato com o presidente da CdL/Associação empresarial, 

Jeovany Folle, ele informou que a princípio não tiveram nenhuma 

reclamação por parte dos associados dizendo se está havendo al-
gum prejuízo no comércio por conta de compras no exterior, tam-
pouco o assunto foi discutido em nível regional pelos presidentes 
de outras entidades. “Sabemos que o comércio virtual é uma rea-
lidade e cada vez estará mais presente em nosso cotidiano. o que 
precisamos é orientar os consumidores para que, se comprarem, 
optem por sites de confiança. entretanto, sempre que possível, de-
ve-se dar preferência ao comércio local, uma vez que ele fomenta 
empregos e o crescimento de nosso município”, afirmou.

Imagens: Divulgação
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Conheça a história de João, de 64 anos, e Arthur, de 
15 anos. Com alguns anos de diferença, eles têm algo 
em comum: o interesse pela criação

Movidos pela 
inovação e 
criação 

EMPREENDEDORES

RENATA MATTIA 

embalados pela passagem do dia 
do Administrador, comemorado na 
terça-feira (9), e com o intuito de trazer 
histórias que até então estavam desco-
nhecidas, conversamos nesta semana 
com dois maravilheses. Um deles em-
presário, pai de quatro filhos e com 64 
anos. o segundo entrevistado, um me-
nino de 15 anos, estudante. em ambos 
uma grande característica: o interesse 
pela criação. 

Natural de rio do Sul (SC), poste-
riormente mudou-se para Clevelândia 
(Pr) e finalmente chegou a maravilha. 
esta foi uma das trajetórias do em-
presário João Sebastião da Silva, de 64 
anos, formado no ensino médio e pai 
de quatro filhos. 

termos técnicos de eletromecâni-
ca são os assuntos que pautaram a con-
versa numa manhã de terça-feira, no 
escritório da sua empresa. João conta 
que desde criança gostava de inventar. 
Iniciou a vida profissional como cha-
peador e assim seguiu aproveitando as 
oportunidades que surgiam, atrelado 
ao desejo de inventar peças, motores, 
rádios amadores, antenas parabólicas, 
receptores de satélite. “Foram tantas 
as coisas que já inventei na minha vida 
que se parar agora para lembrar, talvez 
deixe muita coisa de fora. esta sempre 
foi a minha grande paixão. Inovar, 
criar e transformar”, conta João. 

Uma das inovações criadas por 
João e que deu certo, inclusive sen-
do vendida na região oeste de Santa 
Catarina, foram as parabólicas e re-
ceptores de satélite. “Na época tudo 
isso era novidade na nossa região, 
diferente de hoje, que estes apare-
lhos estão totalmente difundidos na 
sociedade. Para quem vê uma ante-
na parabólica de fora, nem imagina 
a complexidade que ela tem para 
estar em pleno funcionamento. 
Juntamente com um sócio, iniciei 
a fabricação destes equipamentos. 
Porém, como o giro de capital não 
era grande e na época estávamos 
com dificuldades financeiras, aca-
bei deixando de lado este trabalho, 
buscando alternativas”, conta João. 
Conforme ele, alguma das antenas 

e receptores ainda são encontrados 
na região. 

João é casado com reni Lang, pro-
fessora aposentada e que atualmen-
te auxilia nos trabalhos da empresa. 
“Quando me aposentei iniciei os traba-
lhos com o João. durante todo o tempo 
em que estamos casados ele sempre 
nos surpreendeu com a sua capacida-
de de criação”, afirma a esposa.

Além das antenas, João também 
criou e iniciou a comercialização de 
lâmpadas de ponte. “essas lâmpadas 
acendiam quando o automóvel esta-
va em ponto de ignição. Hoje, com as 
modernidades, isso já não se faz mais 
necessário, mas na época era um aces-
sório e tanto”, salientou. 

outra novidade trazida por João 
foram as adequações feitas nos rádios 
amadores, que eram utilizados pelos 
caminhoneiros. “Antigamente não 
existiam os celulares, a forma de co-
municação era muito mais precária. 
os caminhoneiros da época utiliza-
ram rádios amadores para conseguir 
conversar uns com os outros. Porém, 
havia dois modelos de rádios amado-
res, os PX e o PY – que diferenciavam 
na qualidade de transmissão em decor-
rência da distância. então na época eu 
fiz uma adequação desses dois rádios 
transmissores para que a qualidade 
de comunicação melhorasse entre os 
companheiros da estrada”, lembra. 

O SuRGIMENTO DA EMPRESA 
E DO CILINDRO ELéTRICO 

em meados dos anos 1999, João, 
juntamente com seu sócio, adquiriu 
uma tornearia para continuar a mon-
tagem as peças dos rádios amadores, 
buscando também fonte de renda em 
trabalhos terceirizados. “e foi após a 
aquisição da tornearia que logramos 
êxito em mais uma das nossas ideias. 
meu sócio também gostava muito da 

criação, e um dia, após minha esposa 
quebrar o cilindro de pão manual, re-
solvemos tentar uma nova oportuni-
dade. de um cilindro manual quebra-
do, acabamos fazendo dois cilindros 
menores e elétricos. A nossa principal 
ideia foi a adaptação da caixa redutora, 
os dois rolos e mais um motor que toca 
a massa – e foi com este ‘conserto’ que 
surgiu o principal produto da empresa 
Santa Clara equipamentos”, explicou. 

Conforme João, a caixa redutora 
criada por eles serve para baixar a ro-
tatividade do motor. “o nosso sistema 
é com uma caixa redutora fechada, 
que é lubrificada permanentemente, 
então não há a necessidade de engra-
xar os rolos”, afirmou. 

NOVAS IDEIAS 
João demonstra que a vontade de 

criar é permanente. Seus novos pro-
jetos estão para a fabricação de uma 
serra-fita, uma churrasqueira elétrica 
e uma máquina para macarrão. “esta 
será uma máquina aonde as pessoas 
irão colocar todos os ingredientes, a 
máquina processará a massa, saindo 
o macarrão pronto do outro lado. As 
ideias não param, a vontade de criar é 
muita. e eu tenho que agradecer sem-
pre ao apoio da família, que esteve no 
meu lado, me incentivando e apoian-
do os meus projetos”, finalizou.

Santa Clara Equipamentos
os produtos da Santa Clara equi-

pamentos hoje são comercializados 
no Sudoeste do Paraná, oeste e Cen-
tro-oeste de Santa Catarina e Norte 
do rio Grande do Sul. Com uma pro-
dução mensal de aproximadamente 
200 peças, a empresa estará trazendo, 
em 2015, toda a produção para ma-
ravilha. “Ainda temos algumas peças 
das quais terceirizamos os trabalhos”, 
conta João.  

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

João Sebastião da Silva conta que desde pequeno gostou de inventar e 
que suas melhores ideias vêm durante a madrugada 

Receptores de satélite criados 
por João e seu sócio foram 
comercializados pela região 

O GOSTO PELA CRIAÇãO DESDE PEquENO 
Arthur Konig, de 15 anos, tem o sonho de tornar-se engenheiro mecânico

Com aquela timidez caracte-
rística da adolescência e muitas 
ideias borbulhando na cabeça. As-
sim foi a entrevista com o maravi-
lhense Arthur Konig, de de 15 anos. 
em sua casa, uma bicicleta de mo-
tor, fotos de carrinhos montados 
por ele e uma folha cheia de proje-
tos. “minhas primeiras inspirações 
vieram após ver um carrinho de 
ferro que meu tio tinha criado. ele 
tinha banco, motor e volante e fa-
zia a festa das crianças da família”, 
conta Arthur. 

Com a vontade de montar seu 
próprio carrinho, Arthur aprendeu 
a soltar e fazer negociações de mo-
tores, rodas e os demais utensílios 
para a montagem do seu. “Junto 
com os meus amigos consegui 
comprar um motor para fabricar o 
meu próprio carrinho”, lembra. de-
pois de montar todo ele, apareceu 
um problema no motor, e o investi-
mento era alto demais. Sem condi-
ções de mandar rever o motor, Ar-
thur postou uma foto em uma rede 
social, e em menos de três minutos 
já apareceram os primeiros inte-
ressados. “o carrinho foi vendido 
para São José do Cedro. o pessoal 
se interessou e vieram até maravi-
lha para buscar”, explicou. 

outra invenção de Arthur foi 
acoplar um motor a sua bicicleta. 
“Como o motor é à base de gaso-
lina, era necessário ter um tanque 
para armazenar o combustível. 
então eu peguei um extintor velho 
e fiz este virar o tanque da minha 
bicicleta”, explica. 

Para o futuro, Arthur pretende 
se tornar engenheiro mecânico. 
“meu único problema é a matemá-
tica, mas eu ainda acredito que vou 
chegar lá. desde pequeno gosto de 
criar os meus brinquedos, os meus 
carrinhos, fazer as adequações nas 

minhas bicicletas. Gosto de mexer 
com a parte da mecânica”, conta. 

A próxima criação de Arthur 
será uma moto. “Vou montar uma 
moto, com um motor que eu já 
tenho. Só falta ainda definir o mo-
delo dela, mas para isso estou as-
sistindo vários vídeos na internet”, 
finalizou. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Carrinho e bicicleta de motor foram criados pelo maravilhense 

Arthur sonha em ser engenheiro 
mecânico
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evento foi organizado pelo Centro espírita emmanuel (Cee), 
de maravilha

Palestra “o ser que eu quero ser hoje” 
atrai grande público e proporciona 
momentos de reflexão aos participantes

Leo Clube maravilha realiza doação

AUTOCONHECIMENTO

Ação solidária

RENATA MATTIA

Viver não é 
para amador... 

Viver é para 
profissional”. 

(Alan Arquetti)

Foi realizada na sexta-feira (5), 
no auditório da escola de educação 
básica Nossa Senhora da Salete, pa-
lestra espírita com entrada franca 
intitulada: “o ser que eu quero ser 
hoje”, proferida por Alan Arquetti.

durante a sua fala, Archetti pro-
moveu uma convergência de senti-
mentos para que todos possam al-
cançar a busca da melhora íntima. 
“Isto é necessário para que possa-
mos compreender o ser que somos; 
saber quem de fato sou, é apenas 
o princípio para a transformação e 
entendimento de quem quero ser 
hoje”, disse. 

“este é um tema contagiante, 
que nos traz ricas lições de amor e 
auto-observações, com seus fun-
damentos na doutrina do Cristo e 
na Codificação dos espíritos – que 
não é apenas uma religião, mas 
uma filosofia e também uma ciên-
cia que nos traz a oportunidade de 
aprender a amar a nós mesmos e, 
consequentemente, amar ao nosso 
próximo”, finalizou o médico.

Conforme a presidente do Cen-
tro espírita emmanuel, de mara-
vilha, Alessandra Kasper ortolan, 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder 

Alan Arquetti é médico clínico 
geral, homeopata e dissimulador da 
Doutrina Espírita em todo o Brasil 

momentos como estes vêm com o 
intuito de divulgação do espiritis-
mo, trazendo ao público a oportu-
nidade de autorreflexão e autodes-
cobrimento. “Agradecemos a todos 
que estiveram prestigiando este 
momento fantástico em maravilha”, 

afirmou Alessandra. 

CENTRO ESPíRITA EMMA-
NUEL 

o Centro espírita emmanuel 
(Cee) de maravilha está localizado 
na rua General osório, 460, Cen-
tro. “Convidamos a todos para que 
conheçam a doutrina espírita. os 
nossos encontros são realizados 
durante a semana, com propostas 
específicas”, disse a presidente. 

Acompanhe a programação:
Segunda-feira, às 15h: Atendi-

mento fraterno e estudo do evange-
lho segundo o espiritismo. 

terça-feira, às 19h30: Grupo de 
estudos da doutrina espírita. 

Quinta-feira, às 19h: recepção; 
agendamento para evangelho do 
lar; biblioteca com empréstimos de 
livros e dVds; venda de obras pú-
blicas da doutrina espírita.

Às 19h30: Palestras públicas; 
evangelização infantil – quatro a 12 
anos; passe e atendimento fraterno. 

Público lotou o auditório da Escola de Educação Básica Nossa Senhora da 
Salete 

os integrantes do Leo Clube de maravi-
lha realizaram, na última semana, a doação de 
um televisor para uma família carente e que 
não possuía o eletroeletrônico em casa. “rece-
bemos, através de uma doação, este televisor, 
e procuramos repassar a uma família carente. 
Quem recebeu a doação foi Cristiane Sulzba-
cher, pois seus pais residem em Cascavel e ela 
mora sozinha em maravilha. Há poucos dias 
passou a residir com ela a irmã mais nova, pois 
toda a família é carente”, afirmou a presidente do 
Leo Clube maravilha, Iana bauer Savaris.

os companheiros do Leo Clube agrade-
cem aos doadores do televisor. “Gostaríamos de 
enaltecer este tipo de ação, sendo que com isso 
conseguimos fazer mais pessoas felizes em nos-
so município”, finalizou Iana. 

Divulgação/ LEO Clube

Integrantes do clube realizaram a entrega do televisor

organizada pela Sonhadora 
Produções Artísticas e Culturais, 
a exposição de Artes Plásticas 
e Visuais (expoarte) maravilha 
será realizada hoje (13), no Cen-
tro Sociocultural, antigo Crm. 
o evento conta com o apoio do 
departamento de Cultura do 
município.

Segundo os organizadores, 
o objetivo da expoarte é abrir 
espaço para artistas de todas 
as áreas do extremo-oeste de 
Santa Catarina. o idealizador 
e coordenador geral do evento, 
Fernando brambilla, destaca 
que durante o dia serão reali-
zadas diversas apresentações 
artísticas, mostrando cultura e 
arte. “Podem participar alunos 
de escolas públicas e privadas, 
acadêmicos, professores, e to-

dos que tenham interesse de ex-
por seus trabalhos ou conhecer 
mais sobre a arte”, frisa o organi-
zador. o ingresso para a expoar-
te custa r$ 5,00 ou um quilo de 
alimento não perecível. 

A abertura da exposição 
será às 8h, sendo que às 8h30 
iniciam as oficinas, que se es-
tendem durante o dia. Às 16h 
terá o leilão de obras de arte e, 
na sequência, às 17h, iniciam as 
apresentações de dança infantil, 
juvenil e adulto. 

As apresentações de músi-
cos locais e regionais estão mar-
cadas para as 18h, sendo que às 
20h será realizada a apresenta-
ção do grupo Cyahus teatro de 
Animação. Às 21h terá diversas 
apresentações para encerrar o 
evento. 

Cultura 

É hoje

Expoarte de Maravilha 
será realizada hoje 

Centro de Educação 
Infantil Cinderela 
organiza brechó

o Centro de educação Infan-
til Cinderela está organizando um 
brechó com o objetivo de angariar 
recursos para a aquisição de armá-
rios para as salas de aula. o brechó 
será realizado hoje (13), no Centro 
de educação, das 8h até as 16h, sem 
fechar ao meio-dia.

Na ocasião, serão comerciali-
zados livros, roupas, calçados e 
outros objetos que os pais dos 

alunos e professores doaram. 
de acordo com a equipe da es-
cola, as roupas terão um custo 
na faixa de r$ 2,00; gibis por r$ 
0,50 e objetos maiores por até r$ 
10,00. 

A equipe da escola acrescen-
ta que é uma ótima oportunida-
de para quem precisa comprar 
roupas e objetos, pois os produ-
tos estão em bom estado.
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por Deny Alfano
denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br

Serão comercializados 600 kg de erva-mate a r$ 6 cada

Núcleo do Jovem empreendedor 
promove hoje Feirão do Imposto  

Jantar do Sport Club Internacional será 
realizado em maravilha

MARAVILHA 

Colorados 

Integrantes do Núcleo do Jovem 
empreendedor, ligado à CdL/As-
sociação empresarial de maravilha, 
estão organizando um de seus even-
tos tradicionais, o Feirão do Imposto 
2014. A ação é uma iniciativa do Con-
selho estadual do Jovem empreen-
dedor (Cejesc) e ocorre simultanea-
mente em diversas cidades do estado 
com o objetivo de informar e cons-
cientizar a população sobre a carga 
tributária incidente em produtos de 
consumo popular.

o evento será realizado pelo 
núcleo hoje (13), das 15h às 18h, na 
Praça Padre José bunse. o diferen-
cial deste ano será uma mateada sem 
imposto, onde, em parceria com a 
ervateira boqueirão e dez mercados 
da cidade, serão comercializados 600 
kg de erva-mate a r$ 6 cada. durante 
o evento a boqueirão também estará 
oferecendo erva-mate gratuita para 
quem quiser fazer seu chimarrão.

 
Como o consumidor 

deve proceder
de acordo com o regulamento 

do Feirão do Imposto 2014, o con-
sumidor poderá adquirir somente 
um vale no local do evento e retirar 
o produto junto à empresa indicada 
no prazo de sete dias. Antes de com-
prar o vale é necessário contribuir 
com uma assinatura para o movi-
mento brasil eficiente (mbe), que 

Mateada sem imposto será realizada a partir das 15h, na Praça Padre 
José Bunse

Ilustração

objetiva reduzir e simplificar a carga 
tributária do país. Para tanto, é pre-
cisa levar os documentos pessoais 
(CPF e rG).

 
Parceiros do evento

São parceiros da iniciativa, além 
da ervateira boqueirão, o Super-
mercado dallas, Iguatemi Alimen-
tos, mercado Altas Horas, maravilha 
Alimentos, mercado Piccoli, Super-
mercado do Lar, Alimentos Vitória, 
Super Auriverde, tarumã Alimentos 
e Super Sertão Alimentos.

o Feirão do Imposto também 
conta com o apoio institucional da 
Confederação Nacional dos Jovens 

empresários (Conaje), do movimen-
to brasil eficiente (mbe), da Federa-
ção das Associações empresariais de 
Santa Catarina (Facisc) e da CdL/As-
sociação empresarial de maravilha.

 
Pedágio do Brinquedo

Hoje (13), junto ao Feirão do Im-
posto, a Aurora Alimentos, por meio 
da Fundação Aury Luiz bodanese e 
do projeto Amigo energia, promo-
ve o Pedágio do brinquedo em alu-
são ao dia da Árvore, comemorado 
em 21 de setembro. Quem levar um 
brinquedo, novo ou usado, para do-
ação, receberá em troca uma muda 
de árvore.

dia 23 de outubro será realiza-
do em maravilha mais um jantar do 
Sport Club Internacional, no Salão 
Paroquial. Conforme os organiza-
dores, as fichas podem ser adquiri-
das pelo valor de r$ 20. “No jantar 
muitas serão as atrações, sendo elas 
a presença do ônibus do Interna-
cional; as taças com o novo estádio; 
cinco ex-jogadores, que ainda não 
tiveram seus nomes revelados; e 
contaremos também com a presen-
ça do jogador Fabiano”, comentam 
os organizadores.

Além dessas atrações, estarão 
presentes duas musas do Inter-
nacional e as mascotes do time. 
“A banda do Internacional estará 
animando o nosso jantar e tam-
bém uma grande surpresa está 
sendo preparada para todos, com 
a presença de uma banda famosa, 
que só será revelada no dia”, afir-
mam.

os ingressos podem ser adqui-
ridos com os membros da Associa-
ção dos Colorados de maravilha. Evento será no dia 23 de outubro 

 Ilustração

Um dos temas-pilares que chama atenção e caracteriza a ma-
neira de pensar e viver da maioria dessa região (e provavelmente 
de todo o brasil) é, certamente, a percepção e a preocupação com 
a criminalidade. Pois então quero hoje fazer três colocações para 
chegar a uma pergunta. 

1 - A violência é, sem dúvida, o principal item que puxa para 
baixo o desempenho do brasil em qualidade de vida, de acordo 
também com dados do relatório do Índice de Progresso Social 
(IPS), que coloca o Gigante em 11º lugar no ranking dos países 
mais inseguros do mundo. Cinco são os quesitos usados para ava-
liar o nível de segurança: a taxa de homicídios, o nível de crimes 
violentos, a percepção sobre a criminalidade, o terror político e as 
mortes no trânsito. o brasil é um dos 24 países com maior média 
de mortes violentas, com quase 28 homicídios por 100 mil habi-
tantes. em uma classificação de 1 a 5 para medir o nível de proble-
mas que o governo e os negócios podem sofrer nos próximos dois 
anos por causa da criminalidade, ficou com o nível 4. em termos 
de percepção geral da criminalidade, também ficou no nível 4, 
onde 5 representa a menor confiança possível. o relatório tam-
bém destaca uma violência em termos de discriminação étnica, 
sectária e política e de intolerância, em particular contra imigran-
tes e homossexuais (37º lugar), apesar de que a percepção interna 
popular seja oposta. 

2 - Na dialética entre (micro)criminalidade, crime organizado 
e forças policiais, é fisiológico do sistema, por várias razões, que 
o crime esteja sempre alguns passos na frente das polícias. mas 
hoje em dia estamos vivendo uma fase histórica e cultural aon-
de, provavelmente, a polícia brasileira nunca chegou tão perto 
em termos de resolutividade e organização na redução dessa dis-
tância. Por exemplo, as condenas dos políticos, empresários, etc. 
desses últimos anos são testemunha de uma força (inclusive jurí-
dica) impensável até poucas décadas atrás. Isso depende de uma 
maior mobilização nacional, de posturas políticas, de uma nova 
liberdade de imprensa, integrada com novos princípios ostensi-
vos de comunicação global (web). de fato, hoje em dia a crimi-
nalidade organizada, ou seja, aquelas organizações que possuem 
vínculos hierárquicos, usam violência, corrupção e lavam dinhei-
ro, até chegar ao poder jurídico e aos aparelhos políticos, apesar 
dos acrescimentos demográficos, econômicos, etc., do país, não 
evoluiu tanto assim, proporcionalmente. A cultura da polícia e a 
sua moderna organização reduziram, em termos sociais, a am-
plificação ramificada daquele estado paralelo que se baseia so-
bre a corrupção dos poderes institucionais. Isso, porém, não se 
pode sustentar para a micro e macro criminalidade não organiza-
da, que se torna cada vez mais experta e implacável. Um exemplo 
é o altíssimo aumento de crimes informáticos. As novas tecnolo-
gias introduzem, de fato, novos modus operandi. Com a utilização 
dos sistemas computadorizados, os criminosos podem cometer, 
além de crimes impróprios de informática (os que podem ser re-
alizados com ou sem a utilização do computador, tais como os 
contra a honra e a prática de pornografia infantil, etc.), os que só 
podem ser realizados através desse tipo de sistema, tais como o 
acesso ao sistema alheio para furtar, alterar, danificar, excluir ou 
transferir dados sem a autorização do proprietário. 

3 - mesmo destacando como violência e percepção de se-
gurança dois conceitos interligados, mas diferentes em termos 
de segurança; mesmo hipnotizando que na corrida investigati-
vo-executiva  atrás da criminalidade as polícias conseguissem 
reduzir ainda e sempre mais a distância até chegar a uma força 
de penetração máxima, integrada e coadjuvada do poder jurídi-
co; como seria possível finalizar o “processo de justiça” com um 
sistema prisional ao colapso? e como tudo isso se expressa na 
nossa região? 

Falaremos disso procurando respostas com o delegado ri-
cardo Casagrande, segunda-feira, em Parla com deny, às 20h, 
na rádio 103 Fm. 

Criminalidade, polícia e 
segurança: uma espiral brasileira
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A ALEGRIA DESTA VIDA ESTá EM 
ENFRENTAR NOVOS DESAFIOS.

A capacidade infinita latente no ser humano espera a oportunidade 
de se manifestar. A alegria desta vida está em experimentar algo novo. 
Se nos limitarmos a fazer somente o que já conhecemos, será difícil 
manifestar a força oculta. o interessante é fazer algo que nunca fize-
mos antes.

do livro Ai to Kibõ no mêseji – Seicho taniguchi

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081

NOVIDADE 

restaurante é de propriedade do casal Leandro dall´Agnol e Graziela Zanoto e abriu as suas 
portas na terça-feira (9) 

“braseiro – cozinha rio grandense e 
choperia” inaugura em maravilha

RENATA MATTIA

“este era um projeto de vida 
para quando estivéssemos velhi-
nhos, pois sempre gostamos muito 
da parte culinária e sonhávamos em 
proporcionar aos maravilhenses um 
local diferente e que agradasse aos 
paladares. Porém a oportunidade 
surgiu e trouxemos o nosso proje-
to de longa data para o presente, e 
hoje apresentamos ao público da 
região um restaurante que inova 
na culinária, oportunizando sabore-
ar excelentes pratos preparados pela 
nossa equipe. este é o braseiro”, disse 
o proprietário do restaurante, Leandro 

dall´Agnol. 
o restaurante “braseiro – cozinha 

rio grandense e choperia” iniciou suas 
atividades na noite da terça-feira (9), 
proporcionando aos clientes diferen-
tes pratos para serem degustados. “Na 
noite servimos a nossa sequência de 
grelhados, com cremes específicos, 
além de amplo cardápio de saladas e 
acompanhamentos”, afirmou Lean-
dro.

outra novidade do restaurante é 
o rodízio de fondue e risotos variados. 
“Nosso objetivo é oferecer comidas di-
ferentes, que ainda não são habituais 
em nossa região, principalmente em 
maravilha”, salientou. 

Conforme os proprietários, o bra-
seiro funcionará de terça-feira a do-
mingo. “de terça a sexta-feira estare-
mos atendendo ao meio-dia com bufê 
a quilo. de terça a quinta-feira à noite 
o cardápio será a la carte”, explica Le-
andro. Na sexta-feira à noite o braseiro 
oferecerá rodízio de fondue. “No sába-
do e domingo de meio-dia oferecere-
mos rodízio de carnes e à noite grande 
diversidade de grelhados e acompa-
nhamentos”, ressaltou. 

“Convidamos a todos para co-
nhecer o braseiro, que além dos 
pratos diversificados, terá chope 
dos mais variados tipos”, finalizou o 
proprietário. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Restaurante Braseiro abriu iniciou trabalhos na terça-feira (9) 

Ambiente foi pensando para a comodidade e bem-estar dos clientes 

Equipe de garçons e cozinheiros Proprietários do Braseiro, Leandro Dall´Agnol e Graziela Zanoto
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CADERNO DE VARIEDADES

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia! Acompanhe algumas tendências que devem ganhar as vitrines e ruas no verão

PRIMAVERA/VERÃO 

ISABEL MüLLER

Com muitas cores e tecidos fluidos, além do 
resgate do que já foi moda em outra época, 

as tendências primavera/verão 2015 já foram 
lançadas na Fashion rio e no São Paulo Fashion 
Week e agora começam aparecer nas lojas.

Para orientar as consumidoras e deixá-las 

por dentro das tendências, buscamos orienta-
ção da tecnóloga em Produção do Vestuário, 
pós-graduada em design de moda e pós-gra-
duada em mbA em marketing, assessora de 

marketing e personal shopper, Sabrina de mar-
co. Conforme ela, o protagonista do verão 2015 
será o tecido. “É a estação da viscose e do poliés-
ter”, afirma. 

ÉTNICO: Inspirado pela África, Ásia e alguns países da América Latina, 
como Peru e méxico. Com uma cartela de tons terrosos, as roupas mistu-
ram etnias, resultando em estampas geométricas, animais e muito crochê.

STREET SPORT: É um esporte glamourizado, 
acompanhado de alfaiataria. muito influenciada 
pela década de 1990, cores neon, estampas urbanas 
e referências esportivas. Jaquetas e blusões sedo-
sos e malhas compactas e moletinhos são destaque, 
confeccionados com detalhes funcionais e uma 
tecnologia têxtil muito avançada.

INOCÊNCIA E SEDUÇÃO: o romantismo, mu-
nido de boa dose de sensualidade e feminilidade, é a 
chave para o tema. A cartela de cores é composta de 
tons candy (doces). destaque também para as mode-
lagens ladylike, que chegarão com tudo! rendas, ba-
bados assimétricos, transparência, etc.

NATUREZA TROPICAL: o estilo de vida 
brasileiro, nossa fauna e flora são mais uma 
vez ponto de partida e inspiração para a moda. 
Para renovar a estamparia, misture referências 
como o verão no Havaí ou na Califórnia, além 
de agregar padrões gráficos mais modernos 
em preto e branco de fundo. os desenhos de 
coqueiros, margaridas e borboletas irão inva-
dir o guarda-roupa, compondo looks frescos e 
tropicais.

outras tendências que já estão em alta são as saias midi, transpa-
rências, franjas, tudo em candy colors (tons doces e coloridos), cro-
pped, macaquinhos e kimonos. Já os acessórios, os brincos de leque, 
brincos tassel e mise en dior. 

Segundo Sabrina, as tendências primavera/verão 2015 são 
divididas em quatro grandes temas: Geografia Global (étnico); 

Inocência e Sedução; Street Sport e Natureza Tropical.

SAIA mIdI É eLeGANte e romÂNtICA

os macaquinhos, além de serem 
confortáveis, valem o investimento, 
pois chegarão com tudo na estação

transparências devem 
continuar com tudo na Pri-
mavera/Verão 2015

As franjas já estavam com-
pondo os looks de inverno, agora 
elas chegam também no verão 

Candy colors (tons doces e colori-
dos) trazem a delicadeza da estação

os cropped já 
são muito usados e 
devem continuar na 
moda 2015

Kimonos, por 
que é uma febre 
que veio com tudo 
no inverno e agora 
no verão 2015

brINCoS de LeQUe

brINCoS tASSeL

brINCo mISe eN dIor

Tecnóloga em Produção 
do Vestuário, assessora 

de Marketing e personal 
shopper, Sabrina De Marco

Fotos: Divulgação
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municípios 
da região 
realizaram, no 
sábado (6) e 
domingo (7), 
o tradicional 
desfile da 
Independência. 
evento 
organizado pela 
administração 
de cada 
município 
reuniu alunos 
e professores 
das escolas 
estaduais e 
municipais, 
além de clubes 
de serviço e 
entidades 

ISABEL MüLLER

CUNHA PORÃ 

Centenas de pessoas acompanharam a festa da independência

TIGRINHOS

município realizou ato cívico e desfile no sábado (6)

“A liberdade e a educação fazem a iden-
tidade de um país”. Foi com este tema que 
Cunha Porã comemorou, no domingo (7), a 
Independência do brasil. A solenidade ini-
ciou às 9h, com formação do palanque e a 
presença de autoridades municipais.

o fogo simbólico foi levado pelo Grupo 
escoteiro Lírios do Campo. Um represen-
tante do grupo, juntamente com o prefei-
to, Jairo ebeling, deu prosseguimento ao 
acendimento da pira. Nos pronunciamen-
tos, ebeling enfatizou o marco histórico do 

grito de independência e fez referência aos 
dias atuais, em que a sociedade pode ma-
nifestar sua liberdade por meio da demo-
cracia e voto, levando em conta as eleições 
2014. 

A fanfarra, coordenada pelo profes-
sor ruben Knebel, abrilhantou a festa da 
independência. Participaram do desfile a 
escola especial renascer – Apae; centros 
de educação Infantil Pequeno Príncipe, 
Pequenos brilhantes, Sonho de Anjo, Ali-
ce Silva Winckler, raio de Sol, recanto 

dos Amiguinhos e Criança Feliz; a esco-
la Núcleo Número Um; escola de ensino 
Fundamental tupinambá; eeF tiraden-
tes; escola de educação básica Patrício 
João de oliveira; Centro de educação de 
Jovens e Adultos (CeJA); Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento de Vínculos e 
Corpo de bombeiros de Cunha Porã. A 
programação seguiu ao meio-dia, com a 
venda de churrasco aos interessados no 
pavilhão católico, ação coordenada pelo 
Leo e Lions Clube.

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Neste ano o tema central das festividades do Dia da Independência em Cunha Porã foi “A liberdade e a educação fazem a identidade de um país”

Para comemorar a Independência 
do brasil, a comunidade tigrinhense 
participou, na manhã de sábado (6), 
do tradicional desfile. Autoridades mu-
nicipais, escola e a fanfarra municipal 
passaram pelas principais ruas da ci-
dade até a praça municipal, onde teve 
Hora Cívica e apresentações culturais.

Na ocasião o prefeito, rudimar 
Francisco Guth, ressaltou a importân-

cia da liberdade conquistada na inde-
pendência do brasil. “Vivemos num 
país livre, onde podemos expressar o 
que pensamos. me sinto feliz em ser 
brasileiro e ainda mais em ser tigri-
nhense. Carregamos conosco os so-
nhos, as dificuldades, as conquistas e 
todos os encantos da vida, pois somos 
fruto de onde viemos e vivemos”, des-
tacou.

Fotos: Ascom/Tigrinhos

Poder 
Executivo e 
Legislativo, 
soberanas do 
município, 
escola 
estadual e 
centros de 
Educação 
Infantil 
também 
desfilaram
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MODELO

desfile Cívico reúne alunos, professores e diversas entidades do município  

BOM JESUS DO OESTE 

Secretaria de educação, Cultura e esporte realiza desfile Cívico em homenagem à 
Independência do brasil

em modelo o desfile foi realizado na manhã de do-
mingo (7), com a participação de diversas entidades, 
reunindo centenas de pessoas. As soberanas da 17ª 
Festa estadual do Porco Assado no rolete (Fepar) abri-
ram o desfile, com animação da banda municipal. o 
primeiro pelotão contou com a participação das sobe-
ranas da terceira idade; do prefeito, ricardo maldaner, 
e sua esposa; do vice-prefeito, Clóvis Schlosser, e sua 
esposa; e servidores públicos.

também desfilaram os nove vereadores de mo-
delo, os alunos da escola especial mundinho Feliz 
(APAe); o Centro de educação Infantil Pequeno Lar; o 
Jardim de Infância Cantinho Alegre; e a escola reunida 
municipal Professora Griseldi maria muller.

o departamento de Assistência Social levou os in-
tegrantes do Centro de referência de Assistência Social 
(CrAS); do Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos para Crianças e Adolescentes (Cultivar) e 
para Idosos (Viver melhor); do serviço de atendimento 
aos grupos de idosos já organizados: Conviver, espe-
rança e Nossa Senhora da Salete. o Projeto escola de 
Família; Programa Nacional de Acesso ao ensino téc-
nico e emprego (Pronatec); Programa de Atenção Inte-
gral a Família (Paif); e Programa bolsa Família também 
desfilaram.

No departamento de Cultura participaram o Coral 
São Pedro da Linha Janguta, as balizas e a banda mu-
nicipal. do departamento de esportes participaram 

atletas das escolinhas de base nas modalidades de fut-
sal masculino e feminino, voleibol, tênis de mesa, entre 
outras modalidades desenvolvidas no município.

também participaram alunos da escola de educa-
ção básica dom Helder Câmara, da educação de Jo-
vens e Adultos (eJA), da Associação dos Acadêmicos de 
modelo (Ascamo), da Casa Familiar rural de modelo, a 
escola de Inglês: a Way english School.

equipe da Secretaria de Saúde, Programa movi-
menta modelo, Associação Comercial e Industrial de 
modelo (Acimo/CdL), Sociedade de damas modelen-
se, Lions Clube de modelo, Associação dos motoristas 
de modelo, Corpo de bombeiros e CtG modelo da tra-
dição encerram o desfile cívico. 

Fotos: Divulgação Ascom/Modelo

Durante o 
desfile um 
pequeno 
histórico 
apresentou 
as escolas 
e entidades 
que 
desfilaram 

o tradicional desfile de 7 de Se-
tembro em bom Jesus do oeste foi 
organizado pela Secretaria de edu-
cação, Cultura e esporte. o evento 
teve a participação das autoridades 
municipais, a banda municipal, so-
beranas, representantes dos idosos, 
professores e alunos da escola muni-
cipal Professor Albano borre, escola 
de educação básica Professor Silvio 
romero, Jardim de Infância Chapeu-
zinho Vermelho, departamento da 
Cultura, departamento de esportes, 
CdL e do Grupo de trilheiros.

A população local teve a oportu-
nidade de prestigiar o desfile, onde 
todos os participantes deram um 
exemplo de cidadania, mostrando 
que os valores cívicos ainda estão 
presentes na sociedade.

Autoridade, entidades, escolas e 
centros educacionais de Bom Jesus 

do Oeste participaram do desfile

Fotos: Divulgação
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br
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Espero que tenham gostado das dicas!
Por hoje é isso.
Bom final de semana a todos!

os currículos são impressos por 
meio dos quais um candidato a em-
prego se apresenta - à distância - para 
ser avaliado. Por isso mesmo os cuida-
dos devem ser ainda maiores. 

A seguir você terá algumas dicas 
de como montar o seu currículo de 
modo prático e eficiente, transmitin-
do, desta forma, uma imagem positiva 
e que não suscite dúvidas quanto a sua 
personalidade e talento. 

1. o texto deve ser claro, com o 
português correto, informações preci-
sas e sem ambivalência e nem dubie-
dade de interpretações. 

2. evite escrever na primeira pes-
soa do singular: “eu fiz”, “eu aconteci”, 
etc. Isso pode causar impressão de 
arrogância e prepotência. evite tam-
bém adjetivos e utilize mais subs-
tantivos, sempre que possível acom-
panhados de números concretos. 
Se necessário, recorra ao auxílio de 
livros ou revistas. 

3. o currículo deve ter o mínimo 
de uma e no máximo 3 a 4 páginas. 
Se a sua experiência profissional ou 
estudos acadêmicos forem muito ex-
tensos, faça um resumo dos princi-
pais tópicos. dica: acrescente, como 
primeira página, uma carta de apre-
sentação. 

4. os dados pessoais devem ser 
colocados na página principal, ou 
primeira página (que não é a carta 
de apresentação). basta colocar o 
nome completo, idade, estado civil, 
números de filhos ou dependentes 
(se tiver). Cidadania é necessário 
mencionar. Não esqueça o endereço 
completo, telefone, celular e e-mail. 

5. Seja claro e objetivo sobre a 
finalidade do envio do seu currículo 
e mencione o cargo pretendido e a 
área escolhida. 

6. Não desperdice espaço infor-

mando onde fez o curso ginasial ou 
colegial. Só o faça, é claro, se você 
estiver ingressando no mercado de 
trabalho. dê enfoque maior aos cur-
sos de formação profissional, gradu-
ação, pós-graduação ou especialida-
des que considere mais relevantes. 

7. É muito importante que saiba 
uma ou mais línguas, de preferência 
o inglês e o espanhol, mas não diga 
o que não sabe. Seja sincero. Nem 
sempre o conhecimento de idiomas 
estrangeiros é imprescindível.

8. mencione as experiências pro-
fissionais adquiridas. diga onde tra-
balhou, cargos ocupados, tempo de 
serviço, etc. Se tem conhecimentos 
específicos, cite também. 

9. A trajetória profissional deverá 
ser mencionada na primeira página, 
logo abaixo dos seus dados pessoais, 
para que uma simples olhada do lei-
tor permita-o conhecer e avaliar sua 
trajetória. 

10. Há quem diga que o salário 
não deve ser mencionado num cur-
rículo, pois ele se torna uma possí-
vel barreira. mas há empresas que 
querem agilizar. Por isso mesmo este 
item fica a critério de cada um.

11. Currículo eletrônico: se você 
enviar o seu currículo por e-mail ve-
rifique se a versão do seu office será 
compatível com a de quem o receber 
e se a formatação permanecerá. o 
ideal é usar a versão em pdf.

12. Fotos: somente coloque a foto 
ou anexe-a no currículo se for solicita-
do. Quando isso acontecer, utilize foto 
tipo passaporte, sempre demonstran-
do expressão séria e austera. Jamais 
utilize foto de Facebook!

13. todas as informações compi-
ladas no seu currículo devem ser ver-
dadeiras, pois tudo o que você escreve 
é passível de ser checado. Por isso, ja-
mais invente alguma informação.
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Em Destaque
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(Madre Teresa)

Profissão: educadora física

Idade: 23 anos

Hobbies: Churrasco com a família e amigos

Música: tá escrito (Grupo revelação)

Filme: Comédia, gosto bastante da mensagem do filme Click

Livro: relacionados à área da educação Física

Esporte: Ginástica de academia

Formação: Iniciei minha graduação no ano 2008 em Pinhalzinho, no 
curso de Licenciatura e bacharelado em educação Física, concluindo no 
fim de 2011, colando grau em 2012.

Especialização: No último semestre de 2011 participei de três cur-
sos do XII mercomovimento Congresso Internacional, onde tive a oportu-
nidade de conhecer grandes nomes da educação Física. No primeiro se-
mestre de 2013 concluí um curso sobre “A Interdisciplinariedade Aplicada 
ao treinamento Personalizado”, com mais de oitenta horas. Feito isso, ini-
ciei uma pós-graduação em “treinamento Personalizado com Ênfase em 
Populações especiais”, a mesma termina este ano, restando apenas apre-
sentação de monografia para o semestre seguinte. 

Profissão: A educação Física sempre me cativou, o movimento e a li-
berdade foram cruciais nessa escolha. Ficava admirada vendo meus pro-
fessores e as reações que os mesmos causavam nos alunos. mais tarde, 
quando comecei a fazer aulas em academias, percebia a mesma coisa, um 
“Q” a mais que esse profissional tem. depois de trocar ideias com quem já 
estava na área há mais tempo, veio o vestibular e não restavam mais dúvi-
das. A profissão estava escolhida.

Carreira: meu primeiro trabalho na área da educação Física foi um 
estágio no Centro educacional monteiro Lobato. Posteriormente traba-
lhei com aulas de dança, na sequência iniciei meus trabalhos com ginás-
tica laboral e atendimento personalizado. No final de 2013, a convite de 
uma amiga, comecei a trabalhar com ginástica de academia, além disso, 
sou sócia da movimentar Atividades Personalizadas, empresa de ginás-
tica laboral que atende mais de dez empresas de maravilha. Atuo ainda 
com treinamento personalizado, atendendo em academias e a domicílio. 

Para o futuro: Pretendo me especializar cada vez mais, tanto na área 
da ginástica laboral quanto de treinamento personalizado. me dedicar 
também, cada vez mais, para bem atender quem procurar meus serviços. 

Maravilha no futuro: Amo essa cidade e espero que cada dia mais 
nosso município se desenvolva, buscando sempre o melhor para os 
munícipes. Quero contribuir para a construção de uma consciência sobre 
a importância da prática dos exercícios físicos para a manutenção e pro-
moção de saúde física e mental. 
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Galeria
V/06

Parabéns a Amanda heloise Bou-
rscheid Bender, que festejou mais 
um ano de vida nesta sexta-fei-
ra (12). Muitas felicidades...

JOICE RITTER BE!
Muitas felicidades pelo aniversário 
que será comemorado na próxima 
terça-feira (16). felicidades, sempre!

A cunha-porense Julia Martinelli irá 
festejar o seu aniversário na terça-fei-
ra (16). Parabéns e muitas felicidades!

Parabéns a Maristela Alchieri 
pelo aniversário comemorado 
no último dia 11. felicidades!

Na sexta-feira (12) quem festejou mais 
um ano de vida foi a Rozineide fatima 
Ribeiro! Parabéns e muito sucesso!!!

Parabéns a Milania Sehnem hei-
neck, pelo aniversário festejado na 
terça-feira (9). felicidades... Com 
carinho, familiares e amigos! 

Os colegas da Câmara de Vereadores 
parabenizam a Marizete utzig pelo 
aniversário comemorado hoje (13). 
Parabéns e muitas felicidades!

Parabéns a Elisa Batisti, que irá 
festejar o seu aniversário na pró-
xima segunda-feira (15). Mui-
tas alegrias e felicidades!!!

quinta-feira (11) foi o dia da jornalista Janaina 
hanauer comemorar o seu aniversário. Para-
béns e muitas felicidades por este dia especial!

Fotos: Arquivo pessoal
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br
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Área Vip

“Se deseja que 
seu futuro 

seja diferente 
comece a 

fazer novas 
escolhas 

agora”. 
(Vanessa tobias)

Um ótimo final de 
semana a todos! 

Régis Carlos! 
Neste sábado (13) 

comemoramos juntos a sua 
formatura em biomedicina pela 
Unoesc de São miguel do oeste. 
Somos sabedores de que sua 
formação profissional está só 
começando. mas que com garra, 
inteligência e sabedoria saberá 
desenhar os próximos passos 
da escalada da vida. estamos 
orgulhosos pelo ser humano 
especial que és. Parabéns! Com 
amor de sua família: Carlos, 
dilva e Letícia benvenutti.

terça-feira (16) é a vez 
da querida Leandra de 
Campos Vendrame festejar 
o seu aniversários. Que as 
alegrias desta data especial 
se perpetuem para sempre 
em seu coração. Parabéns 
e muitas felicidades!

Cabana bis lança a coleção 
Primavera/Verão 2015

No sábado (6) a Cabana bis lançou a coleção Pri-
mavera/Verão 2015. “esta é mais uma data especial 
para nós. toda a coleção foi escolhida e preparada com 
muito carinho para nossos queridos clientes, afinal, 
eles são a nossa razão. Venham até a Cabana bis ado-
çar a vida e se encantar... estamos esperando por você”, 
salientou a sócia-proprietária marina Schwerz. 
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As filhas Ana Paula, Camila, rafaela e roberta e a esposa Silvana 
parabenizam o paizão e esposo, Walter begrow, pelo aniversário que 
será comemorado neste domingo (14). Parabéns e muitas felicidades! 

Parabéns a everton 
boff pelo aniversário 
comemorado na quin-
ta-feira (11). Felicidades 
e sucesso, sempre!!!

Hoje (13) quem come-
mora o seu aniversário é 
a Salete boff... Parabéns e 
muitas felicidades! Com 
amor, familiares, ami-
gos e um beijo especial 
do neto Vicente...

Amanhã (14) quem comemora 
mais um ano de vida é a em-
presária dere machado. mui-
tas felicidades e sucesso por 
este dia especial! Parabéns!

Na sexta-feira (12) foi o dia da 
elisandra Picinin festejar o seu 
aniversário. Felicidades!!! 

Parabéns a Aline 
Freiberguer pelo 
aniversário que será 
festejado amanhã 
(14). Felicidades!!!

Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMh

Trend, miçangas e bordados
metade de 2012 e início de 2013 foram marcados pela 

volta dos bordados em vestidos de gala, as rendas bordadas 
delicadas, românticas e deslumbrantes conquistaram seu es-
paço num piscar de olhos, e hoje continuam com força total.

estes bordados trouxeram novas ideias 
para o mercado da moda, que está em cons-
tante mudança, como todos sabem.

As miçangas invadem o Verão 2014/2015 vin-
do com força ainda maior em acessórios e calça-
dos. A tendência étnica faz parte destes borda-
dos, intercalando cores e geometrias em tudo.

As mãos delicadas das bordadeiras estão mesmo 
em alta, além dos bordados em pedrarias, também tem 
outra tendência vindo do decor para a moda, que são 
as tramas de Cannage. estes pontos feitos em palha já 
foram utilizados nas cadeiras de Luís XV e hoje inva-
dem o mundo da moda em acessórios e calçados.

o destaque 
#jornalolider 
desta edição 
vai para o lin-
do Kauan, que 
foi fotografado 
pela Cristiana 
Ceccon, da 
Free Color 
digital!
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Livros
O MENINO DOS fANTOChES 
DE VARSOVIA
mesmo diante de uma vida extremamente 
difícil, há esperança. e às vezes essa es-
perança vem na forma de um garotinho, 
armado com uma trupe de marionetes - um 
príncipe, uma menina, um bobo da corte, 
um crocodilo... o avô de mika morreu no 
gueto de Varsóvia, e o menino herdou não 
apenas o seu grande casaco, mas também um tesouro cheio 
de segredos. em um bolso meio escondido, ele encontra uma 
cabeça de papel machê, um retalho... o príncipe. Logo o gueto 
inteiro só fala do mestre das marionetes - até chegar o dia em 
que mika é parado por um oficial alemão e empurrado para 
uma vida obscura. esta é uma história sobre sobrevivência

CuRA
A dra. Laurie montgomery-Stapleton, 
patologista do Instituto médico-Legal 
de Nova York, volta da licença-mater-
nidade insegura quanto a suas habili-
dades como profissional e mãe.Porém, 
Laurie não imagina que tentar encon-
trar a causa da morte a coloca numa 
complexa rede internacional de crimes 
e atrai o perigo para dentro de sua casa.

BONECA DE OSSOS
Poppy, Zach e Alice sempre foram amigos. e desde que se conhecem por gente eles brin-
cam de faz de conta - uma fantasia que se passa num mundo onde existem piratas e 
ladrões, sereias e guerreiros. Como o seu pai o deixa sem escolha, Zach abandona de vez 
a brincadeira, mas não conta o verdadeiro motivo para as meninas. Parece que a amiza-
de deles acabou mesmo... mas, de repente, Poppy conta para os amigos que começou a 
ter sonhos com a rainha - e também com o fantasma de uma menininha que não con-
seguirá descansar enquanto a boneca de ossos não for enterrada no seu túmulo vazio. 
então, Poppy, Zach e Alice partem para uma última aventura a fim de ajudar o fantasma 
da rainha a encontrar o seu descanso eterno. mas nada acontece do jeito que eles plane-
jaram... A missão se transforma em uma jornada de arrepiar. Será que a boneca é apenas 
uma boneca ou existe algo mais sinistro por trás desses fatos? Poppy está mesmo dizendo 
a verdade ou tudo isso não passa de um truque para que voltem a brincar juntos? Se existe 
mesmo um fantasma, o que vai ser das crianças agora que elas estão nas suas mãos?

Games Henrique Hübner

Outlast

Variedades
V/09

É um jogo eletrônico de survival horror desen-
volvido e publicado pela red barrels, uma empresa 
fundada por pessoas previamente envolvidos com 
alguns jogos eletrônicos, tais como Prince of Persia, 
Assassin Creed, tom Clancy’s Splinter Cell e Un-
charted. ele foi lançado em 4 de setembro de 2013 
para microsoft Windows, em 4 de fevereiro de 2014 
para PlayStation 4 e 19 de junho de 2014 para Xbox 
one.

Jogabilidade
outlast é um jogo de survival horror em primeira 

pessoa, ambientado em um hospício. o personagem 
principal, miles Upshur, é incapaz de combater, com 
exceção de certas partes do jogo em que ele empurra 
os inimigos longe. Para navegar no ambiente, o per-
sonagem é capaz de subir para bordas, saltar sobre 
obstáculos baixos, rastejar e escorregar em aber-
turas estreitas. os inimigos são incapazes de fazer 
qualquer dessas manobras, o que dá ao jogador cer-
ta vantagem. Além disso, o jogador sobrevive fugin-
do dos inimigos, escondendo dentro de armários ou 
debaixo das camas, embora certos inimigos possam 
procurar nestes locais e tentar localizar o jogador 
por um curto período de tempo antes de prosseguir.

Como grande parte do hospício é escuro, o joga-
dor deve usar a câmera de vídeo de miles para ver, 
graças à sua função de visão noturna. Usando a visão 
noturna, consome baterias, que estão espalhadas 
por todo o ambiente.

Enredo
miles Upshur é um jornalista autônomo, que 

um dia recebe uma dica de uma fonte anônima, 
conhecida apenas como “The Whistleblower” (o 
denunciante), sobre um hospital psiquiátrico que 

pertence e é operado pela corporação murkoff. Após 
ele ganhar a entrada para o asilo, ele encontra corpos 
de pessoas do asilo espalhadas pelos corredores, e os 
presos que escaparam, conhecidos como “os Varian-
tes”, passeiam pelos jardins. Progredindo através dos 
dormitórios superiores, ele encontra um oficial em-
palado da SWAt, que em seus momentos finais diz 
ao jornalista para sair do asilo enquanto ainda pode. 
Saindo dos dormitórios, Upshur é atacado por um 
poderoso preso chamado Chris Walker, que lhe lança 
através de uma janela, e para baixo do átrio. Ao re-
tomar a consciência, ele encontra o “Padre” martin, 
um preso que acredita que ele é um padre. martin diz 
que Upshur foi enviado por deus para ser testemu-
nha de seu culto e tem que ficar no asilo, e depois vá 
embora.

obs.: Joguei e recomendo jogar depois da meia-
noite, com fones, para ter adrenalina ao máximo. No 
Youtube, no canal do zangado, tem ele jogando a 
primeira meia hora.

É isso aí, galera! Espero que tenham gostado. Essa 
foi mais uma das minhas dicas. Fiquem com Deus e até 
a próxima! 

No verão é mais comum 
ter herpes labial?

Comer à noite engorda?

Fumar prejudica a visão?

Verdade. o herpes 
labial são vesículas 
que aparecem no 
lábio, principalmente 
na região inferior. Não 
é exatamente uma 
doença do verão, mas 
a exposição intensa 
à radiação solar é 
uma das formas de 
gerar sua erupção. 
dura de cinco a dez 
dias, mas é do-
loroso e impede o contato social, porque uma das reco-
mendações é evitar o beijo. Portanto, use protetor solar 
labial ou batom com protetor solar FPS 15 ou maior. 

mito. muitos ainda acreditam que 
alimentar-se à noite traz aumento de 
peso. Segundo endocrinologistas, isso 
não passa de um mito. É fato que o 
metabolismo do corpo ao final 
do dia é mais lento, por isso é 
importante comer alimentos 
de fácil digestão, como legu-
mes, sucos, frutas e sopas. 
mas não é essa a causa do 
ganho de quilos extras.

Não importa o 
horário do dia em que 
a pessoa se alimenta, 
mas sim a quantida-
de que ingere. Para garantir o peso ideal, é 
preciso controlar a alimentação durante todo o dia e 
não somente se preocupar com o que se come à noite.

Verdade. o fumo traz prejuízos para o corpo inteiro, inclusive 
para os olhos. “o hábito de fumar também está associado a patologias 
oftalmológicas. o cigarro favorece o surgimento de catarata precoce 
e de degeneração macular relacionada à idade”, alerta o oftalmolo-
gista Canrobert oliveira, presidente do Hospital oftalmológico de 
brasília (Hob). Isso foi confirmado por um estudo realizado em 2006 
pela Universidade de Harvard, nos estados Unidos, que concluiu 

que os fumantes têm 
um risco duas vezes 
maior de desenvolver 
catarata, e três vezes 
maior de desenvolver 
dmrI. Além disso, 
o tabagismo pode 
causar danos irrever-
síveis ao nervo ótico.
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SáBADO (13)

Festa de Idosos - Salão Paroquial Católico - Grupo de Idosos bair-
ro Cohab 

Jantar-dançante - Ser Vasco da Gama - Ser Vasco da Gama

Expoarte - Centro Sociocultural (Antigo Crm) - Sonhadora Pro-
duções

DOMINGO (14)

Festa do Padroeira - Salão bairro Flores - Comunidade Católica

Almoço da Padroeira - Salão Paroquial Católico - APP Nossa Se-
nhora da Salete

Festa Cab. do Iraceminha - Salão Cab. Iraceminha - Associação 
Comunitária

Fest Car - Camping Gotardo - J Antunes eventos e Produções

DOMINGO (21)

Festa - Salão Primavera Alta - Comunidade evangélica

Almoço - Salão Lª Chinelo Queimado - Clube de mães

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Gl
o

bo
Susana diz a Madalena que 
inventou a história da troca de 
bebês para ficar com Fernando. 
Daniele avisa a Gilda que 
Fernando a demitiu por causa 
de seu namoro com Rodrigo. 
Sebastiana vê Homero e o 
aponta para Leonor como o 
homem que fugiu logo após os 
tiros na discoteca. Madalena 
avisa a Fernando que Susana 
está trabalhando na loja de 
Vitória. Ricardo pede a Luisa 
para contar a verdade sobre 
seus pais a Madalena.

José Alfredo cobra explica-
ções de João Lucas sobre sua 
presença na casa de Maria Ísis. 
Cora decide vender as alianças 
que foram de Evaldo e Eliane. 
Cristina e Vicente se beijam. 
Enrico avisa a Maria Clara 
que Vicente será o responsável 
pelo bufê da festa da joalheria 
Império. Orville pensa em se 
associar a uma loja de leilões. 
Xana resolve entregar Luciano 
para o juizado de menores. En-
rico questiona Cláudio e Beatriz 
ao vê-los saindo cedo de casa. 
Érika vai para a casa de Téo.

Davi conta para Manuela o que 
descobriu sobre Jonas. Gláucia 
confessa a Jonas por que nunca 
conseguiu desempenhar o papel 
de mãe. Rita e Dante contam 
para Davi e Matias que vão se 
separar. Lara e Brian se preo-
cupam com a aproximação de 
Chang e Tomás. Brian afirma 
a Jonas que Verônica pode 
arruinar o plano dos dois. Davi 
e Verônica descobrem a identi-
dade da pessoa que mandou os 
e-mails anônimos sobre Jonas.

Célia descobre que Susana é 
amante de Fernando. Vitória 
lê a mensagem do cartão que 
Gilda recebeu de Fernando. 
Sandra aceita o convite de Pe-
dro para dançar no concurso. 
Madalena insiste, e Augusta e 
Vicente acabam concordando 
em participar do concurso de 
dança da Boogie Oogie. Vitória 
leva Gilda para sua casa e co-
munica a todos da família que 
Gilda e Fernando são amantes.

Érika socorre Téo. Antoninho 
leva Xana para o enterro de 
Teresa. Danielle desconfia 
de que Maria Marta esteja 
impedindo a conclusão da obra 
de seu apartamento. Maria Ísis 
diz para Severo e Magnólia 
que José Alfredo vai colocar 
o apartamento no nome dela. 
Cora vai à casa de Magnólia 
e encontra Robertão. Orville 
e Jonas acertam o leilão com 
as obras de Salvador. Cristina 
pede para conversar com 
Fernando. Magnólia e Severo 
se surpreendem quando encon-
tram Cora na casa deles.

Davi e Verônica se surpreen-
dem com as novas revelações 
sobre Jonas. Arthur engana 
Murphy, para que Manu invada 
o computador de Jonas. Ma-
nuela ouve Jonas contar para 
Brian que pretende fugir após 
o lançamento dos projetos. 
Verônica descobre por que foi 
escolhida para escrever a bio-
grafia de Jonas. Jonas decide 
contar a verdade sobre Gláucia 
para Sílvio. Davi descobre que 
Manuela foi forçada a mentir 
para ele. Verônica procura 
Pamela.

Gilda confessa que é amante 
de Fernando. Carlota decide ir 
para a casa de Leonor. Elísio 
estranha o fato de Beatriz não 
ter lhe contado que Paulo volta-
rá do exílio. Rafael recrimina 
Vitória por ela ter espalhado 
que Gilda era amante de Fer-
nando. Gilda avisa a Susana 
que ela é apenas mais uma das 
amantes de Fernando. Susana 
invade a casa de Fernando à 
procura do empresário.

Magnólia desconfia de Cora. 
João Lucas entrega para 
Maria Ísis um convite para ir 
à festa da joalheria Império. 
Tuane leva Jurema para a 
casa de Xana com o intuito 
de alugar um quarto para 
ela. Antoninho e Jurema se 
interessam um pelo outro. 
Cristina termina o noivado com 
Fernando. Jurema aluga a casa 
de Antoninho. Carmem leva 
os pertences de Juliane para a 
casa de Xana. Cristina vai ao 
encontro de Vicente. Juliane 
enfrenta Orville ao vê-lo perto 
de Júnior. 

Manuela sente alívio ao saber 
que Davi descobriu seu segredo. 
Pamela expulsa Verônica de 
sua casa. Davi e Manuela se 
beijam. Jonas mente para 
Brian. Lara pergunta por Shin 
para Moreira, que se surpreen-
de ao ver Chang se aproximar. 
Manuela avisa a Arthur que 
contou a verdade para Davi. 
Jonas afirma a Verônica que 
não desistirá dela. Manuela 
revela a Davi que Jonas pode 
ser preso. Dorothy se encontra 
com Cidão. Chega o mandado 
de prisão contra Jonas, e 
Verônica pensa em alertar o 
empresário.

Fernando diz a Gilda que não 
é amante de Susana. Carlota 
comenta com Leonor que a 
traição de Fernando acabou 
com seu casamento. Fernando 
pede a Susana mais tempo até 
ficarem juntos. Cristina diz a 
Fernando que irá ajudá-lo a 
reconquistar Carlota. Carlota 
pede a Leonor que vá com ela 
para Roma. Vitória incentiva 
Gilda a ficar com Fernando. 
Fernando tenta impedir 
Carlota de pegar o avião para 
a Itália.

Fernando se descontrola ao 
ver Cristina e Vicente juntos. 
Cora pede para Xana expulsar 
Robertão de sua casa. José Pe-
dro tira satisfações com Maria 
Marta sobre o atraso nas obras 
de seu apartamento. A obra 
no camelódromo é concluída. 
Kelly incentiva Maria Ísis a ir 
à festa da joalheria Império. 
José Alfredo pega a escritura 
de doação do apartamento que 
dará para Maria Ísis. Vicente 
convence Cristina a ir com ele 
à festa da joalheria Império.

Edna impede Verônica de 
alertar Jonas sobre o mandado 
de prisão. Davi não consegue 
convencer Megan a ir embora 
com ele. Começa a apresenta-
ção de Jonas e Brian. Murphy 
avisa a Jonas que Gláucia quer 
falar com ele. Davi e Ernesto 
se preocupam ao ver Zac Vírus 
na Marra. Jonas se emociona 
com a declaração de Megan. 
Gláucia engana Tommy e 
consegue falar com Jonas.
Pamela se surpreende ao ver 
Herval na Marra. Jonas foge 
do local.

Todos procuram por Jonas. 
Zac Vírus apresenta um vídeo 
em que desmascara Jonas, e 
Pamela e Megan ficam atôni-
tas. Brian esconde o envelope 
grená da Polícia Federal. Davi 
avisa a Herval que cruzou com 
Gláucia logo depois que falou 
com Jonas. Davi pede para 
falar com Megan e Arthur per-
cebe o incômodo de Manuela. 
Manuela conta para a família 
o que aconteceu na Califórnia e 
as informações sobre Jonas. 

Davi tenta se explicar para Me-
gan. Pamela se sensibiliza com 
as revelações de Herval. Herval 
conversa com Gláucia sobre 
Jonas. Murphy fica indignado 
ao saber que Manuela ficará 
à frente da Marra Brasil. 
Verônica exige destaque para 
sua matéria sobre Jonas no 
Fato na Rede. Manuela decide 
ficar com Arthur. Dante faz 
uma serenata para Rita, sem 
saber que ela está com Fred em 
sua casa. Brian fica revoltado 
ao descobrir que foi enganado 
por Jonas. 

Fernando propõe a Carlota que 
os dois retomem seu casamento 
e saiam da mansão. Vitória 
incentiva Fernando a ficar com 
Gilda. Sandra conta a Beatriz 
que Rafael propôs que os dois 
morassem juntos. Sandra deci-
de desistir do concurso de dan-
ça, após uma discussão com 
Pedro. Elísio afirma a Pedro 
que não permitirá que Sandra 
more com Rafael. Augusta se 
acidenta e fica impedida de 
participar do concurso. 

Elivaldo desconfia quando 
Cora afirma que Cristina é fi-
lha de José Alfredo. Antoninho 
pega Juliane na casa de Xana. 
Enrico elogia Cláudio, que se 
emociona. Vicente consegue 
um trabalho para Lorraine 
na festa da joalheria Império. 
José Pedro avisa a Marta 
que Cristina está na festa. 
Maria Ísis assina a escritura 
do apartamento que ficará em 
seu nome. Maria Marta vai ao 
apartamento de Maria Ísis à 
procura do marido.

Gilda pede a Fernando que ele 
assuma a paternidade de Ro-
drigo. Pedro e Rafael brigam 
na pista de dança e Ricardo 
ameaça expulsá-los da disco-
teca. Vitória chega atrasada 
à Boogie Oogie e decide partici-
par do concurso com Pedro. 
Madalena dá para Augusta 
o dinheiro que ela e Vicente 
ganharam como prêmio pelo 
primeiro lugar no concurso. 
Glória demite Susana da loja. 
Gilson tenta convencer Luisa 
a contar a verdade sobre ele e 
Zuleika à família de Ricardo. 

José Alfredo se desculpa com 
Cristina e pede que ela fique 
na festa. Antônio mostra a 
foto do pai para Enrico, que 
se desespera. Beatriz fala para 
Cláudio que Téo divulgou sua 
foto com Leonardo. Antoninho 
e Juliane chegam à festa, e He-
lena leva a ex-rainha de bateria 
para o camarim. José Alfredo, 
Maria Marta e os filhos fazem 
uma entrada triunfal na festa. 
Fernando observa Cristina 
chegando em casa. O anel de 
Maria Marta é roubado. Enri-
co conversa com Cláudio.

S
in

o
p

S
e

S
 d

a
 S

e
m

a
n

a
 d

e
 1

5
 a

 2
0

 d
e

 S
e

t
e

m
b

R
o

 d
e

 2
01

4
 a

t
e

n
Ç

Ã
o

: 
o

S
 R

e
S

U
m

o
S

 d
o

S
 C

a
p

Ít
U

Lo
S 

e
S

tÃ
o

 S
U

Je
it

o
S

 a
 m

U
d

a
n

Ç
a

S
 e

m
 F

U
n

Ç
Ã

o
 d

a
 e

d
iÇ

Ã
o

 d
a

S
 n

o
V

e
L

a
S

.

SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
1/2 pimenta dedo-de-mo-

ça picada
1 lata de brigadeiro pronto
1 xícara (chá) de chocolate 

granulado
manteiga para untar

Modo de preparo
em um processador (ou li-

quidificador), bata a pimenta 
e uma colher (sopa) de água. 
Passe por uma peneira. em 
uma tigela, misture bem uma 
colher (chá) do suco de pi-
menta com o brigadeiro. Unte 
as mãos, faça bolinhas com 
pequenas porções de massa e 
passe-as no granulado. Sirva 
em forminhas de papel para 
docinhos.

Bom apetite!

BRIGADEIRO 
COM PIMENTA

Variedades
V/10
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 35

P
EIOFP

CONTRABANDO
ATRAPALHAR

A
SSEADAART

IMARACATU
ST

OPTRIP
EG

MONETARIA
ELOI

STAL
ESTIMATI

VAE
PMELINDRE
EAACAV

ES
ESTADIOSEP

SACOSACRA
MUCOSARAN

RALFINISH
ARAR

U
T

AASMA

Perturbar
o anda-

mento de
(algo)

Movimen-
tos (?): Sur-
realismo e
Cubismo

Diz-se da
vitória por

pouca
diferença

A mulher
cuidadosa

com a
higiene

Dança
popular

afro-
brasileira

(?) motion,
técnica de
animação
(inglês)

Kenny (?),
saxofo-

nista dos
EUA

Cálculo
como o

feito para
multidões 

Palavra,
em 

francês

"(?) This
Love", su-
cesso de 

Bob Marley

Assistir 
novamente
a (filme)

Próton
(símbolo)

Intenção
do animal
perante

sua presa

Maracanã,
La Bombo-

nera e
Morumbi

Linguagem
de progra-

mação
(Inform.)

Infecção 
parasitária
comum em
cachorros

Arte (?):
destina-se
ao culto
religioso

Pequena
ferida na
cavidade

bucal

Selton
Mello, ator

de "O
Palhaço"

Doença
comum em
pessoas
alérgicas

Local pa-
radisíaco

no deserto

Importa-
ção ilegal
de produto

Utensílio para cabelo Interjeição
de alegria
Separação
do gado

Raciocínio
enganoso

Países da
Península

Ibérica
Dardo, em inglês

Suporte
para

câmeras
Indicados

Reduto da
família

Terminar,
em inglês

Erva da
qual se
obtém

farinha, é
usada no

preparo de
mingau e
biscoitos

Bolsa de
mercado

Membrana
interna

Pássaros
Local onde

o navio
atraca

Pudor
Aqui e (?):
em vários
lugares

Igual; se-
melhante
(?) Diesel,

ator

Raivosa
Prancha

para salto 
e acrobacia

A política conduzida
pelo Banco Central

Aspecto que diferen-
cia tipos de papel

T A L

2/is. 3/mot. 4/dart — stop. 6/finish — mucosa. 7/araruta — falácia. 9/monetária.

PRESENTES PARA A MAMãE
Bem sucedidos, os filhos competiam para ver 
quem agradava mais a mãe idosa com presentes. 
um deles comprou uma mansão para ela. O out-
ro, um Mercedes. O terceiro, muito criativo, lem-
brou da dificuldade da mãe, quase cega, em ler 
a Bíblia. Comprou um papagaio marrom raro, 
treinado durante 20 anos em um mosteiro, por 18 
monges diferentes, capaz de recitar toda a Bíblia. 
A ave custou a fortuna de 10 milhões de dólares, 
mas o filho estava seguro de que o presente agra-

daria a mãe. Meses depois, a velhinha escreveu 
para cada um dos filhos. Para o primeiro:
“Milton, a casa que você comprou é mui-
to grande. Eu moro apenas em um quar-
to, mas tenho de limpar a casa toda”.
Já para o segundo:
“Marvin, eu estou muito velha pra sair de 
casa, então nunca uso o Mercedes”.
E, por fim, para o terceiro:
“querido Melvin, você é o único que teve bom senso 
pra saber do que a sua mãe realmente gosta. Aque-

la galinha estava deliciosa! Muito obrigada!”

MATANDO MOSCAS
A mulher chega em casa e encontra seu mari-
do atarefado com um mata-moscas na mão.
- E aí? Já matou alguma?
- Sim, três machos e duas fêmeas!
- Mas como você descobriu o sexo delas?
- foi fácil, três estavam dentro da gar-
rafa de cerveja e duas no telefone!

PiaDas

HoróSCoPo 
Áries
Aproveite para curtir um pouco 

mais a sua privacidade e estreitar os 
seus laços de afeto. tenha cuidado, po-
rém, para não reprimir os seus desejos. 
No trabalho, assuntos que envolvam 
sigilo contam com a proteção das estre-
las. Não se arrisque em investimentos 
que causam desconfianças. 

Touro 
Você está num momento apro-

priado para realizar suas esperanças no 
amor. Aposte alto na sua felicidade. In-
timidade quente. Apoio de colegas será 
valioso. Porém, evite misturar amizade 
com transação financeira ou terá pro-
blema. Um clima solidário e amigo vai 
imperar no relacionamento familiar, 
e você poderá contar com o apoio de 
quem estima.

Gêmeos
Na relação, se vocês estão numa 

boa, não será difícil mostrar sinceri-
dade e aceitação. Já anseios diferentes 
podem estressar a relação. o sexo esta-
rá vibrante. dificuldades que fujam ao 
seu alcance podem interferir no traba-
lho. Administre melhor sua grana. No 
convívio familiar, as responsabilidades 
podem pesar mais, mas saberá condu-
zir tudo com bom-senso.

Câncer
A Lua cheia traz à tona sua alegria 

de viver. Na vida a dois, o astral é dos 
mais equilibrados. Sexualidade bem 
definida. Interesse em expandir suas 
ideias. Leve a sério sua fé e convicção. 
Negócio em outra cidade pode ser 
lucrativo. Pessoas ou fatos distantes 
podem tumultuar um pouco a sua con-
vivência no lar. Não descarte mudanças 
no ambiente doméstico.

Leão
Conduza sua vida sentimental 

com um pouco mais de descontração. 
o clima de intimidade com seu par 
pode aumentar. Na vida profissional, 
melhore o seu sentido de equipe e as 
suas chances de sucesso serão maio-
res. Nas finanças, as coisas estão con-
fusas, aja com moderação.

Virgem
Amor um tanto tenso. Sua vida 

amorosa requer uma avaliação. Abra-
se a novas possibilidades. Sexualida-
de pedindo mais inovações. Ativida-
des em grupo favorecidas. Porém, seja 
paciente com as limitações alheias. 
Novas perspectivas vão se abrir no se-
tor financeiro. Forte união no convívio 
familiar. Você vai pensar mais nos pa-

rentes do que em si.

Libra
o amor pede maior cautela. Pode 

pintar rival no pedaço e a pessoa po-
derá colocar as manguinhas de fora. 
Sexualidade frágil. Invista mais em seu 
trabalho. Prepare-se para enfrentar 
diferentes ações com vantagens finan-
ceiras. Às vezes você se entrega tanto 
aos problemas alheios que acaba dei-
xando os seus para trás. Vamos mudar?

Escorpião
Passeios e programas diferentes 

vão estimular a relação e também a 
sexualidade. Libere seu lado criativo 
e terá mais chances profissionais. tra-
balhar em conjunto com os colegas 
será gratificante. Sorte em jogos e sor-
teios. estará mais sensível em relação 
às questões do lar. mesmo assim, pro-
cure demonstrar o seu afeto às pesso-
as mais próximas.

Sagitário
A única coisa que poderá atrapa-

lhar a harmonia da relação é a inter-
ferência dos familiares. A sexualidade 
estará mais expressiva do que nunca. 
Quanto mais você acreditar nos bons 
resultados dos seus planos no traba-
lho, mais depressa eles vão dar certo. 
Já nas finanças, vá com calma. 

Capricórnio
Uma viagem será proveitosa para 

quem estiver só, pois terá a chance 
de conhecer alguém muito especial. 
o seu poder de observação e análi-
se é muito grande. Use-o a seu favor 
no serviço. Algo que parecia confuso 
pode se revelar como uma fonte lu-
crativa. 

Aquário
Vênus deve ajudar bastante na 

sua harmonia sentimental. Proble-
mas que pareciam quase impossíveis 
de ser solucionados se transformarão 
em situações de muito prazer. Seu 
talento e inteligência não podem ser 
desperdiçados em coisinhas à toa. Va-
lorize-se mais! Cautela com dinheiro. 

Peixes
Se quer evitar problemas em sua 

vida amorosa, procure controlar a 
imaginação. Na intimidade viverá 
momentos de alta estimulação, saiba 
aproveitar! Aprenda a prestar mais 
atenção nas questões práticas e roti-
neiras. trabalhe pra valer e espere os 
bons resultados. estará sensível aos 
desejos da família. Procure exercer 
maior controle sobre suas reações.
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AÇõES BENEFICENTES

em prestação de contas na tarde de terça-feira (9), direção da entidade agradeceu o empenho de 
todas as entidades e empresas 

Hospital São José de maravilha comemora 
sucesso das ações realizadas 

RENATA MATTIA 

No final do mês de julho o Hospital 
São José de maravilha, no objetivo de 
angariar fundos para realizar a troca 
parcial do telhado do hospital, lançou 
a campanha Parceiros do bem. “toda 
a população pode contribuir, doando 
no mínimo uma folha do telhado, pois 
vamos trocar o zinco pelo ‘brasilit’”, res-
saltou Neiva – durante o lançamento 
da campanha em entrevista à rádio 
Líder Fm. Na oportunidade, a direto-
ra destacou que a necessidade era de 
aquisição de aproximadamente de 600 
folhas de “brasilit” para cobrir o telha-
do, totalizando um valor de r$ 24 mil, 
mais a mão de obra.

A campanha Parceiros do bem 
contou com o apoio de todas as entida-
des maravilhenses, além das pessoas 
físicas e jurídicas que se sensibilizaram 
com a causa. “A campanha consistia na 
doação de r$ 40, sendo este o valor mí-
nimo. A cada doação foi entregue um 
certificado de Parceiro do bem do Hos-
pital São José de maravilha, além de ter 
o nome registrado nos anais da nossa 
entidade”, ressaltou Neiva. 

Lucros do Almoço Beneficente e 
da campanha Parceiros do Bem su-
pera as expectativas 

Foi realizado no sábado (6) almo-
ço beneficente para angariar lucros 
ao Hospital São José de maravilha. “o 

momento também foi de confraternização para todas as pessoas 
que auxiliaram, doando os valores, para a compra das telhas para 
o nosso Hospital. todos que doaram receberam um certificado 
valorizando a amizade e a preocupação com a nossa entidade”, 
afirmou a diretora, Neiva Schaefer.

mais de 900 fichas de almoço foram comercializadas. 
“Agradecemos a presença de todos. o Hospital São José é um 
polo na nossa região, por isso merece reconhecimento”, afir-
mou.

em prestação de contas realizada na terça-feira (9) a direção 
do Hospital São José de maravilha repassou aos presidentes e re-
presentantes das entidades parcerias do almoço e da campanha 
Parceiros do bem os valores arrecadados até a presente data. “So-
mando os lucros da campanha Parceiros do bem e do almoço 
beneficente realizado no sábado, praticamente dobramos a nos-
sa meta. tínhamos como objetivo inicial a arrecadação de r$ 24 
mil, e hoje apresentamos um lucro superior a r$ 45 mil. este valor 
será suficiente para trocarmos o telhado do Hospital e certamente 
estaremos realizando a troca de piso de todo o bloco A”, afirmou 
Neiva. 

Neiva enalteceu a importância de poder contar com as entida-
des, pessoas físicas e jurídicas que se sensibilizam com as causas 
da entidade. “É graças a vocês que todas as nossas iniciativas são 
um sucesso. Sozinhos não obteríamos tanto êxito. em nome da 
direção do Hospital e da Associação dos Funcionários, agradece-
mos a todos que trabalharam conosco para que pudéssemos hoje 
comemorar mais esta vitória da nossa entidade”, finalizou Neiva. 

Lucros da Campanha Parceiros do Bem: Até o mo-
mento foram arrecadados R$ 33.975,00; 

Lucro líquido do Almoço Beneficente realizado no sá-
bado (6) totalizou R$ 11.477,05.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Associação dos Funcionários do Hospital São José realiza a entrega dos 
lucros do almoço para a diretora da entidade, Neiva Schaefer 

Mais de 900 fichas foram comercializadas para o Almoço Beneficente 

Representantes das entidades parceiras participaram de prestação de 
contas e comemoram o sucesso nas arrecadações
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CDL/ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL

evento contou com quatro oficinas e palestra com o tema “os mandamentos para quem quer 
chegar ao topo”

2º Fórum empresarial traz conhecimentos e 
informações a empresários e colaboradores

Na segunda (8) e terça-feira (9) a 
CdL/Associação empresarial de ma-
ravilha e o Núcleo dos Profissionais 
de recursos Humanos, objetivando 
oportunizar ao associado o acesso a 
conhecimentos e informações rele-
vantes ao cotidiano de seu negócio, 
realizou o 2º Fórum empresarial, com 
o tema “Aproximando conhecimen-
tos”. o evento contou com o patrocí-
nio do Sicredi Alto Uruguai.

A abertura do Fórum foi realiza-
da na noite de segunda-feira (8), no 
auditório da entidade, com a realiza-
ção de duas oficinas: “o consumidor 
do futuro e as mídias digitais”, com a 
facilitadora Ally Collaço, e “educação 
financeira”, ministrada por Alberto 
Stringhini.

Na manhã de terça-feira (9) ou-
tras duas oficinas deram continui-
dade à programação. A facilitadora 
Juliana ristoff trein abordou “Como 
líderes eficazes desenvolvem colabo-
radores engajados”, e na sequência 
elizamara Staatzmann questionou o 
público sobre o tema “Cadê a propa-
ganda? Cadê o seu negócio?”.

o 2º Fórum empresarial encer-
rou na terça-feira, com a palestra “os 
mandamentos para quem quer che-
gar ao topo”. de cunho motivacional, 
ela foi proferida pelo comunicador 

márcio rangel, no Lar de Convivên-
cia de Idosos.

Segundo rangel, existem manda-
mentos a serem seguidos por todos 
para alcançar o sucesso. “Você não 
tem opção de escolha, ou você cum-
pre com o que dizem os mandamen-
tos ou você está fora, não passa pela 
vida como tem que ser”, afirmou. Co-
nhecido por sua atuação no rádio, es-
pecialmente por seu dom de inspirar 
os ouvintes com palavras de motiva-
ção, rangel repassou dicas, de forma 
descontraída, sobre comportamento 
pessoal e profissional.

“temos dificuldade em manter o 
mesmo pique em nossas atividades, 
por isso logo perdemos a vontade ini-
cial de fazer as coisas como elas têm 
que ser. experimente, por exemplo, 
chegar ao seu trabalho com a mes-
ma motivação do primeiro dia, e 
você verá a diferença”, instigou. de 
acordo com rangel, o verdadei-
ro sucesso é aquele alcançado em 
meio às dificuldades, por isso não 
se deve esperar as melhores oportu-
nidades para buscá-lo.

o gerente da unidade do Sicredi 
Alto Uruguai, rafael buriol, como 
patrocinador do evento, destacou 
que o verdadeiro motivo de serem 
parceiros de eventos como este é 

pelo desenvolvimento das pessoas. 
“É um momento muito importante 
de troca de conhecimentos e nós 
acreditamos nisso”.

o presidente da CdL/Asso-
ciação empresarial, Jeovany Folle, 
agradeceu ao público presente e a 
todos os envolvidos na organização 
do 2º Fórum empresarial. “Creio 
que conseguimos atender as expec-
tativas de nossos associados, pois 
buscamos profissionais capacita-
dos para explanarem sobre temas 
relevantes, que fazem parte do dia 
a dia de nossas empresas, e que, 
com certeza, poderão ser apli-
cados no cotidiano. São eventos 
como este, voltados à qualificação 
de nossos empreendedores, que 
refletem no sucesso das empresas 
lá fora, contribuindo para o cres-
cimento do município como um 
todo”, destacou.

Evento foi organizado pela CDL/Associação Empresarial de Maravilha e o 
Núcleo dos Profissionais de Recursos Humanos

Divulgação/CDL – AE

Fotos: Angela Batisti/CDL-AE

Grande público acompanhou as oficinas e palestras oferecidas no 2º 
Fórum Empresarial

Gerente da unidade do Sicredi 
Alto Uruguai de Maravilha, Rafael 
Buriol, falou como patrocinador do 
evento

Presidente da CDL/Associação 
Empresarial, Jeovany Folle, 
agradeceu ao público presente e a 
todos os envolvidos na organização 
do evento
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SEMANA DO ADMINISTRADOR

Programação teve início na quarta-feira (10), encerrando na sexta-feira (12) 

Semana Acadêmica de Administração é realizada 
em maravilha

RENATA MATTIA 

Iniciou na noite da quarta-feira 
(10) a Semana Acadêmica de Adminis-
tração, um evento realizado pela Uni-
versidade do oeste de Santa Catarina 
(Unoesc) - Campus Aproximado de 
maravilha. Conforme a coordenadora 
do curso de Administração, eliane be-
duschi, este é um momento ofertado 
aos alunos para que possam disse-
minar ainda mais os conhecimentos. 
“realizar a 1ª Semana Acadêmica de 
Administração em maravilha é real-
mente um presente na semana em que 
comemoramos o dia do Administra-
dor. todas as atividades visam trazer 
mais conhecimentos, que poderão ser 
utilizados no dia a dia. o sucesso do 
nosso evento deu-se graças a todos que 
trabalharam, desde alunos até a insti-
tuição de ensino”, afirmou eliane.

Para a coordenadora Administrati-
va da Unoesc, dilva bertoldi benvenut-
ti, os aprendizados adquiridos devem 
ser levados para a prática. “Hoje o bom 
profissional destaca-se pelo que ele faz 
de diferente. então, que saibamos levar 

estes ensinamentos para os nossos dias, 
sempre avaliando e questionando os 
nossos padrões, melhorando-os a cada 
oportunidade”, ressaltou dilva, durante 
a abertura oficial. 

esteve presente no ato de abertura 
o presidente da CdL/Associação em-
presarial de maravilha, Jeovany Folle. o 
presidente enalteceu os trabalhos que 
estão sendo realizados pela Universida-
de em maravilha. “A Unoesc está a cada 
dia formando profissionais capacitados 
para atuar no mercado de trabalho, 

principalmente em maravilha, e para 
nós, da Associação empresarial, este é 
um motivo de orgulho e satisfação”, fi-
nalizou. 

o primeiro encontro da noite de 
quarta-feira (10) foi com o professor 
universitário Sandro Steffens, que pro-
feriu a palestra intitulada: “o conflito de 
gerações nas organizações pós-moder-
nas – os gestores do século XX, tem algo 
a dizer para os gestores do século XXI?”. 
Após foi realizada palestra pela profes-
sora Juliana ristoff: “Profissionais de 

alta performance: Conheça as atitudes 
essenciais dos profissionais de sucesso 
e saiba como potencializá-los”. 

Na quinta-feira (11) foram minis-
tradas as oficinas: Abertura de empre-
sa: passo a passo – com as contadoras 
Jucilei Honaiser e Silvia Vogel; ferra-
mentas do coaching: Administrando a 
vida com excelência – com as coaches 
diana debastiani e renata mattia; busi-
ness model generation: modelos de ne-
gócios inovadores – com o empresário 
Felipe mandawalli. 

A Semana Acadêmica de Adminis-
tração da Unoesc de maravilha ofere-
ceu uma oficina para os alunos do en-
sino médio, proferida pela professora 
dilva benvenutti, juntamente com os 
acadêmicos de Administração, intitula-
da: Vocação ou oportunidade?

Na sexta-feira (12), último dia de 
evento, os alunos assistiram à palestra: 
Comportamento empreendedor: o 
perfil empreendedor, as mudanças e 
novos desafios, com a professora uni-
versitária Neidi Cassol. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Abertura oficial foi realizada na quarta-feira (10) e contou com a 
presença de autoridades e palestrantes da noite

Semana Acadêmica de Administração, em sua primeira edição em 
Maravilha, lotou o auditório 
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Conhecendo e Vivendo Minha Cidade

Alunos do C. E. I. Criança 
Feliz visitam empresas de 
Maravilha  

Nesta semana alunos de qua-
tro turmas do Centro de educação 
Infantil Criança Feliz, do Pré II, A, 
b, C e d, cuja diretora é Sirlei Wer-
ner, acompanhados pelas educa-
doras Ceneli Fabris e Nair becker, 
visitaram as empresas do município 
como parte do projeto “Conhecen-
do e Vivendo minha Cidade”.

Um dos objetivos do projeto é 
vivenciar as riquezas e conhecer o 
local de trabalho de algumas pesso-
as da família dos alunos, aprofun-
dando o que diz a letra do Hino de 
maravilha: “[...] Pecuária, indústria, 
agricultura... São as tuas riquezas 
principais. No comércio, no esporte 
e na cultura [...]”.

Na segunda-feira (8) os alunos 
estiveram na empresa erva dani-
nha. Na oportunidade foram acom-
panhados pela diretora industrial 

eliana estefano e a responsável pelo 
setor de Planejamento e Controle 
da Produção (PCP), tatiane basso. 
No local as crianças puderam cir-
cular pela fábrica e conhecer os se-
tores da empresa. “As meninas e os 
meninos estavam radiantes de ale-
gria e demonstraram curiosidade”, 
comenta eliana, elogiando a inicia-
tiva da escola.

Para o diretor da empresa, Ama-
rildo estefano, o privilégio não é 
apenas dos alunos, mas também 
da empresa. “É nesta fase e em es-
pecial neste momento em que tudo 
parece virtual, que podemos ajudar 
na educação, onde todos puderam 
conhecer a indústria. mesmo sen-
do uma exposição rápida e superfi-
cial, certamente despertará e ficará 
marcado na memória de cada um”, 
afirmou.

Crianças do turno matutino e vespertino puderam conhecer a empresa 
Erva Daninha

Fotos: Divulgação

Presidente da empresa, eduardo miguel Simon, compartilhou sua 
experiência com integrantes do Núcleo do Jovem empreendedor

trajetória da empresa reafrio é 
apresentada a jovens empreendedores 

bombeiros participam de seminário nacional 
em Goiânia

EXPERIÊNCIA 

Corpo de Bombeiros de Maravilha

Na noite de quarta-feira (10) 
a trajetória da empresa reafrio foi 
relatada ao Núcleo do Jovem em-
preendedor, abrigado pela CdL/As-
sociação empresarial de maravilha. 
Na sede da empresa o presidente, 
eduardo miguel Simon, protagoni-
zou mais um business, evento pro-
movido pelo núcleo com o objetivo 
de agregar informações e oportuni-
zar a troca de experiências com em-
presários de destaque.

os jovens empreendedores co-
nheceram toda a estrutura admi-
nistrativa e fabril da empresa. Líder 
de mercado, a reafrio iniciou suas 
atividades em maravilha no ano 
2000 e atua com a fabricação de 
resfriadores de leite, ordenhadei-
ras, tanques de coleta e bombas de 
transferência, além de outras solu-

ções para o produtor de leite.
Conforme Simon – que com-

prou a empresa em 2003, na época 
com três colaboradores –, a rea-
frio está presente hoje em todas as 
regiões do país, comercializando 
seus produtos também no exterior, 
especialmente em países da Amé-
rica Latina, onde é considerada a 
maior fabricante de resfriadores, 
com uma produção média de 400 
a 420 tanques por mês e em torno 
de 230 revendas espalhadas pelo 
brasil. também foi a primeira do 
brasil a fabricar tanques fechados 
de resfriamento de leite, com peças 
patenteadas e tecnologia de ponta 
para atender às necessidades do 
agronegócio.

Segundo ele, a dedicação total 
ao negócio foi o que proporcionou 

um crescimento tão significativo da 
empresa. “tenho paixão pela indús-
tria. Quando comprei a reafrio eu 
voltei todo o meu foco pra ela e hoje 
não me arrependo de nada do que 
fiz. eu entrei de forma desenfreada 
nesse negócio e, talvez, se eu tivesse 
pensado mais no que estava fazen-
do, não teria chegado tão longe”, 
afirmou o empreendedor.

A matriz conta com uma estru-
tura de mais de 10 mil m² e a pri-
meira filial foi inaugurada em 2013, 
na cidade de Jaru, em rondônia. No 
ano passado a empresa adquiriu a 
Plurinox, indústria localizada em 
batatais/SP e, em 2014, abriu sua 
segunda filial na região Sudeste. No 
total, são mais de 380 colaborado-
res diretos. A intenção agora é abrir 
mais uma filial no Nordeste.

Na semana passada integrantes 
do Corpo de bombeiros de maravilha 
tiveram a oportunidade de participar 
do Seminário Nacional de bombeiros, 
em Goiânia (Go). o evento contou 
com a participação de profissionais 
nacionais e internacionais renoma-
dos, que abordaram temas como se-
gurança contra incêndio e pânico nas 
edificações, cidades resilientes, defesa 
civil, atendimento pré-hospitalar, par-
ticipação da mulher na atividade de 
bombeiro militar, atividade preventi-
vas, combate a incêndio, busca e salva-
mento, entre outros.

Além disso, o evento contou com 
uma feira onde foram apresentadas 
novas tecnologias de prevenção e com-
bate a incêndio, atendimento pré-hos-
pitar e salvamento, que serviu para o 
compartilhamento de conhecimentos 
e experiências entre os bombeiros.

Segundo o tenente João emiliano 
de moura miranda, comandante do 
Corpo de bombeiros de maravilha, o 
evento serviu para atualização profis-
sional e conhecer as novas tecnologias 

disponíveis para a atividade de bom-
beiro, dessa maneira possibilitando 
que a corporação da cidade adquira 
melhores equipamentos para melhor 
servir a comunidade.

Tenente Moura e bombeiro militar Tannury Allan Bersch acompanharam 
o xIV Senabom em Goiânia

Divulgação
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Primeiro encontro contou com dinâmicas, lanche saudável 
e atividade física 

Iniciam as atividades do projeto-piloto 
“o Futuro em movimento” 

3º Sábado Família será 
no próximo sábado 

Viver melhor do 
bairro Palmeiras 
realiza encontro

EM PRáTICA Confraternização 

Fortalecimento de vínculos 

Na terça-feira (9) iniciaram as ativi-
dades do projeto-piloto “o Futuro em 
movimento”, que é um grupo de ree-
ducação alimentar e apoio psicológico 
e atividade física, destinados a crianças 
com risco de sobrepeso, sobrepeso ou 
obesidade.

As coordenadoras do projeto, nu-
tricionista elizandra Paim e a psicóloga 
Kerly montiel, realizaram dinâmicas de 
grupo e dinâmica do “minimercado”, 
serviram um lanche saudável, e ainda, 
as crianças, juntamente com o educa-
dor físico Fabrício eberardt, tiveram 

uma hora de atividade física. 
“Queremos lembrar a todos os pais 

que o cuidado alimentar de seus filhos 
começa na infância. esperamos todas 
as crianças na próxima terça-feira (16), 
às 13h30, na sala de reuniões da unida-
de de saúde”, comenta elizandra.

Modelo
M/01

Crianças participam ativamente das atividades

Ascom Prefeitura

o governo de modelo, junta-
mente com o Centro de referên-
cia de Assistência Social (CrAS) 
e demais departamentos muni-
cipais, convida todas as famílias 
modelenses para participar do 3º 
Sábado Família. o evento será re-
alizado no próximo sábado (20), 
das 14h às 17h30, no Salão multiu-
so de modelo.

No 3º Sábado Família serão 
oferecidos diferentes serviços 
na área de lazer, cultura, saúde, 
agricultura, cidadania, educação, 
assistência social e beleza, entre 
outros. também foram prepara-
das diversas novidades e atrações. 
“Venham, participem e se divir-
tam nesta tarde”, frisam os organi-
zadores. 

Arquivo/O Líder

Última edição do Sábado Família teve tema junino 

Na última semana foi realizado 
mais um encontro do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos para Idosos no bairro Pal-
meiras - grupo Viver melhor. esse 
serviço tem por objetivo desenvol-
ver atividades que contribuam no 
processo de envelhecimento saudá-
vel, ativo e autônomo, bem como o 
fortalecimento dos vínculos familia-
res e comunitários a fim de prevenir 
situações de risco pessoal e social.

o bairro Palmeiras é considerado 
o bairro em maior situação de vulne-
rabilidade social e com menor índice 
de idosos que não participavam de 
nenhum grupo de convivência.

Neste último encontro foi reali-
zada atividade física, dinâmicas mi-

nistradas pelo professor eloir rucks, 
em seguida teve uma palestra com 
a extencionista da epagri de Pinhal-
zinho, Gilda Valente, que repassou 
informações sobre plantas medi-
cinais, também trouxe a amostra 
dos chás para os participantes ver e 
sentir. Neste momento também foi 
abordada a importância de uma ali-
mentação saudável, atividade física 
e de lazer.

o serviço é coordenado pela 
psicóloga do CrAS, Patricia Jomertz 
machado, que realizou o encerra-
mento das atividades, entregando 
as camisetas que foram confeccio-
nadas para o Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos 
- Viver melhor.

No final do encontro, grupo recebeu camisetas  

Ascom Prefeitura
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A prefeitura de bom Jesus do 
oeste e o Sebrae/SC estão rea-
lizando o Programa desenvolve 
Santa Catarina, que pretende sa-
ber quais são as necessidades dos 
consumidores locais e assim poder 
identificar problemas e juntos 
construir as melhores soluções. 
o programa é destinado a apoiar 
as pessoas que buscam orienta-
ções práticas 
para melhorar 
os negócios, 
atendendo as 
e x p e c t a t i v a s 
dos consumi-
dores, bem 
como auxi-
liar os em-
presários que 
possuem um 
pequeno ne-
gócio a avaliar 
suas estraté-
gias e melho-
rar a sua ad-
m i n i s t r a ç ã o. 
Para tanto, é 
necessária a 
p a r t i c i p a ç ã o 
da popula-
ção local para 
saber o que 
pensa sobre 

oferta de emprego para atender a 
demanda de mão de obra, novas 
oportunidades de emprego no 
município, em quais atividades 
econômicas gostariam de atuar, 
investimentos no município, re-
lação ao atendimento no comér-
cio, como é feita a divulgação dos 
produtos e serviços, nível de sa-
tisfação dos clientes, entre outros 

questionamentos.
Com a população colaboran-

do e respondendo com seriedade 
ao questionário que está sendo 
apresentado, poderá, a partir daí, 
se achar as soluções para im-
pulsionar a competitividade das 
micro e pequenas empresas, nos 
diversos segmentos do comércio 
e indústria.

Bom Jesus do Oeste
M/02

obra foi viabilizada por meio de convênio entre o 
município e o governo federal

Primeira etapa da obra está 
em fase de finalização 

município e Sebrae desenvolvem 
programa de apoio ao comércio local

CENTRO DE EVENTOS

Planejamento 

As obras de construção da primei-
ra etapa do Centro de eventos de bom 
Jesus do oeste continuam em anda-
mento e ganhando mais forma com 
os detalhes de finalização. o Centro 
de eventos é fruto de convênio entre o 
município e o governo federal, através 
do ministério do turismo, e foi viabi-
lizado por meio de indicação parla-
mentar. o investimento total para 
esta obra é de r$ 500 mil, sendo que o 
município efetuou toda a parte de ter-
raplanagem e aterramento do terreno.

Com mais de 745 metros quadra-
dos de área construída, mais áreas cal-
çadas e jardins nesta primeira etapa, o 
Centro de eventos está sendo erguido 
no prolongamento da Avenida Nossa 
Senhora de Fátima. A área foi doada 
para o município pelo esporte Clube 
recreativo 21 de Setembro, para ser 
utilizada na construção desta obra 
para a comunidade bom-jesuense.

os trabalhos foram iniciados em 
23 de janeiro deste ano e o término 

Prefeitura/divulgação

Investimento total é de R$ 500 mil

desta fase está previsto para 24 de 
outubro. o prefeito, Airton reinehr, e 
a equipe responsável estão acompa-
nhando todo o andamento da cons-
trução do Centro de eventos, já que 
um dos principais cuidados e preocu-
pação é a execução correta das obras. 

o objetivo do prefeito é que este 

espaço, quando pronto, se mantenha 
em constante atividade para realiza-
ção de eventos. A estrutura do Centro 
de eventos, quando estiver totalmente 
concluída em 2015, ficará à disposição 
para promover festas, feiras, capacita-
ções e cursos profissionalizantes para 
entidades do município.

Habitação 

Parcerias 

Novas unidades habitacionais 
serão construídas

Prefeito se reúne com 
gerência regional da Caixa 
Econômica Federal 

bom Jesus do oeste, através 
do departamento de Assistência 
Social e Habitação e a Associação 
para o desenvolvimento Habitacio-
nal Sustentável de Santa Catarina 
(Adehasc), estão organizando 11 fa-
mílias para formação de mais um gru-
po de habitação no município.

As famílias serão beneficiadas 
com novas moradias através do Pro-
grama minha Casa minha Vida, sendo 
que nesta parceria do governo federal, 

Caixa e município, os beneficiários 
com renda de até r$ 1.600,00 mensais, 
possuidores de terreno ou lote urbano 
escriturado, poderão receber até r$ 
49 mil em recursos subsidiados para 
construção de suas residências. 

Com a implantação destes pro-
gramas de habitação, tanto nas áreas 
rurais como na área urbana, o governo 
municipal está priorizando melhorar 
ainda mais a qualidade de vida da po-
pulação.

Novo grupo conta com 11 famílias

Prefeitura/divulgação 

Com o objetivo de estreitar laços 
e melhorar as parcerias com o mu-
nicípio, o prefeito de bom Jesus do 
oeste, Airton Antônio reinehr, re-
cebeu na última semana o gerente 
regional de negócios da Caixa eco-
nômica Federal, Wilson Argenton, e 
o gerente geral da agência de mara-
vilha, Arno Pritsch.

também participaram do en-
contro o secretário de Administra-
ção e Fazenda, Walter Naujorks; 
secretário de Planejamento, Celio 
Fazzioni; o chefe de Habitação, Júlio 
Sandmann; e a assessora de Plane-
jamento, mariliva Ames Aiolfi.

o encontro serviu para que o 
prefeito pudesse pontuar, junto 
com os gerentes, alguns projetos e 

processos de liberação de recursos 
para o município, que no momento 
se processam na instituição finan-
ceira. 

Para o prefeito e secretários, a 
relação entre a Caixa econômica 
Federal e a prefeitura é um momen-
to especial, pois o município vive 
um período onde os maiores in-
vestimentos na área habitacional e 
investimentos públicos de recursos 
federais estão acontecendo, além 
da própria facilidade com os re-
passes públicos estão chegando. “o 
município está crescendo e vimos 
um potencial muito grande para ser 
incrementado, por isso esperamos 
ótimos negócios nesta parceria”, 
destacou o prefeito.

Objetivo foi estreitar laços e melhorar parcerias

Prefeitura/divulgação
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Encontro com as gestantes

Educação

Vacinação de recém-nascidos 
é tema de reunião

Professores da rede municipal 
participam de formação continuada

A equipe de profissionais da estratégia 
da Saúde da Família (eSF) Centro I realizou, 
na terça-feira (9), encontro com as gestantes 
para falar principalmente sobre a importân-
cia da vacinação dos recém-nascidos.

A técnica em enfermagem Solange Hos-
fstatter, da Sala de Vacinas, focou nas prin-
cipais vacinas da primeira infância, que se-
riam a bCG, hepatite b e pentavalente. “Nós 
conseguimos prevenir um grande número de 
doenças realizando essas vacinas no tempo 
correto. Vale ressaltar também que a vacina 
da hepatite A entrou há pouco tempo no ca-
lendário vacinal, ou seja, mais uma doença 
que está sendo prevenida”, comenta.

outro assunto levantado na reunião foi a 
importância do teste do pezinho e da orelhi-
nha. de acordo com as enfermeiras que parti-
ciparam do encontro, o teste do pezinho deve 

ser realizado após o 5º dia do nascimento do 
bebê. Ainda, ressaltaram a relevância de se 
respeitar a sequência das vacinas. “o esque-
ma vacinal se torna incompleto no caso de 
faltar uma dose de alguma vacina”, explicam.

A Sala de Vacinas está aberta das 7h às 11h 
e das 13h às 17h.  “As mamães e papais podem 
sempre vir nestes horários trazer seus filhos 
para receberem as vacinas”, enfatiza Solange.

A vacina é a maneira mais simples e efi-
ciente de prevenir doenças. Uma vez vacina-
do, caso a criança ou adulto entre em contato 
com o vírus ou bactérias, o sistema imunoló-
gico tem condições de reconhecê-los e pron-
tamente eliminá-los. “É um dever dos pais 
prevenir as doenças da infância e um direito 
da criança receber as vacinas gratuitamente 
nas salas de vacinas e unidades de saúde”, ex-
plicam as enfermeiras.

Gestantes estiveram reunidas na terça-feira (9) com equipe de profissionais da ESF Centro I

Divulgação

Na terça-feira (9) a Secretaria de educa-
ção de maravilha, em parceria com a Unoesc, 
realizou formação continuada com os profes-
sores da educação Infantil, do berçário até o 
maternal III, recreação e Linguagem musical 
e matemática.

de acordo com as professoras dilva ben-
venutti e márcia Campana, o tema da forma-
ção foi a organização da proposta de avaliação 
para educação infantil a partir da elaboração 
de portfólios. A professora Giovana di domê-
nico conduziu a formação. 

Pela parte da manhã os professores se 
reuniram no auditório da Unoesc de maravi-
lha para conhecer e discutir encaminhamen-
tos para a proposta. No turno vespertino, dan-

do continuidade à formação, cada professor 
retornou para sua escola de origem para dar 
início à elaboração e organização dos portfó-
lios. “o objetivo é implantar um processo de 
avaliação que permita que a escola e a família 
possam verificar e analisar o desenvolvimen-
to e aprendizagem de cada criança”, frisou 
dilva.

de acordo com as professoras, além da 
importância pedagógica desta proposta de 
avaliação, está se atendendo às exigências do 
Art. 31 da Ldb Lei Nº 9.394/96 (redação dada 
pela Lei Nº 12.796, de 2013), atendendo o in-
ciso 5º, que exige a “expedição de documen-
tação que permita atestar os processos de 
desenvolvimento e aprendizagem da criança.

Cleusa Regner/Ascom

Encontro teve como tema a organização da proposta de avaliação para educação infantil a 
partir da elaboração de portfólios

Formatura foi realizada na quinta-feira (11), no CAIC de maravilha

Vinte e dois profissionais se formam 
no curso de Auxiliar Financeiro

PREFEITURA E SENAC

Na noite de quinta-
feira (11) a Secretaria de 
Assistência Social de ma-
ravilha, por meio do Cen-
tro de referência de Assis-
tência Social (CrAS), em 
parceria com a Faculdade 
Senac de São miguel do 
oeste, realizou a formatu-
ra do curso de Auxiliar Fi-
nanceiro PSG, que reuniu 
22 formandos. 

Participaram a secre-
tária de Assistência Social, Flávia Figueiredo; a ve-
readora marclei Grando; o coordenador do eixo 
tecnológico Gestão e Negócios do Senac, Ivandro 
Spengler; a diretora do CAIC, que disponibilizou 
o espaço físico para o curso, Liamar Pedroso; e a 
orientadora Silvane barp da Silva.

Formaram-se os maravilhenses Andreia 
Zimmermann, Andressa Wachholz, Ataiêmily 
Jaina Laskoschi, Carina rodrigues Pauletti, 
daiana Cristina Luneburger, daiane elizandra 
ely Vaskevicz, daniela Vanusa Iaroceski Spada, 
Éllen taíne Schneider Shverz, Gabriele rutzen 
dal Agnol, Jair Luiz bourscheid, Juliana Wagner, 
marciane renata Fantin Forgiarini, márcio du-
arte Antoniazzi, moises do Nascimento, monica 
Aline Schabarum, robiane Calegari, Sabrina 
Andressa buchner, Silvana Klaki, Sinandra Gat-
to, Suélen marina buchner, tatiane Kuhn Culau 

e Thaís Cristina debastiani Schüssler.
Silvane destacou que são os saberes dos pro-

fessores que estão sendo repassados aos alunos, 
desejando sucesso a todos. marclei enalteceu a 
importância de a administração trazer os cursos 
para o município em parceria com as institui-
ções de ensino. “o que mais nos deixa orgulho-
sos é que as pessoas têm procurado esses cursos 
para obter qualificação profissional”.

Flávia frisou o apoio dos familiares em re-
lação aos formandos. “muitas vezes há opor-
tunidades, mas a própria família não apoia, 
felizmente este não é o caso”, destacou. Ivandro 
ressaltou a parceria entre a administração e o 
Senac. “estamos há algum tempo ministrando 
cursos em maravilha e a cada dia essa parceria 
se firma mais”, entende. 

Vale ressaltar que o curso não teve custo aos 
participantes. 

Curso foi oferecido pela prefeitura de Maravilha e 
Senac de São Miguel do Oeste

Cleusa Regner/Ascom
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devido ao mau tempo de sábado, evento não ocorreu. mas 
para valorizar o trabalho das escolas para o desfile, Festival de 
bandas e Fanfarras será realizado no próximo dia 21 

desfile cívico é cancelado 

Clube de mães Verde mar realiza festa 
na comunidade

SETE DE SETEMBRO

Diversão 

Ainda no sábado (6) o municí-
pio de maravilha cancelou o desfile 
cívico em comemoração à Inde-
pendência do brasil. Conforme a 
secretária de educação, roseméri 
rodrigues da Silva, o motivo foi a 
instabilidade do tempo. “Sábado 
choveu muito, e tínhamos alunos 
que dependiam do transporte es-
colar, então, ficaria difícil decidir no 
domingo por cancelar ou manter 
o desfile. dessa forma, resolvemos 
cancelar no sábado, pois a previsão 
era de chuva no domingo. Contudo, 
acabou não chovendo e, infeliz-
mente, não tínhamos como voltar 
atrás, devido ao transporte escolar, 
ao som, ao palanque oficial”, desta-
cou a secretária.

Na segunda-feira (8) a equipe 
da Secretaria se reuniu com dire-
tores e responsáveis por escolas e 
entidades que iriam desfilar. Con-
forme a secretária, a administração 
recebeu muitas ligações de alunos e 
professores que gostariam de fazer 
o desfile no domingo (14). Contudo, 
devido a compromissos de escolas 
e inviabilidade de horários, foi op-
tado por cancelar definitivamente o 
desfile. “As escolas estão envolvidas 

Administração esteve reunida com diretores e responsáveis pelas escolas 
e entidades que iriam desfilar 

em muitos eventos neste final de se-
mana e, fazer em outra data, acredita-
mos que perderia o verdadeiro senti-
do do desfile. Por isso, foi optado pelo 
cancelamento”, explicou roseméri.

Na ocasião, foi enaltecido o trei-
namento que as bandas e fanfarras 
fizeram para o dia 7 de Setembro, e 
para mostrar o trabalho deles, em 
conversa com a diretora de Cultura, 
rosi reichert, ficou decidido que o 
Festival de bandas e Fanfarras será 
antecipado para setembro, objeti-
vando valorizar o trabalho que eles 

realizam em suas escolas e no mu-
nicípio.

dessa forma, o Festival de ban-
das e Fanfarras será no próximo dia 
21, domingo, a partir das 15h, na 
Praça Padre José bunse. “Foi uma 
maneira que encontramos para 
valorizar as bandas e fanfarras que 
treinaram muito para o desfile, e as-
sim envolver a comunidade escolar, 
os pais, professores, toda a equipe 
da educação e os alunos que desde 
já estão convidados para assistir as 
apresentações.

Cleusa Regner/Ascom

Lixo reciclável 
Projeto Reciclar de 
Maravilha coleta diversos 
tipos de materiais 

Fundada em 2010, a Associação 
dos Coletores de materiais reciclá-
veis – Projeto reciclar tem como ob-
jetivo coletar materiais recicláveis e 
trabalhar nas melhorias ambientais 
de maravilha, na defesa de seus in-
teresses ambiental e social.

Contudo, a coordenadora do 
projeto, roseli Althaus, afirma que 
muitas pessoas estão levando re-
síduos que não são coletados pelo 
projeto, o que ocasiona transtorno. 
“Cada pessoa é responsável pelo 
seu lixo. então, pedimos que tragam 
realmente o que nós podemos dar 
um destino final correto”, comenta a 
coordenadora. 

o objetivo dos nove associados 
é agir como agentes ambientais tra-
balhadores e prestadores de servi-
ços, na linha de limpeza de gale-
rias e vias públicas, jardinagem, 
recolhedores imbuídos na coleta 
de materiais recicláveis e melho-

rias ambientais do município de 
maravilha, na defesa de seus inte-
resses ambiental e social. “Atual-
mente o projeto tem sua sede na 
Avenida euclides da Cunha, bairro 
União, e realiza a coleta de mate-
riais recicláveis sólidos, como pa-
pelão, pet, embalagens de produtos 
de limpeza, alumínio, ferro, cristal, 
lona, PVC, etc.”, explica roseli.

A população pode entrar em 
contato com a Associação para 
realizar doações de materiais pelo 
telefone (49) 8833 9800. Vale lem-
brar que os associados não reali-
zam compra de materiais, apenas 
fazem a coleta de doações soli-
citadas. “Pede-se também que a 
população se conscientize e não 
se dirija à sede da associação com 
materiais não reciclados e os de-
posite neste local, pelo menos, 
sem falar com algum associado”, 
comenta roseli.

o que é coletado pelo projeto: papelão - caixas de mercadorias, 
caixas de calçados; plástico; papel colorido - revistas, jornais, ca-
dernos, panfletos, todo o tipo de papel; embalagens plásticas - litros 
de limpeza, litro de xampu, todo o tipo de embalagens de plástico; 
frascos de perfumes, aerossol; pet,(refrigerante, água, suco); latas 
(refrigerante, tinta); ferro (fogões à gás e a lenha), panelas, geladei-
ra, todo o tipo de ferro; PVC (forro), ráfia (bolsas); cobre.

o que não é coletado: vidro, madeira, borracha, pneus, isopor, 
lâmpadas fluorescentes.

Estagiária de psicologia que atua no projeto, Ana Paula de Oliveira, e 
coordenadora, Roseli Althaus

Arquivo/O Líder

o Clube de mães Verde mar, da Linha 
Primavera baixa, promoveu, no domingo (7), 
festa com almoço na comunidade. de acor-
do com a coordenadora dos clubes de mães, 
Nilva michels, participaram vários clubes 
de mães da região, como o Pedra branca, de 
Flor do Sertão; o Campinas, de Iraceminha; 
e de Primavera Alta e belo Horizonte, de ma-
ravilha. “mais de 300 pessoas participaram 
da festa, sendo que à tarde os participantes 
puderam se divertir com matinê, jogos de 
bolãozinho e pescaria”, acrescenta Nilva. Mais de 300 pessoas prestigiaram a festa no domingo (7)

Divulgação
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Principal característica é a exposição de painéis que 
representam a culinária da região

exposição degustando 
Saberes tem início no 
município

Cunha Porã inicia segunda etapa de 
vacinação contra o HPV na próxima semana

CULTURA

Campanha

teve início nesta semana a 
exposição do projeto “degus-
tando Saberes; salvaguarda das 
formas e expressões dos alimen-
tos e da culinária tradicional do 
oeste catarinense”. o projeto 
compreende a segunda etapa de 
um trabalho do museu Histórico 
de Pinhalzinho, em parceria com 
a Fundação Cultural de Cunha 
Porã e demais municípios parti-
cipantes.

o projeto degustando Sabe-
res é caracterizado pela exposi-
ção de painéis que representam 
a culinária da região, cujas in-
formações também foram ob-
tidas por meio de pesquisa nos 
municípios participantes. Cunha 
Porã deu enfoque especial para a 
cultura alemã, cujos painéis re-
tratam a confecção do chucrute 
com receita da munícipe Gudrun 
marta Pietzsch Christ, e da bola-
cha de mel, com orientação de 

 Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Exposição retrata um resgate histórico das culturas presentes no Oeste 
catarinense
Crista renati Wolf.

A exposição ficará no muni-
cípio por cerca de duas semanas 
e pode ser visualizada no salão 
nobre da prefeitura, das 7h30 às 
11h30 e das 13h30 às 17h30, espe-
cialmente nas terças de manhã, 

quintas o dia todo e sextas-feiras 
à tarde. Para as escolas ou grupos 
de pessoas que têm interesse em 
agendar horário para visitação o 
telefone de contato é 3646 3329 
ou na Casa da Cultura com marta 
Christ e daniela Krüger.

Região

Saúde 

Douglas Gollmann 
recebe visita de 
lideranças de Cunhataí

Comunidade de Linha 
Santo Antônio participa 
de palestra

No final da tarde de quarta-feira 
(10) o prefeito de Cunhataí, marcos 
Theisen, acompanhado da primei-
ra-dama, Silvani, e das soberanas 
municipais: rainha, Letícia Koop; 
primeira e segunda-princesas, bru-
na Krolow e tainá both, respecti-
vamente, esteve em Cunha Porã 
para divulgação da 3ª Feira Agro-
pecuária, Industrial e Comercial de 
Cunhataí (Faicc).

As lideranças foram recebidas 
pelo vice-prefeito, douglas Goll-
mann - que representou o prefeito, 
Jairo ebeling, que estava em outro 
compromisso -, além do secretário 

de Administração e Finanças, rudi-
nei Käfer. Na oportunidade, Theisen 
ressaltou os preparativos para o even-
to que ocorre entre os dias 26 e 28 de 
setembro, e contará com rodeio com 
a equipe César Paraná, shows, expo-
sições e apresentações artísticas e 
culturais. 

Gollmann e Käfer agradeceram o 
convite e destacaram que o município 
de Cunha Porã estará representado, 
desejando sucesso ao evento. tam-
bém, na ocasião, os cunha-porenses 
retribuíram o convite referindo-se ao 
19º Kerbfest, que ocorre entre os dias 
10 e 12 de outubro no município.

Folder do Kerbfest de Cunha Porã também foi entregue ao grupo

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

tendo como lema “Cuidar da 
sua saúde é nossa maior conquista”, a 
equipe do estratégia da Saúde 2 (eSF) 
da Secretaria de Saúde de Cunha Porã 
promoveu, na terça-feira (9), palestra 
envolvendo a comunidade de Linha 

Santo Antônio. Na ocasião o médico 
Voltaire Schlottfeldt tratou sobre o 
câncer de pele. A palestra oportunizou 
diversos esclarecimentos e, posterior-
mente, a equipe da Saúde proporcio-
nou lanche a todos os presentes.

A Secretaria de Saúde de Cunha 
Porã realiza, entre os dias 16 e 19 de 
setembro, a segunda etapa da vaci-
nação contra o HPV para as adoles-
centes que iniciaram o esquema da 
vacina no mês de março deste ano. 
A aplicação da segunda dose será 
novamente nas escolas, sendo que a 
terceira etapa ficará agendada para 
março de 2019, no Posto de Saúde. 

Conforme a técnica em enfer-
magem marta Lamb, é fundamental 

completar o esquema das três doses 
da vacina e assim garantir a prote-
ção. “Lembramos que a vacina do 
HPV é uma importante possibilida-
de que se tem de prevenir uma do-
ença grave e bastante presente atu-
almente, ou seja, o câncer de colo de 
útero, que pode ser uma ameaça à 
vida e que, segundo dados, no brasil 
é a segunda principal causa de mor-
te por câncer entre as mulheres”, 
ressalta a profissional.

marta ainda esclarece que as 
adolescentes que estarão comple-
tando 11 anos no decorrer de 2014 
deverão procurar o Posto de Saúde 
para receber as doses das vacinas 
contra o HPV. Para 2015 está previs-
to o início do esquema vacinal aos 
dez anos, e para 2016 o início será 
aos nove anos. “Pede-se tanto pela 
cura do câncer, aproveitam a opor-
tunidade de se prevenir contra um 
deles”, prioriza a profissional.
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Parceria tem por objetivo oferecer aos proprietários ou possuidores 
de imóveis rurais uma ferramenta eletrônica para o registro das 
informações ambientais referentes a terra

município e Str firmam parceria 
em prol de agricultores 
cunha-porenses

Alunos do CeI Alice Silva Winckler 
prestigiam teatro

VIABILIDADE

Cultura

Na terça-feira (9) uma ação con-
junta entre Corpo de bombeiros, 
Polícia Civil, ministério Público e 
governo municipal efetuou uma 
operação de força-tarefa com o in-
tuito de fiscalizar as edificações co-
merciais localizadas na rua moura 
brasil, no centro de Cunha Porã. A 
ação tem em vista a regularização 
com relação aos alvarás de funcio-
namento destes estabelecimentos.

Além dos bombeiros de Cunha 
Porã, participaram da operação pro-
fissionais de São miguel do oeste 
e maravilha, acompanhados do te-
nente da 3ª Companhia de bombei-
ros militar, João emiliano de moura 
miranda; comandante do Corpo de 
bombeiros de Cunha Porã, sargento 
Pedro Ilário Woicieckoski; promoto-
ra da Comarca, marcela Pereira Gel-
ler; fiscal de tributos do município, 

roger Freitag; e a Polícia Civil.
de acordo com o tenente moura, 

cerca de 90 empresas foram visto-
riadas e aquelas que não possuíam 
atestado dos bombeiros foram noti-
ficadas para que busquem a devida 
regularização. “durante a operação 
percebemos que as vistorias tiveram 
boa aceitação da comunidade, que 
entendeu que o objetivo principal é 
a segurança pública”, avaliou moura.

durante as vistorias os pro-
prietários dos estabelecimentos 
comerciais puderam esclarecer 
dúvidas no sentido de como fa-
zer a devida regularização, além 
dos prazos para se adequar. Ações 
como esta devem ocorrer continu-
amente a fim de que a comunidade 
cunha-porense busque as devidas 
adequações em prol da coletivida-
de e segurança de todos.

Na tarde de sexta-feira (5) o gover-
no de Cunha Porã, por meio da Secre-
taria de Agricultura, firmou convênio 
com o Sindicato dos trabalhadores 
rurais, tendo em vista a cooperação 
técnica entre ambos para viabilizar a 
implementação do Sistema de Cadas-
tro Ambiental rural (SiCAr) criado 
pelo ministério do meio Ambiente. A 
parceria tem por objetivo oferecer aos 
proprietários ou possuidores de imó-
veis rurais uma ferramenta eletrônica 
para o registro das informações am-
bientais referentes a terra.

o Cadastro Ambiental rural (CAr) 
é obrigatório e garante a regularização 
do imóvel, promovendo a identificação 
e integração das informações ambien-
tais das propriedades e posses rurais. 
este visa à comprovação de regularida-
de ambiental, segurança jurídica, aces-
so ao crédito rural e aos programas de 
regularização ambiental e instrumento 
para planejamento do imóvel rural.

de acordo com o secretário de 
Agricultura, rogério becker, a assina-
tura do convênio com o Sindicato foi 
firmado tendo em vista que este é o 
principal órgão representativo da agri-
cultura de Cunha Porã. “Com o convê-
nio, queremos oferecer condições para 

Koch e Becker enfatizaram que convênio objetiva facilitar acesso às 
informações por parte dos agricultores

que o agricultor gaste o mínimo possí-
vel com o cadastro, mas que ao mesmo 
tempo esteja em dia, já que essa é 
uma obrigação ambiental”, ressalta 
becker.

Por sua vez o presidente do Str, 
Lírio egon Koch, evidenciou que a 
entidade firmou esta parceria com 
o governo municipal com a intenção 
de facilitar o acesso dos agricultores 
e por ser um ponto de referência. 
“Somos a casa do agricultor e lem-
bramos que muitos irão precisar 
deste documento para viabilizar li-

berações de aviários e pocilgas, além 
de financiamentos. Por isso sabemos 
da importância de contribuir e faci-
litar a vida dos nossos agricultores”, 
disse Koch.

Compete ao Str a cedência do 
espaço físico e ao governo municipal 
a disponibilização de um servidor 
capacitado para emitir os documen-
tos. os agricultores interessados em 
viabilizar o CAr deverão compare-
cer na sede do Sindicato, em horário 
comercial, e obter mais informações 
sobre o cadastro ambiental.

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

As secretarias de Saúde e educação, 
com a colaboração do Núcleo de Apoio 
da Saúde da Família (NASF), estagiária 
de Nutrição renata Kohler e primeira-
dama, bruna ebeling, realizaram, no 
dia 3 de setembro, teatro nas escolas de 
Cunha Porã, com foco para a alimenta-
ção saudável. entre as visitas esteve ao 
Centro de educação Infantil Alice Silva 

Winckler.
Na oportunidade as crianças pude-

ram interagir de forma dinâmica com 
o grupo teatral, que repassou conheci-
mentos sobre os alimentos que fazem 
bem à saúde, e aqueles que não devem 
ser consumidos. de acordo com a di-
retora do educandário, rejane ribeiro, 
a iniciativa envolveu as crianças, haja 

vista a ludicidade com que o tema foi 
tratado.

A equipe do CeI Alice Silva Win-
ckler agradece a iniciativa e parabeniza 
a equipe que se dispôs a realizar este 
trabalho. “Com pequenos gestos e atos 
começamos a mudar os hábitos de nos-
sos alunos, ensinando-os brincando”, 
ressalta rejane.

Segurança pública

Força-tarefa vistoria 
cerca de 90 empresas em 
Cunha Porã

Fotos: Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Ação contou com profissionais de Cunha Porã, Maravilha e São Miguel do 
Oeste

Objetivo foi verificar situação dos alvarás dos Bombeiros
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evento foi realizado para marcar a Independência do brasil 

município realiza Noite 
da Independência 

C. e. Padre Luís muhl atinge nota 
seis no Ideb

7 DE SETEMBRO

Educação 

Com o objetivo de proporcionar 
um evento para marcar a data da 
Independência do brasil, a Secreta-
ria de educação de Flor do Sertão, 
através do Centro educacional Pa-
dre Luís muhl e escola de educação 
básica Jorge Lacerda, promoveu, no 
dia 5, a “Noite da Independência”. A 
ação contou com a participação de 
diversas autoridades municipais.

A atividade contou com expres-
siva participação da comunidade, 
que acompanhou as diversas apre-
sentações culturais apresentadas 
pelos alunos dos dois educandá-
rios, bem como por alunos do Ser-
viço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (SCFV), Grupo 
de dança Sênior e do Centro de 
tradições Gaúchas (CtG) Juca rui-
vo de maravilha.

Inicialmente o prefeito, rogério 
Perin, explicou que o evento home-
nageia o brasil na comemoração de 
seus 192 anos de independência, 
bem como Flor do Sertão, que no 
dia 29 de setembro comemorará 19 
anos de emancipação. o prefeito 
ainda convidou a todos para parti-
ciparem da programação oficial de 
eventos durante o mês, em especial 

Apresentações homenagearam os 192 anos da Pátria 

Ascom Prefeitura 

no almoço comunitário, que será 
realizado no dia 27 de setembro.

Conforme a equipe organizado-
ra, a noite cultural é a oportunidade 
que os alunos têm de demonstrar, 
através das apresentações, meios de 
vivenciar, participar, expressar, comu-
nicar e transformar seus sentimentos, 
preparando os caminhos pelos quais 
podem perceber a beleza do que os ro-
deia, prestando homenagem à Pátria 
em seus 192 anos de independência.

Segundo os organizadores, a parti-
cipação do público superou as expec-

tativas. “Creditamos o fato ao intenso 
trabalho entre escola e família na me-
lhoria da qualidade da educação em 
nosso município, abordando a ques-
tão de que educação e família estão 
unidas no processo educacional”, jus-
tificam.

“Agradecemos a todos que partici-
param deste que foi o segundo evento 
do calendário oficial de eventos, que 
além de prestar homenagem ao 
brasil, simboliza a independência 
de nosso município”, destacam os 
organizadores.

Destaque

Imunização

Aluno flor-sertanense se 
classifica para etapa estadual 
da Olimpíada Brasileira de 
Língua Portuguesa

Segunda dose da vacinação 
contra o HPV está sendo 
aplicada

o Centro educacional Padre Luís 
muhl participou da olimpíada brasi-
leira de Língua Portuguesa escrevendo 
o Futuro. o evento está em sua quarta 
edição e busca a melhoria da quali-
dade do ensino e da aprendizagem 
de escrita e leitura dos alunos da rede 
pública, em parceria entre o ministé-
rio da educação, Fundação Itaú Social 
e o Centro de estudos e Pesquisas em 
educação, Cultura e Ação Comunitária 
(Cenpec), sendo aplicado em todo o 
território nacional, por meio de adesão 
da escola interessada.

Podem participar docentes e alu-
nos do 5º ao 9º ano do ensino funda-
mental e do ensino médio. Neste ano 
foi a primeira vez que um aluno do 
Centro educacional Padre Luís muhl 
classificou seu texto para a etapa es-
tadual na olimpíada. Carlos eduardo 
Schwertz Pinto, do 5º ano, se classifi-
cou com a elaboração da poesia “o 
Lobisomem”.

Na próxima etapa as comissões 
julgadoras estaduais vão avaliar os 
textos e selecionar 500 trabalhos se-
mifinalistas, sendo 125 textos de cada 
gênero. Nesta fase, os professores e 
alunos escolhidos recebem meda-
lhas de bronze e livros e participam 
de diversas atividades de formação 
de acordo com o gênero em que es-
tão inscritos, como oficinas de leitura 
e escrita e visitas culturais durante os 
encontros regionais de formação.

Na etapa seguinte, os textos pas-
sarão pela avaliação das comissões 
julgadoras regionais, que indicam os 
152 professores e alunos finalistas. os 
professores e alunos selecionados se-
rão premiados com medalhas de pra-
ta e um tablet. Suas respectivas escolas 
receberão uma placa de homenagem.

A etapa final da olimpíada será 
realizada em brasília, quando serão 
anunciados os 20 vencedores nacio-
nais. os alunos e professores esco-
lhidos receberão medalhas de ouro, 
um notebook e uma impressora. As 
escolas serão contempladas com la-
boratórios de informática, compostos 
por dez microcomputadores e uma 
impressora, além de um projetor, te-
lão e livros.

Carlos Eduardo Schwertz Pinto 
se classificou com a poesia “O 
Lobisomem”

Ascom Prefeitura 

Atendendo o disposto pelo Progra-
ma Nacional de Imunização, a Secreta-
ria de Saúde de Flor do Sertão iniciou, 
na última semana, a campanha de va-
cinação da segunda dose contra o HPV 
para meninas de 11 a 13 anos.

Conforme a técnica em enferma-
gem da sala de vacinas, Silvia da Silva, 
a ampliação do calendário de vacinas 
vem ao encontro de estudos realizados 
que apontam o HPV como causador de 
inúmeros casos de câncer do colo de 
útero. “o HPV é condição necessária 
para o câncer de colo de útero, doen-
ça que representa a 5ª maior causa de 
morte por neoplasias entre mulheres 
no brasil. A introdução desta vacina 
apresenta um potencial para reduzir a 
carga de doença cervical e lesões pre-
cursoras nos próximos anos” explica.

Silvia frisa que a imunização con-
tra o HPV reduz o risco de desenvolver 
câncer de colo de útero. “Um estudo 
no brasil em 2007 estima que a vacina-
ção de 70% das meninas contra o HPV 
antes dos 12 anos, combinado com ao 

menos três exames preventivos do cân-
cer de colo de útero (papanicolau) em 
mulheres de 35 a 45 anos, preveniria 
100 mil novos casos de câncer invasor, 
reduzindo o risco de câncer na vida das 
mulheres em 61%”, justifica.

Para a secretária de Saúde, maris-
tela Valler, a vacinação é importante. 
“A disponibilização da vacina contra o 
HPV pelo SUS é um importante passo 
para a melhoria da qualidade de vida 
das mulheres, reduzindo consideravel-
mente as chances de desenvolver câncer 
de colo de útero. É um investimento alto 
a vacinação, porém, buscado para aten-
der a todas as adolescentes”, destaca.

A vacinação conta com três doses, a 
primeira foi aplicada no mês de março, 
com 100% de cobertura no município, 
e a terceira e próxima dose será aplica-
da cinco anos após a primeira. A cam-
panha é realizada junto à unidade de 
saúde e as meninas da faixa etária que 
não realizaram a imunização deverão 
se dirigir à sala de vacinação da unida-
de de saúde.

o Índice de desenvolvimento da 
educação básica (Ideb) foi criado em 
2007, pelo Instituto Nacional de estu-
dos e Pesquisas educacionais Anísio 
teixeira (Inep), e formulado para medir 
a qualidade do aprendizado nacional e 
estabelecer metas para a melhoria do 
ensino brasileiro.

o Ideb funciona como um indica-
dor nacional, que possibilita o moni-
toramento da qualidade da educação 
pela população por meio de dados 
concretos, com o qual a sociedade 
pode se mobilizar em busca de melho-
rias no processo educacional. Para tan-
to, o Ideb é calculado a partir de dois 
componentes: a taxa de rendimento 
escolar (aprovação) e as médias de de-
sempenho nos exames aplicados pelo 
INeP. os índices de aprovação são obti-
dos a partir do Censo escolar, realizado 
anualmente. 

As médias de desempenho utiliza-
das são as da Prova brasil, para escolas 
e municípios, e do Sistema de Avalia-
ção da educação básica (SAeb), para 
os estados e o país, realizados a cada 
dois anos. As metas estabelecidas pelo 
Ideb são diferenciadas para cada es-
cola e rede de ensino, com o objetivo 

único de alcançar seis pontos até o ano 
2022, média correspondente ao sistema 
educacional dos países desenvolvidos.

No dia 5 foram divulgados os dados 
do Ideb correspondentes ao ano 2013, 
que mostra que o Centro educacional 
Padre Luís muhl atingiu a média de seis 
pontos, superando as estimativas pre-
vistas, sendo a pontuação máxima de 
10 pontos referente à média realizada. 
Com esse resultado, a educação muni-
cipal de Flor do Sertão atingiu a média 
educacional dos países desenvolvidos.

Conforme a diretora do educan-
dário, maria Lúcia Freiberger, e a coor-
denadora pedagógica, a nota reflete o 
empenho e investimento na educação 
do município. “Para nossa escola é 
uma satisfação ver em números nos-
so trabalho e dedicação. Atualmente 
vivemos um momento muito bom 
na qualidade de nosso ensino, estan-
do conscientes da importância das 
avaliações nacionais e preocupados 
em não ter uma pontuação ruim”, 
explicam.

Profissionais ressaltam que nota é reflexo do empenho e investimento na 
educação no município

 Ascom Prefeitura



 -  MARAVILHA  -  S C, 13  de Setembro de 2014

Agricultura
a/23

recursos repassados pela Secretaria 
de Agricultura de maravilha objetivam 
incentivar a permanência de jovens e 
demais agricultores no campo

S
empre dizem que uma boa con-
versa é a base de tudo. e foi dessa 
forma, numa conversa entre a téc-
nica em alimentos da Secretaria de 
Agricultura de maravilha, Valmi 

Kremer, e a estudante de engenharia de ali-
mentos, Siloni bedin, de 23 anos, que deu 
início a uma nova agroindústria na Cidade 
das Crianças. “eu precisava fazer estágio 
para o curso, e foi aí que comecei a conhe-
cer o funcionamento das agroindústrias 
de maravilha e me interessei. minha irmã 
também sempre gostou de fazer salgadi-
nhos, então nos juntamos e começamos o 
negócio”, conta Siloni.

Siloni e sua irmã, Simone, com a ajuda 
dos pais, dorilda e Altair bedin, criaram, 
em março deste ano, a agroindústria de pa-
nificação delícias da Si, que hoje fica insta-
lada na casa de Siloni, na Linha Cabeceira 
do Iraceminha. “Para a gente não investir 
muito, eu e minha irmã pegamos nossos 
eletrodomésticos e começamos a trabalhar. 
As vendas estão aumentando gradativa-
mente, um vai falando para o outro e as-
sim estamos conquistando nosso espaço”, 
acrescenta.

Na última semana o secretário de Agri-
cultura, Pedro Ioris, e a técnica em alimen-
tos Valmi visitaram a pequena agroindús-

tria. “É interessante ver este trabalho, pois 
elas estão começando com os pés no chão 
e têm tudo para ser um verdadeiro sucesso”, 
destaca o secretário.

A administração pública do município, 
por meio da Secretaria de Agricultura, atra-
vés da lei de incentivo às agroindústrias, 
está auxiliando as irmãs, com recursos para 
a compra de equipamentos e afins, com o 
objetivo de melhorar o negócio. “A adminis-
tração incentiva a nossa atividade, porque, 
por exemplo, o forno e os equipamentos 
custam caro e, se não fosse haver incentivo, 
talvez desistíssemos na metade do caminho 
por falta de recursos”, ressalta Siloni.

os planos agora são aumentar o espaço 
físico e o negócio. “Pensamos em mais tar-
de organizar festas de aniversário e outras 
festinhas, desde a decoração até os alimen-
tos”, explica. 

Além disso, elas pretendem entrar nos 
mercados com seus produtos. “elas já têm 
o alvará da Vigilância Sanitária. Portanto, 
estão aptas a entrar no mercado”, comenta 
Valmi.

Para encomendas, a população pode 
entrar em contato pelo telefone (49) 8837 
6671. “Nós levamos os produtos até a casa 
da pessoa, então, todos podem encomen-
dar”, frisa Siloni. 

INCENTIVO
Além de Siloni, outras agroindústrias foram incen-

tivadas por meio da Secretaria de Agricultura. No total, 
foram destinados r$ 7.500,00 para os agricultores Ar-

mindo Lösch, Jaime defant e para Siloni. 
o repasse foi feito para a Associação de Agroin-

dústrias (Agregar), por meio do presiden-
te, Ademar Klein. o ato de entrega 

foi realizado na última semana, 
com a presença da prefeita licen-
ciada, rosi maldaner. “os valores 

são oriundos do orçamento da 
Secretaria da Agricultura para 
esta finalidade e nos deixa muito 
felizes quando podemos apoiar o 

retorno do jovem ao campo, como 
é o caso da Siloni, e a permanência 
dos agricultores no meio rural, como 

é o caso do Jaime e do Armindo”, jus-
tifica rosi. 

Produtos são fabricados e comercializados pelas irmãs 

Família recebeu recursos da administração para incentivar o negócio

Secretário e técnica de Agricultura visitaram a agroindústria
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No trÂNSIto SomoS todoS PedeStreS!

CALeNdÁrIo de 
LICeNCIAmeNto de VeÍCULoS

Como é de conhecimento de todos os proprietários de veículos, existe um 
calendário em cada estado para o licenciamento de veículos automotores.

o licenciamento é uma espécie de renovação da licença para o veículo 
transitar, é o momento também em que o governo aproveita para cobrar o Im-
posto sobre Propriedade de Veículos Automotores (IPVA), no mesmo ato, via 
de regra, os proprietários de veículos recolhem o Seguro obrigatório (dPVAt).

No momento do licenciamento o poder público deveria fazer uma vistoria 
geral nos veículos, renovando a licença daqueles que atendam aos requisitos 
legais, cancelando (retirando de circulação) aqueles que não ofereçam condi-
ções de segurança para o trânsito em vias públicas.

Acontece, na verdade, que isso não ocorre, as vistorias anuais não foram 
efetivadas em todo o território nacional, apenas por ocasião de transferência 
de propriedade ou mudança de qualquer característica do veículo é que o 
Poder Público obriga a realização de vistorias. Não podemos vendar os olhos 
para essa realidade, o proprietário de veículo que atualmente paga as taxas e 
impostos em dia, independentemente de vistorias ou da condição do veículo, 
tem o licenciamento renovado.

Não deveria ser dessa forma, a renovação da licença para trânsito deve-
ria ser precedida de uma análise criteriosa dos veículos, especialmente dos 
itens de segurança. oportuno ressaltar, que alguns tipos de veículos, como 
é o caso de transporte escolar e veículos de cargas com trânsito no exterior, 
possuem obrigatoriedade de vistorias semestrais ou anuais.

Pois bem, em que pesem as condições acima expostas, cada estado pos-
sui um calendário definido para o licenciamento de sua frota (ou pagamento 
de taxas e impostos), cujo é adotado pelo número final das placas dos veí-
culos.

Quando, porém, os veículos circularem em outros estados da Federação, 
onde possivelmente o calendário seja outro, a resolução 110/2000, do Con-
selho Nacional de trânsito (Contran), definiu um calendário federal para 
uniformizar a fiscalização, o qual segue a seguinte ordem:

1.  Veículos com número final da placa 1 e 2 devem ser licenciados até 
30 setembro

2. Placas final 3, 4 e 5 outubro
3. Placas 6, 7 e 8 novembro
4. Placas final 9 e 0 dezembro
Amigo motorista, quando for circular com seu veículo em outro estado, 

procure verificar se o seu veículo está licenciado de acordo com o calendá-
rio nacional, pois além da penalidade de multa, veículos não licenciados 
podem ser retirados de circulação até que a irregularidade seja sanada, por-
tanto, os transtornos serão enormes, tudo agravado pelo fato de você estar, 
possivelmente, longe de casa.

Tenente Coronel
Segalin

Um balaço divulgado esta sema-
na apontou que, em média, um mo-
tociclista morre a cada três dias em 
acidente nas rodovias federais de San-
ta Catarina. Nos primeiros seis meses 
de 2014 foram registradas 59 mortes. os 
números foram divulgados pela Polícia 
rodoviária Federal (PrF).

No estado, o número de motos 
representa 23% da frota do departa-
mento estadual de trânsito (detran). 
A disputa de espaço com os carros está 
entre as maiores causas de acidentes. 
em 2013 foram 3.832 acidentes envol-
vendo motos, quase a metade com fe-
ridos graves.

Só nas rodovias federais catarinen-
ses, no ano passado, 108 motociclistas 

morreram. Nos primeiros seis meses 
deste ano, 59 mortes foram registradas. 
em média, a cada três dias um motoci-
clista perde a vida em acidente de trân-
sito. “Fora aqueles quase mil que, em 
2013, foram internados com lesões gra-
ves, muitos desses morreram e vários fi-
caram com sequelas irreversíveis”, afir-
mou o inspetor da PrF Luiz Graziano.

em uma simulação feita na quar-
ta-feira (10), a PrF chamou a atenção 
para o ponto cego, o local exato em que 
o motorista não consegue ver a moto 
pelo retrovisor. “o motociclista tem que 
andar em uma posição em que ele veja 
o motorista pelo espelho. dessa forma, 
ele também está sendo visto”, recomen-
dou o inspetor da PrF.

Trânsito
Um motociclista morre a 
cada três dias nas rodovias 
federais do Estado

ministério Público recorreu das decisões que haviam revogado 
as prisões preventivas

retornam ao presídio os 
envolvidos na operação Leite 
Adulterado

11º batalhão de Polícia militar de Smoeste 
troca de comando 

FRAUDE NO LEITE

Passagem de Comando

o Grupo de Atuação especial de 
Combate às organizações Crimino-
sas (Gaeco) efetuou, na quarta-feira 
(10), a prisão de oito pessoas deti-
das durante a operação Leite Adul-
terado II e posteriormente libera-
das. o ministério Público de Santa 
Catarina (mPSC) requereu ao tri-
bunal de Justiça de Santa Catarina 
(tJSC), por meio de recurso, a ma-
nutenção da prisão dessas oito pes-
soas enquanto for necessário para 
o bom andamento do processo. Na 
terça-feira (9) o tJSC decidiu favo-
ravelmente ao pedido do ministério 
Público e os presos foram encami-
nhados para a Cadeia Pública de 
maravilha. 

dos 13 detidos na operação 
Leite Adulterado I, 11 continuam 
presos e dois foram soltos a pedi-
do do mPSC. dos nove detidos na 
operação Leite Adulterado II, um 
foi solto a pedido do mPSC e os ou-
tros foram presos novamente. ele 
havia sido solto no último dia 29 de 
agosto por não apresentar mais os 
requisitos para a prisão preventiva e 
por colaborar com as investigações.

Entenda o caso
No dia 19 de agosto o Gaeco de 

Chapecó/SC realizou duas opera-
ções simultâneas para combater 
a adulteração do leite. o Gaeco é 
uma força-tarefa composta por pro-
motores de Justiça, policiais Civis e 
militares e auditores da Secretaria 
da Fazenda estadual. Nessa ope-
ração atuaram, também, fiscais do 
ministério da Agricultura Pecuária 
e Abastecimento (mAPA/SIF).

As investigações iniciaram a 
partir de informações do ministério 
da Agricultura Pecuária e Abasteci-
mento (mAPA/SIF) recebidas pelo 
ministério Público no Centro de 
Apoio operacional do Consumidor.

em razão da existência do Pro-

grama de Proteção Jurídico-Sanitá-
ria dos Consumidores de Produtos 
de origem Animal (PoA), no âmbito 
do mPSC, que conta com a partici-
pação do mAPA e de quase duas de-
zenas de órgãos públicos estaduais e 
federais em Santa Catarina, os traba-
lhos foram intensificados e comparti-
lhados entre os signatários do termo 
de Cooperação técnica n. 3/1999, 
que é um dos alicerces do PoA.

Conforme a denúncia do mP, 
em cinco meses de investigações do 
Gaeco foi apurada a adição de água 
oxigenada e soda cáustica ao leite que 
era comercializado pela Laticínios 
mondaí a outras empresas, e também 
naquele utilizado para a fabricação 
de derivados na própria indústria. o 
objetivo era regular a acidez do pro-
duto. Ainda foi verificada a adição 
de álcool para mascarar a presença 
de soro do leite e água, utilizados a 
fim de aumentar o volume do leite. 
Ainda de acordo com o mP, a adul-
teração do leite acontecia na em-
presa há pelo menos seis anos.

Ministério Público denuncia 

48 pessoas ligadas à adulteração 
de leite

As investigações e operações 
resultaram em duas denúncias 
ajuizadas no dia 4 de agosto, pelo 
ministério Público contra 48 pes-
soas ligadas às empresas Laticínios 
Lajeado, nos municípios de Lajeado 
Grande (matriz) e Ponte Serrada (fi-
lial), e Laticínios mondaí Ltda, em 
mondaí. todos os denunciados são 
suspeitos de integrar organização 
criminosa hierarquizada e especia-
lizada na adulteração de leite bovi-
no destinado ao consumo humano, 
bem como de praticar crimes de 
falsidade ideológica, crimes contra 
o consumidor e fraudes na criação 
de cooperativa. em alguns casos, as 
penas sugeridas podem chegar, se 
somadas, a 100 anos de detenção.

Na manhã de sexta-feira (12) a 
equipe de redação do Jornal o Lí-
der tentou conversar com os pro-
prietários da Laticínios mondaí 
presos na Cadeia Pública em ma-
ravilha, mas não teve êxito. os mes-
mo se recusaram a conversar com a 
nossa equipe. 

Divulgação MP

Operação foi deflagrada ainda no mês de agosto. Oito dos envolvidos 
estão presos na Cadeia Pública de Maravilha

o atual comandante do 11º ba-
talhão de Polícia militar de São mi-
guel do oeste, coronel José Leopol-
do Alves de moura, deixou o posto 
na sexta-feira (12), passando o co-
mando ao tenente-coronel Héder 
martins, em ato solene que reuniu 
autoridades e representantes de en-
tidades e instituições do município.

o coronel moura destaca o tra-

balho realizado no período em que 
esteve no comando da corporação, 
totalizando dois anos e oito meses 
à frente do batalhão. Após a passa-
gem de comando, moura assume 
a chefia do estado maior da Po-
lícia militar, junto à 9ª região de 
Polícia militar, ao lado do atual 
comandante, coronel João batista 
martins.

moura menciona que a avalia-
ção do seu comando é positiva, de 
acordo com ele, sua única decep-
ção é com a máquina pública, que 
não disponibiliza recursos imedia-
tos para investimentos em efetivo 
e estrutura para que os batalhões 
possam exercer o trabalho da me-
lhor forma, proporcionando segu-
rança à população.
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EMILIO BOTíN
o presidente do Grupo Santander, emilio botín, sofreu um 

infarto e morreu na noite de terça-feira (9), aos 79 anos, em ma-
dri. Nascido em 1º de outubro de 1934 em Santander, botín foi 
herdeiro da tradição financeira de sua família, já que seu avô e 
seu pai também foram presidentes do banco Santander, come-
çou a dirigir a entidade bancária em 1986, e foi um dos respon-
sáveis pela sua expansão internacional. Formado em direito 
e economia pela Universidade de deusto, emilio botín ingressou aos 24 anos no 
banco Santander, onde ocupou os postos de representante dos serviços centrais e de 
subdiretor-geral. em 1986 foi nomeado presidente do banco Santander e se tornou 
um dos poucos gerentes financeiros que além de assumir a presidência da entidade, 
era seu principal executivo e máximo acionista. emilio botín era casado com Paloma 
o’Shea Artiñano e tinha seis filhos. Uma delas, Ana Patrícia, foi eleita nesta semana 
como a nova presidente do Grupo Santander.

RICHARD kIEL
richard Kiel, ator que interpretou o vilão Jaws em filmes da 

franquia do espião James bond, morreu aos 74 anos. Kiel que-
brou a perna na semana passada e foi internado em um hospital 
em Fresno, no estado americano da Califórnia. Um amigo da 
família disse que ele morreu na tarde de quarta-feira (10) e não 
informou se a morte está relacionada à fratura na perna. o ator 
americano atuou em “007 - o espião que me Amava” (1977) e 
“007 Contra o Foguete da morte” (1979). o ator chamava atenção pela altura de 2,18 
m. outro papel de destaque de Kiel foi na comédia “Um maluco no Golfe” (1996), 
estrelada por Adam Sandler. No filme “007 Contra o Foguete da morte” (1979), James 
viaja até o rio de Janeiro, palco da grandiosa cena na qual o vilão Jaws arrebenta, com 
os dentes, o cabo do bondinho do Pão de Açúcar, onde o agente estava com uma 
bond girl. Na semana passada outro famoso vilão da franquia James bond morreu. 
Gottfried John esteve em “007 contra Goldeneye”. ele morreu aos 72 anos.

GERALD WILSON
o músico de jazz, lendário trompetista, arranjador, com-

positor e band leader morreu na segunda-feira (8) aos 96 anos. 
Gerald Wilson começou a carreira no final dos anos 1930 como 
trompetista da banda de Jimmy Lunceford. Isso foi antes de ele 
montar sua própria big band, em 1944, que tinha a trombonista 
melba Liston. Wilson tocou e trabalhou como compositor e ar-
ranjador para nomes como duke ellington, Count basie, benny 
Carter e dizzy Gillespie. também fez arranjos para ella Fitzgerald, ray Charles, Sarah 
Vaughan, Carmen mcrae e bobby darin. 

MILTINHO
morreu no domingo (7), no rio, aos 86 anos, milton Santos 

de Almeida, conhecido como miltinho, que deu voz a sucessos 
como “mulher de 30”, na década 1960. o cantor foi vítima de 
uma parada cardíaca no Hospital do Amparo, no rio Comprido, 
Zona Norte do rio, onde estava internado havia dois meses em 
tratamento de um problema pulmonar. miltinho deixa três filhos 
e cinco netos. de acordo com Sandra Vergara, filha de miltinho, 
ele havia parado de fazer shows há quatro anos, desde quando foi diagnosticado com 
princípio do mal de Alzheimer.

JOAN RIVERS 
A apresentadora e comediante morreu na quinta-fei-

ra (4). ela estava internada havia uma semana após ter 
supostas paradas respiratória e cardíaca durante uma ci-
rurgia nas cordas vocais. rivers, cujo verdadeiro nome é 
Joan Alexandra molinsky, é a mais ácida de uma geração 
de comediantes e apresentadores de tV da qual fazem par-
te Lucille ball e Phyllis diller, já falecidas, e Carol burnett. 
Nos últimos anos de sua carreira, rivers ficou muito conhecida por suas di-
versas cirurgias plásticas. Joan é conhecida pelos comentários de moda. ela 
foi pioneira na cobertura do tapete vermelho nas cerimônias de televisão e 
do cinema. ela era estrela de um reality show sobre a vida com a filha miche-
le; e apresentava o programa “Fashion Police”. Além de lançar livros e fazer 
apresentações de comédia stand-up, ela teve uma longa história na tV ame-
ricana.

ALCIDES MAURER
Agradecimento
A família maurer, ainda consternada com o falecimen-

to de Alcides maurer, vem agradecer a todos que de uma 
forma ou de outra ajudaram nos momentos tão difíceis, em 
especial a Afonso Fenske e família, Ércio Lorenz e família, Valdir 
rodrigues e família, Anita Schawanke, Corpo de bombeiros de 
maravilha, médicos e equipe de enfermagem do Hospital São 
José de maravilha, médico Laércio e funcionários do Posto de Saúde, Funerária 
Franke e demais amigos e vizinhos que nos confortaram nas horas difíceis.

“talvez o momento do luto seja o mais difícil. Porque é nessa hora que se sente 
falta da pessoa que foi embora do dia a dia, dos conselhos sábios, dos sorrisos, 
das conversas, de ver que a pessoa não estará mais no lugar que sempre este-
ve. Porém a vida segue: doendo, rasgando, enchendo de saudades. mas deus 
nos traz aceitação, ameniza a falta trazendo apenas a lembrança que não ma-
chuca mais: uma história antiga, um conselho, uma filosofia de vida, um jeito 
tão característico, aquela peculiaridade da pessoa. É nesta hora que devemos 
nos apegar ao que Jesus disse: eu sou a ressurreição e a vida. Aquele que crê 
em mim ainda que morto viverá. e todo aquele que vive e crê em mim, jamais 
morrerá (João 11:25-26)”.

A Polícia Civil de maravilha, com 
o apoio da Polícia militar, cumpriu, 
na tarde de sábado (6), um mandado 
de prisão em desfavor de um homem 
de 49 anos, por crime de estupro de 

vulnerável. o homem é investigado 
por ter praticado atos libidinosos 
com uma criança de apenas dez 
anos, de quem era muito próximo.

o homem foi levado para exame 

de corpo de delito e recolhido à Ca-
deia Pública de maravilha. o Inqué-
rito Policial, presidido pelo delegado 
daniel régis, deverá ser concluído 
em até 30 dias.

Veículos colidiram entre si e, depois, em um poste de luz 
e no muro de uma residência    

Acidente de trânsito é 
registrado em maravilha

Polícia Civil prende acusado por estupro 
de vulnerável

Família Werland agradece a atuação do 
Corpo de bombeiros em incêndio

COLISÃO 

Maravilha

Reconhecimento 

Na manhã de terça-feira (9), por 
volta das 7h30, ocorreu um aciden-
te de trânsito nas proximidades do 
mercado Altas Horas envolvendo 
dois veículos de maravilha. 

Um Volkswagen/bora seguia 
pela rua Nidolfo Carlos mattje, 
sentido Centro, nas proximidades 
do mercado Altas Horas. Já o veícu-
lo Fiat/Palio se deslocava pela rua 
XV de Novembro, no sentido prefei-
tura. 

o Corpo de bombeiros e a Po-
lícia militar de maravilha estiveram 
no local prestando os atendimen-
tos. o motorista e caroneira do Pa-
lio, bem como a caroneira do bora, 
foram conduzidos para atendimen-
to médico pelos bombeiros. Veículos tiveram danos materiais de grande monta

Renata Mattia/ O Líder

No domingo (7) a 3ª Companhia 
de bombeiros de maravilha recebeu 
a visita de Geraldo Werland e sua 
esposa, proprietários da empresa Sr 
Indústria de móveis, os quais foram 
prestar agradecimento à corporação 
pelo atendimento de um incêndio 
que ocorreu em sua empresa.

o sinistro foi registrado no dia 5 
de setembro, na localidade do dis-
trito Juvêncio, em Saudades, e rapi-
damente tomou grandes proporções. 
o atendimento da ocorrência contou 
com bombeiros dos quartéis de ma-
ravilha e Pinhalzinho, proporcionan-
do uma resposta rápida e eficaz, que 
foi essencial para conter a propaga-
ção das chamas, salvar a propriedade 
e evitar maiores prejuízos.

Após o agradecimento formal, 
os bombeiros foram agraciados com 
uma cesta contendo alguns produtos 
alimentícios. Bombeiros recebem os agradecimentos de Geraldo Werland e sua esposa 

Divulgação
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Inscrições já 
estão abertas e 
seguem até o dia 
1º de outubro

municipal de Futebol de Campo 2014 inicia no dia 12 
de outubro 

equipe elite Jiu-Jítsu participa do Floripa 
open 2014

CAMPEONATO 

Jiu-jítsu 

Foi lançado, na noite de quarta-
feira (10), o Campeonato municipal 
de Futebol de Campo 2014. de acor-
do com o coordenador da modali-

dade, odair batistello, haverá cerca 
de dez equipes para cada categoria, 
sendo Principal e Aspirantes.

o período para as inscrições ini-
ciaram na sexta-feira (12) e seguem 
até o dia 1º de outubro. “As fichas de 
inscrições devem ser entregues até o 
dia 1º de outubro, no departamento 
de esportes de maravilha, data esta 
que também acontecerá o congresso 
técnico, às 19h, na sala de reuniões 
da prefeitura”, explica batistello.

o início da competição está mar-

cado para o dia 12 de outubro: 14h 
para os Aspirantes e 16h para o Prin-
cipal, em locais a serem divulgados 
posteriormente.

Para mais informações, os mara-
vilhenses podem entrar em contato 
pelo fone 3664 0044, ramal 249.

Interessados 
em participar 

do campeonato 
acompanharam o 

lançamento na quarta-
feira (10)

Cleusa Regner/Ascom

Neste final de semana a equipe 
elite Jiu-Jítsu irá representar a região 
oeste no Campeonato Floripa Inter-
national open IbJJF Championship. 
Conforme os atletas da equipe, o 
evento servirá como teste para visu-
alizar futuros adversários e analisar 
as qualidades e falhas dos atletas, an-

tes do Campeonato estadual de Jiu-Jít-
su, que vai ser realizado em Chapecó, 
no dia 21. 

Segundo a equipe elite Jiu-Jítsu, a 
maior parte dos atletas que participa-
rão neste campeonato fará sua estreia 
em eventos internacionais. dos sete 
representantes da equipe elite Jiu-

Jítsu apenas a atleta Carla Castanho 
e o professor/atleta ronilson Silva já 
possuem uma experiência neste tipo 
de evento. “estamos com uma equipe 
muito boa indo pra ‘Floripa’. o pessoal 
está se dedicando muito e com certeza 
toda região oeste será muito bem re-
presentada”, finaliza ronilson.

Equipe está 
participando 
do Campeonato 
Floripa 
International 
Open IBJJF 
Championship

 Divulgação
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equipe perdeu apenas um jogo, conquistando a terceira colocação 
e a classificação para a próxima fase 

Voleibol masculino de maravilha 
se classifica para o estadual

definido o campeão do 1º Campeonato municipal de truco 

OLESC

Flor do Sertão II 

o voleibol masculino e femi-
nino de maravilha representou o 
município na fase regional oeste 
dos Jogos da Juventude Catarinense 
(olesc), em São Lourenço do oeste, 
entre os dias 5 e 9 deste mês. mais 
de mil atletas de cerca de 30 muni-
cípios participaram e os três melho-
res de cada modalidade garantiram 
presença no estadual da olesc.

os meninos, treinados pelo 
professor Thomas Zardo, ficaram 
com a terceira colocação, perdendo 
apenas um jogo, garantindo uma 
vaga para fase estadual em Criciú-
ma, de 20 a 27 de setembro. ‘’esses 
meninos estão treinando muito e se 
dedicaram bastante para conseguir 
essa vaga, e através de todo esse 
empenho conseguimos nosso ob-
jetivo. Agora é treinar bastante para 
a fase estadual e colocar o nome de 
nosso município entre as melhores 
do estado’’, destaca Thomas. 

Hoje (13) a equipe masculina 
participa de mais uma competição, 
que serve de preparação para fase 
estadual, que é a 2ª fase da Liga 
oeste, em Concórdia. “Queremos 
agradecer a prefeitura e o depar-
tamento de esportes pelo apoio 
que nos é dado nessas e nas demais 
competições”, frisa o treinador.

Meninos conquistaram a terceira colocação e garantiram vaga para o 
estadual

Maravilha esteve representada pelas equipes masculina e feminina 

Fotos: Divulgação

Atleta maravilhense é 
destaque na regional Oeste

o atleta Paulo Sérgio Carraro tem 
15 anos, 2,03m de altura e por enquan-
to aguarda a nova convocação da Se-
leção brasileira de Vôlei Infantil mas-
culina (sub-16) - jogou pela equipe de 
maravilha na etapa oeste olesc.

No primeiro semestre Paulo fi-

cou dois meses treinando com a 
seleção em Saquarema/rJ, em pre-
paração para a disputa do Sul-Ame-
ricano, que ocorreria em julho na 
Venezuela. A competição foi trans-
ferida, mas em novembro ele deve 
retornar ao rio de Janeiro, com nova 
convocação. 

Natural de maravilha, o atleta já 

atuou em equipes de São José, Cha-
pecó e Concórdia.

“Seguir a carreira no esporte é a 
minha primeira opção hoje, mas ser 
convocado para a Seleção é apenas 
o primeiro passo, o começo”, afirma 
o atleta, garantindo que em segundo 
plano vem a graduação em engenha-
ria mecânica.

Flor do Sertão I
Município estreia pela 2ª Taça 
Iguatemi Alimentos/ Aracnomania/ 
Acema de Futebol de Base

No sábado (6) Flor do Sertão es-
treou na 2ª taça Iguatemi Alimen-
tos/ Aracnomia/ Acema de Futebol 
de base diante de Coronel martins. 
A chave na qual o município está in-
serido conta ainda com Campo erê, 
Coronel martins e Pinhalzinho. A 
outra chave é formada por maravi-
lha, Chapecó e Saudades. 

disputando em casa na catego-

ria sub-12 masculino, Flor do Ser-
tão perdeu para os visitantes por 
5 x 3; na categoria sub-14, em um 
jogo apertado, o placar não saiu do 
zero a zero. o próximo compromis-
so será em Campo erê, com data 
ainda a ser confirmada. Além da 
estreia na competição, as equipes 
de Flor do Sertão estrearam o uni-
forme novo. 

Equipe sub-12 perdeu para os visitantes por  5 x 3

Meninos do sub-14 seguraram o empate 

Fotos: Ascom Prefeitura

o departamento de esportes de 
Flor do Sertão realizou, no sábado 
(6), o encerramento do 1º Campe-
onato municipal de truco “taça 
Agropecuária Piroca e materiais de 
Construção”, no salão da comuni-
dade de Linha Flor da Serra.

o campeonato fez parte do ca-
lendário oficial em comemoração 
ao 19º aniversário do município e 
os jogos finais encerraram assim: 
na disputa do terceiro lugar o trio 
Cristiano, diego e Laerte perdeu 
de 1 x 3 para Adriano, Valmir e Jo-
sir. Já na final Valdelírio, Inácio e 
Cleonir venceram por 3 x 2 o trio 
Clodimar, Jair e Nilton, conquis-
tando o campeonato. 

o evento reuniu 36 atletas em 
12 equipes. Ao todo foram dis-
putados 38 jogos. As equipes que 
mais venceram foram Valdelírio, 

Inácio e Cleonir e Adriano, Valmir 
e Josir, com seis jogos ganhos. Já a 
equipe que somou mais pontos foi 
Adriano, Valmir e Josir e Joel, tota-
lizando 17 pontos.

Ainda, a equipe que mais ven-
ceu sets foi a de Valdelírio, Inácio 
e Cleonir, com 21 sets ganhos, 
e também com melhor saldo de 
sets, no total de sete. também foi 
a equipe que marcou mais pon-
tos, com 358 pontos e 54 pontos 
de saldo.

Após o encerramento dos jo-
gos foi entregue a premiação, para 
o 1º lugar: troféu, medalhas e r$ 
80,00 (Valdelírio, Inácio e Cleo-
nir); 2º lugar: troféu, medalhas e 
r$ 60,00 (Clodimar, dinho e Nil-
ton); 3º lugar: troféu, medalhas e 
r$ 40,00 (Adriano, Valmir e Josir); e 
4º lugar: medalhas e r$ 20,00 (die-

go, Laerte e Cristiano). 
o diretor de esportes, rodri-

go Noronha, agradece a todos os 
atletas que participaram do cam-
peonato, em especial aos campe-
ões, as autoridades que estiveram 

presentes durante a realização do 
evento e ao patrocinador Joracir 
Piroca, da Agropecuária Piroca e 
materiais de Construção, que pa-
trocinou r$ 200,00 aos quatro pri-
meiros colocados.

Campeão e vice foram conhecidos no sábado (6) 

Ascom Prefeitura

Finais da bocha 
feminina estão 
marcadas para hoje

Maravilha

o departamento de esportes de 
maravilha divulgou na quarta-feira 
(10) o cancelamento da rodada do 
Campeonato municipal de Futsal, 
que seria ontem (12). o motivo 
são os jogos do regional de Fute-
bol Sete, pois muitos atletas inscri-
tos no municipal de Futsal jogarão 
também o regional. “A rodada des-
ta sexta-feira fica marcada para a 
segunda-feira (15)”, comenta o dire-
tor de esportes, marcelo Heinz.

Na sexta-feira (12) também 
ocorreu a final do Campeonato mu-
nicipal de Sinuca, no bar do Polaco, 
com entrega de premiação. Hoje 
(13) haverá as finais da bocha femi-
nina, com decisão de 1º e 3º lugares, 
a partir das 14h30 no Centro Cultu-
ral 25 de Julho.
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CAmPeoNAto brASILeIro

Com o intuito de promover a 
confraternização entre os mem-
bros da JCI maravilha e passa-
dos companheiros, juntamente 
com seus familiares, a JCI está 
organizando o dia esportivo. o 
evento será no dia 21 de setem-
bro, a partir das 9h, na AAbb de 
maravilha.

os interessados podem se 
inscrever para participar das 
seguintes modalidades: futebol 
suíço, truco e canastra na cate-
goria masculina; canastra e do-
minó na categoria feminina; e 
vôlei de quadra misto. todas as 
modalidades terão premiação 
do 1º ao 3º lugar.

Conforme o companheiro 
marcos Hubner, responsável 
pela organização do dia espor-
tivo, as disputas ocorrem pela 
manhã e à tarde, sendo que ao 
meio-dia será servido almoço 
no local. “Cada companheiro 
poderá participar de apenas 
duas modalidades, uma pela 
parte da manhã e outra à tarde”, 
comenta.

As inscrições, com o custo 

de r$ 5 por participante, podem 
ser feiras até o dia 19, pelo e-mail 
eventoesportivojci@gmail.com, 
ou diretamente com os compa-
nheiros da JCI. No dia do evento 
também estarão abertas as ins-
crições das 8h às 8h30.

o almoço terá churrasco 
com carne de gado, suína e de 
frango, saladas diversas, pães e 
acompanhamentos, sendo ne-
cessário levar pratos e talheres. 
o valor é de r$ 20 por pessoa, 
sendo que crianças de até 5 
anos pagam r$ 5 e crianças de 5 
a 12 anos pagam r$ 10. As fichas 
para o almoço também podem 
ser adquiridas com os compa-
nheiros da JCI.

o presidente, Vanderlei 
Luiz raupp, reforça o convite 
aos companheiros e ex-compa-
nheiros da organização: “Con-
vidamos a todos para esta que 
será uma das atividades em 
comemoração aos 40 anos da 
JCI maravilha, completados em 
2014”. mais informações sobre o 
evento podem ser obtidas pelo 
telefone (49) 9929 6867.

A convite dos organizadores, mar-
lisa Wahlbrink, a Goleira maravilha, 
participou na última semana do III 
Congresso Internacional de Futebol, em 
Porto Alegre/rS. marlisa participou de 
todo o congresso, mas sua presença foi 
destacada durante uma mesa redonda, 
que teve como tema “Futebol feminino 
no brasil e no mundo”, da qual  também 
participaram a ex-zagueira e capitã da 
seleção brasileira de futebol feminino 
durante sete anos, Aline Pellegrino, e a 
professora da UFrGS, Silvana Vilodre 
Goellner.

Conforme marlisa, quatro tópi-
cos nortearam o seu pronunciamento. 
“Comecei falando da minha história, 
lá pelos oito anos, quando eu já tinha o 
sonho de ser jogadora de futebol”, co-
menta, acrescentando que a partir disso 
frisou alguns acontecimentos que mar-
caram a sua trajetória. durante sua ex-
planação, a Goleira maravilha lembrou 
que um dia estava carpindo e ela avistou 
um avião sobrevoando a região. “Um 
dia ainda vou andar de avião”, exclamou, 
na ocasião, colocando como uma meta 
em sua vida. 

Sua presença foi destacada durante uma mesa redonda

Goleira maravilha participa do III 
Congresso Internacional de Futebol

FUTEBOL FEMININO 

Um dos pontos mais marcantes na 
vida da atleta foi o machismo do seu 
pai. “ele dividia a renda da família com 
os filhos homens, as meninas não ga-
nhavam nada. Foi aí que eu percebi que 
teria que sair de casa”, conta. o último tó-
pico foi a educação rígida e religiosa. “Na 
igreja participávamos de palestras que 
o pastor trazia. tinha uma admiração 
enorme pelas pessoas que palestravam 

e pensava que um dia também iria fazer 
aquilo”, destacou, frisando que este foi 
um impulso a mais para sua careira. 

A Goleira maravilha explica que 
pontuou estes tópicos para retratar a 
realidade dos clubes na época em que 
ela começou a jogar, bem como das di-
ficuldades, quebras de patrocínio e das 
melhorias que aconteceram no futebol 
feminino a partir de 1995. 

Goleira participou de mesa redonda com a ex-zagueira Aline e a 
professora Silvana

Divulgação

Evento esportivo 
JCI Maravilha convida para 
Dia Esportivo
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111 ANOS DO GRÊMIO
este é um mês especial para a Na-

ção tricolor, aniversário de fundação 
do Grêmio Foot-ball Porto Alegrense. 
e para celebrar, uma série de eventos 
está sendo organizada em todo o 
brasil. em Cunha Porã, amanhã (14), 
será realizado o 1º Costelaço tricolor 
(Almoço Costelão), na Ser Auriver-
de! Na oportunidade será sorteada 
uma camiseta oficial do Grêmio. Promoção é dos gremistas da morada do Verde. Participe!

GRÊMIO 1 X 0 
ATLÉTICO/PR

É muito legal vencer com gol nos acréscimos, 
ganhar quatro jogos seguidos então, nem se fala. 
Felipão conseguiu dar ao time uma estrutura que 
permite se defender e ganhar, inclusive depois dos 
90 minutos, repetindo o que foi feito no maracanã 
contra o Flamengo. Grêmio não teve uma gran-
de atuação contra o Atlético Paranaense, mas em 
nenhum momento foi pior que o seu adversário.

GRÊMIO X ATLÉTICO/MG
mais um Atlético no caminho do Grêmio, amanhã 

(14), às 18h30, em minas Gerais. Felipão vai exigir 
raça, será mais um clima de guerra pela frente. Giu-
liano, que foi vaiado na Arena, está com uma lesão e 
vem entrando descontado. Não conseguiu mostrar o 
seu verdadeiro futebol no tricolor. Carrinho de mão 
em maravilha? eles estão apavorados! meu colega o 
“colunista ImparSCIal” já está concertando o velho 
carrinho, utilizado por dois anos seguidos. Continu-
ando assim, vai para o terceiro ano fazendo força!

É CAMPEÃO
Abelardense de Abelardo Luz 

2 x 1 Cruzeiro de Itá. Segundo o 
presidente, Nilson rodighero, do 
Abelardense, a final do domingo 
(7) recebeu público de aproxima-
damente duas mil pessoas. Abe-
lardense vai disputar agora a final 
do estadual contra a equipe ven-
cedora da fase litoral. rodighero 
lembrou que a base do time vem 
do ano passado, quando elimi-
nou o time de maravilha e agora 
foi colhido o resultado positivo.

CHAPE X SPORT
Chapecoense não vence 

há quatro jogos. No vestiário o 
clima é horrível, time precisa 
de um fato novo para sacudir 
esses jogadores. Celso rodri-
gues é funcionário do clube e 
não tem culpa pelos resultados 
negativos. direção não con-
trata jogadores de qualidade 
e assim vai se afundando na 
zona do agrião. mas nada como 
uma vitória hoje, às 18h30 na 
Arena Condá, contra o Sport, 
para mudar esse clima de 
velório em Chapecó. Agora, 
mais um resultado negativo vai 
“Pretear o olho da Gateada”.

Com o tempo vamos ver 
se era o técnico ou se o time é 
ruim mesmo! Só a contratação 
do técnico JorGINHo, ex-Vi-
tória da bahia, será a solução?

FICA, AbeL
então tá, tchê! definitivamente a Globo manda 

no futebol brasileiro. Quando você vê que o SASHA é 
titular do Inter, percebe que até a XUXA esta dando or-
dens. Ninguém entendeu a presença do jogador como 
titular. Comentam na Linha Sanga Silva que o telefone 
de Celso roth não para de tocar! Celso roth vem aí...

dois toques
Quero falar um pouco daquilo que mais estamos vendo neste Campeonato bra-

sileiro: os jogos da Chapecoense, e que entendemos que mudanças precisam acon-
tecer dentro e fora de campo. Adilson batista deverá ser o novo técnico da Chape.

os colorados não aguentam mais ver atuações fracas do seu time, principalmen-
te de alguns, como por exemplo, Fabricio e dida sair mal do gol e com atuações fracas 
de todo o ataque (temos que mudar). então que venha Nilmar UrGeNtemeNte.

outra Vez
o Inter foi para a bahia e viu-se derrotado, desta vez para o modesto time do Vi-

tória, que até então era o lanterna do Campeonato brasileiro, com apenas 15 pontos, 
e que é um dos candidatos a disputar a segunda divisão no ano que vem, mas que 
venceu os colorados no estádio barradão por 2 x 0, resultado que escancara crise na 
equipe do Internacional, que foi derrotado em quatro das últimas cinco partidas. 

Alguém
Atletas do Internacional, 

ao serem questionados ao 
final da partida, disseram: 
“tomamos dois gols muito 
cedo, criamos várias opor-
tunidades e não marcamos. 
temos que ter mais espírito 
de luta e voltar a vencer. 
Caso isso não aconteça, 
ficaremos para traz”, lamen-
tou o zagueiro ernando.

O Inter
Saiu atrás logo no início da partida, quando 

eram jogados apenas 7 minutos rischarlyson cobrou 
uma falta para a área e enganou o goleiro dida, que 
permitiu que a bola caísse em suas costas. o gol 
então atrapalhou a estratégia montada pelo téc-
nico Abel braga, mas o Inter, em inferioridade no 
placar, foi para cima do time bahia, mas de forma 
desorganizada e a pressão não surtiu efeito, pois foi 
o time baiano voltou a marcar aos 10 minutos do 
segundo tempo. escudeiro levantou uma bola para 
a área e marcinho, de cabeça, ampliou o marcador.

O técnico Abel Braga
Precisa imediatamente recolocar a locomotiva vermelha nos trilhos para voltar 

a atropelar seus adversários, caso contrário o Inter começa a distanciar-se da pon-
ta de cima da tabela, onde está com 34 pontos, e por incrível que pareça ainda está 
no G4, e para isso o jogo de amanhã (14), às 16h, no beira-rio, diante do botafogo, é 
a oportunidade. o técnico terá a sua disposição todos os titulares e o grande reforço 
deverá ser o retorno do chileno Aranguiz, que esteve a serviço da seleção chilena.
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Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

12/09 12h

Força-tarefa vistoria 
cerca de 90 empresas 
em Cunha Porã

2º Fórum empresarial traz conhecimentos e 
informações a empresários e colaboradores

Voleibol masculino de 
Maravilha se classifica para 

a etapa estadual da Olesc

M/06

A/20

E/02

Divulgação

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Equipe perdeu apenas um jogo na regional oeste, conquistando a terceira colocação e a classificação para a próxima fase

Empresas que não estão devidamente 
regularizadas receberam notificação para que 

busquem a regularização prevista na lei

Evento contou com quatro oficinas e palestra com o tema 
“Os mandamentos para quem quer chegar ao topo”

PRIMAVERA/VERÃO 
2015
Cabana bis lançou a 
coleção Primavera/Verão 
2015 no sábado (6)

V/07

RENATA TERESA MATTIA

A/22

SER RICO OU POBRE
dizem que o sol nasce e se põe 
todos os dias e ninguém se en-
fara disso, ninguém se cansa

A/09

LUIz CARLOS PRATESTENENTE CORONEL SEGALIN

CALENDáRIO DE 
LICENCIAMENTO 
Como é de conhecimento de todos os 
proprietários de veículos, existe um 
calendário em cada estado para o licen-
ciamento de veículos automotores
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